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■IB Clavero Arévalo se ha reunido esta mañana con ios parlamentarios 

aragoneses para negociar el estatuto de autonomía provisional
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MADRID, 16 (ARAGON/expres).- Seis parla
mentarios aragoneses, representando a las tres pro
vincias, han dado comienzo en Madrid a las diez y 
media de la mañana de hoy las negociaciones 
oficiales para la concesión de la autonomía provi
sional a Aragón. Los parlamentarios están siendo 
presididos por José Ramón Lasuén, diputado por 
Teruel y asesor del presidente del Gobierno. Asis
ten asimismo, Antonio Carasol, senador del 
P.S.D.E. por Teruel; León Buil Giral, diputado de 
U.C.D. por la provincia de Huesca, Jaime Gaspar 
Auría, diputado del P.S.D.E. por Huesca; Juan 
Antonio Bolea Foradada, diputado de U.C.D. de

Zaragoza, y el senador socialista también de Za
ragoza, Ramón Sainz de Veranda.

Por parte de la Administración central está ne
gociando, desde esta mañana, el ministro para las 
Regiones, Manuel Clavero Arévalo.

La discusión de hoy ha dado comienzo sobre la 
base del anteproyecto elaborado por los parlamen
tarios aragoneses y aprobado, como se recordará, 
en la sesión plenaria celebrada en Albarracín. La 
discusión se centra ahora sobre la constitución 
de una Diputación General (Gobierno de Aragón) 
que, según el proyecto presentado, estaría com-

por cada provincia. También se estudia la creación 
de una comisión mixta, de régimen paritario, for
mada por miembros del Gobierno de Madrid y de 
la Diputación General de Aragon, comisión que en
tendería sobre los conflictos de competencias 
entre la Administración central y la regional 
durante la etapa de la autonomía provisional.

puesta por nueve vocales y tres diputados, uno Bergasa respectivamente.

En las negociaciones por parte del Gobierno, 
asisten al ministro Clavero Arévalo el director del 
Gabinete de Estudios Regionales y el director 
general para las Regiones, señores Cosculluela y
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Felipe González hablará 
con Cyrus Vance y Walter 
Móndale, en un esfuerzo 
por contrarrestar la 
campaña norteamericana 
de Carrillo
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PRADO DEL REY SUAREZ
E/ contro/ de Televisión Española, desde hace unos días organismo autónomo, 

va a ser uno de los temas más debatidos por un buen oeríodo de tiernpo. De 
momento ha quedado "pactado y bien pactado"en La Moncloala creación de un
Conseio ñector Provisional que constará de 36 membres y 
permanente de catorce caballeros.

una comisión

Hoy reflejamos la clara polémica 
que a nivel de periódicos se mantiene 
sobre quién debe protagonizar el 
control, pero hay algo que no debe 
pasar desapercibido para todos 
aquellos que suelen ver algún que otro 
espejismo Si la mitad del Consejo 
Rector estará compuesto por hombres 
propuestos por el Gobierno de (UCD) 
y la otra mitad surgirá de los partidos 
políticos según ios escaños 
parlamentarios, habremos de deducir 
que quien controlará la televisión 
como hasta ahora será Adolfo Suárez 
González. Suárez, rey de Prado del 
Rey.

Adarado esto, digamos que los 
objetivos que tiene este Consejo 
Rector Provisional se centran ante 

Sánchet
(De "Mundo Diario")

todo en la elaboración de un Estatuto 
Jurídico de RTVE que habrá de 
presentar al Gobierno para luego pasar 
por las Cortes. Lo demás depervierá de 
la dinámica de los hechos: una 
informadón más objetiva, criterios 
descentra! izad o res en laprogramación y 
examen de cuentas (capítulo 
apasionante).

Que estaremos mejor que ahora no 
es difícil de predecir. Rafael Artsón 
Oliart si sigue en su cargo de director 
general de RTVE no terxJrá voto —sí 
voz— en el Conseja Quiere esto decir 
que probablemente dejará de ostentar 
dicho cargo oara pasar a ocupar otro 
con mayor capacidad "votante". 
Méritos V servicios prestados a La 
Moncloa le sobran para dar y tomar.

Nosotros pensamos que el Consejo 
de marras ha de contar con una 
credbilidad suficiente para no volver a 
confeccionar tinglados cooperativistas y 
reaccionarios. Las fuerzas populares 
han de echar el resto si no quieren 
verse con un escamoteo televisivo 
mortal para los intereses de sus 
electores. Si un seudopartido como es 
la Unión de Centro está metiérwjose 
hasta en la sopa de millones de hogares 
españoles, la sopa sería aún menos 
soportable si se alterna con una 
televisión centroide. Algo huele ya a 
chamusquina antes de haber encendido 
siquiera la mecha. Este algo es el 
Consejo Rector Provisional de RTVE. 
Cuidado con el perro.

NO A LOS PARTIDOS 
POLITICOS

El diario "Ya" se mostraba así en 
un editorial.

Voces interesadas vienen sugiriendo 
que 
en

el control de la televisión recaiga 
los partidos políticos expresión 

legítima —se dice- 
corrientes ideológicas 

de todas las 
que cruzan al

pueblo en una situación democrática.
Nos tememos que semejante 

solución sería gravemente peligrosa. 
Primero, porque no están todavía 
decantadas las ideologías ni se sabe en 
qué grado las voces que oímos son las 
de hombres que han llegado a sus 
escaños llevados, sí,por el pueblo, pero 
en la turbulencia y en la sorpresa de 
unas elecciones sin precedente en 
cuarenta años, o son los que 
representan opciones claras,propósitos 
firmes y programas pensados 
largamente por los electores. Oímos 
demasiadas agresiones verbales e 
intuimos demasiados apetitos de poder 
absoluto para que nos fiemos de una 

televisión convertida en campo de 
Agrámente o en caballo de Troya con 
pretexto de democracia/

Pero segundo y principal, porque la 
política representa —con todo lo 
respetable que ella es— una reducción 
intolerable de la complej&ima realidad 
social a una problemática específica y 
reducida.

HUIR DEL COR-
PORATIVISnO

Desde las páginas de "Pueblo" 
Negrín discrepa profuridamente de la 
tesis del rotativo católico.

Sostiene "Ya" que el control no 
debiera corresponderle a los partidos, 
que eso no aparece en ninguno de los 
grandes Estados que han 
institucionalizado la autonomía 
televisiva. Bueno,no es lo mismo una 
democracia secular que una que lleva 
tres meses. En vez de los partidos, el 
colega propone el control corporati)^. 
Y lo propone aquí,que acabamos de 
salir de cuarenta años de 
Corp orati vis ma
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No, ése no es ahora el camina El 
ahora es decisivo en política. Cunadd 
la democracia esté arraigada,cuando se 
tenga la certeza de que el espíritu 
democrático señorea las corporaciones. 
"Ya" podría tener razón al remitirnos 
al exterior. En la actual coyuntura 
española, o controlan los partidos o 
dudamos seriamente de la objeti'ñdad 
de la televisión. Si lo sabremos 
nosotros..."

MODELO BRITANICO
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"ABC" opta por una TV, a la 
inglesa.

"La autexiomíade la televisión no se 
aviene como posabilidad con una 
configuración mcxiopolKtica de este 
importantísimo medio politice^ 
informativo, cultural y económica 
Contemplando los mcxlelos europeos 
de régimen jurílico-adminístrativo de 
la televisión, creemos que es el 
británico, con su autoridad suprema 
designada por la Corona, el que se 
ofrece como punto de partida más 
idóneo para llegar a lo que una 
sociedad libre necesita y requiere ante 
este colosal instrumento".
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"El País" le pide ai futuro estatuto 
esto:

"Los líderes políticos tienen derecho 
a disponer de espacios para exponer 
sus discrepancias y formulæ- sus 
alternativas. No sería pedir demasiado 
que el anurtciado estatuto de RTVE 
dejara bien ciaras ¡as corxficiones para 
ejercer ese 
directivos del 
comportaran 
gestores de la

derecho, y que los 
monopolio estatal se 
en el futuro como 

función pública y no
como servidores del Gobierna 
Finalmente, y aunque sólo sea como 
cortesía frente a los electores, cabe 
surgir a los líderes de los grandes 
partidos, figuren o no en el Gobierno, 
que desciendan de su pedestal y 
acepten las ruedas de prensa o los 
debates con los demás dirigentes, 
transmitidos en directo al país entero 
por Televisión".
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Piquetes anticomunistas intentan boicotear su primera rueda de prensa en New Haven

CARRILLO ACEPTA
h estrictamente 
U confidencial

LAS BASES USA Sí'-iiíSlí

(mientras subsistan las soviéticas en los países del Este)
NEW HAVEN (Connecticut, EE.UU.), 16 (Efe).— (Por 

Miguel TARRAYA).- “El año que viene, la base naval de 
Rota una de las más importantes norteamericanas en 
Europa, será cerrada”, ha manifestado el secretario general 

• del Partido Comunista Español, Santiago Carrillo, en una 
rueda de prensa celebrada ante unos veinte corresponsales 
norteamericanos y extranjeros en New Haven. Santiago 
Carrillo basó esta afirmación en una conversación 
mantenida pocas horas antes e su partida hacia los Estados 
Unidos con el ministro español de Asuntos Exteriores, 
Marcelino Oreja.

“El año que viene, la base 
de Rota será cerrada”

como una concepción 
política autónoma que sin 
abandonar el objetivo de 

sociedadconstruir una 
socialista 
salvaguardar los 
democráticos.

horas antes de su 
hacia Estados Unidos 

El tema 
eurocomunismo

salida

d e I 
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Con esta rueda de prensa 
en la que dominó el tema 
del eurocomunismo y una 
reunión con estudiantes de 
la Universidad de Yale el 
secretario general del 
Partido Comunista de 
España, Santiago Carrillo, 
inició la primera jornada de 
su visita a Estados Unidos.

Carrillo, cuya 
personalidad provoca a 
partes iguales reacciones de 
admiración y recelo en 
Estados Unidos, pudo 
comprobar de primera mano 
la curiosidad de los 
intelectuales norteamerica
nos por sus planteamientos 
sobre el socialismo 
democrático

pedían a Carrillo que 
suspendiera sus 
intervenciones en la 
Universidad.

Al iniciar su conferencia, 
el dirigente comunista 
español declaró que se 
solidarizaba con los 
huelguistas pero que pese a 
ello tomaba la palabra 
porque pensaba que la 
huelga no se había 
declarado a fin de impedir 
hablar a un dirigente 
comunista español.

EL P.C. NORTEAME
RICANO, CONTRA 
CARRILLO

intenta 
principios

comunistaEl dirigente 
español definió la situación 
política española como 
delicada y abogó por la 
unidad de las fuerzas
democráticas para 
consolidar el proceso de 
desmontar la dictadura en 
España.

bases usa

Sobre las bases

norteamericanas en España 
Carrillo señaló qué su 
partido está dispuesto a 
aceptarlas mientras 
subsistan las bases soviéticas 
en los países del Este

Sin embargo, el dirigente 
comunista español reveló 
que el año que viene la base 
naval de Rota, una de las
más import
norteamericanas en 
será cerrada.

Carrillo dijo

antes 
Europa,

democracia en España 
volvió a dominar el diálogo 
que el secretario del Partido 
Comunista español mantuvo 
con los estudiantes de 
español de la Universidad de 
Yale con los que se reunió a 
almorzar

Carrillo, que hoy 
miércoles pronunciará una 
conferencia sobre la 
situación política española 
en el aula magna de la 
Facultad de Derecho, 
permanecerá en Yale hasta 
el viernes para después

que el 
ministro de' Asuntos 
Exteriores esp^añol, 
Marcelino Oreja, así se lo
había comunicado en una 
entrevista mantenida pocas

Para contrarrestar la publióidad 
de la gira de Carrillo

seguir su ciclo
conferencias 
u niversidades

por
d e 
las

Johns
Hopkins, de Maryland y 
Washington, y Harvard, de 
Massachusetts.

BOICOT

Sin embargo, la primera 
rueda de pre nsa del 
dirigente comunista español 
se vio hostigada por 
piquetes de huelguistas del 
poderoso sindicato 
conservador norteamericano 
AFL-CIO que intentaron 
boicotear el acto.

Los piquetes, 
pertenecientes a una huelga 
de empleados subalternos de 
la Universidad de Yale,

Curiosamente, el Partido 
Comunista norteamericano, 
uno de los más fieles y el 
único que ha criticado las 
tesis eurocomunistas fuera 
del bloque socialista, se 
sumó a la petición del 
sindicato anti-comunista 
AFL-CIO para que Carrillo 
suspendiera su intervención 
en Yale.

En su rueda de prensa 
con una veintena "de 
corresponsales 
norteamericanos y 
extranjeros Carrillo 
defendió el eurocomunismo

FELIPE GONZALEZ 
SE ENTREVISTARA 
CON MONOALE Y VANCE

DETROIT (Estados Unidos), 16 (Efe).- 
líder socialista español Felipe González, 

inició ayer en Detroit una visita a los 
Estados Unidos que incluirá contactos

EX-DI RECTOR DE' 
"DIARIO DE BARCELONA"
■ TRISTAN LA ROSA 

denuncia el impago 
DE SUS HABERES 
DE INDEMNIZACION

BARCELONA, 16 
(Europa Press).— Don 
Tristan la Rosa, antiguo 
director de “Diario de 
Barcelona”, ha notificado al 
Ministerio de Cultura a la 
junta directiva de la 
Asociación de la Prensa de 
Barcelona y a la comisión 
permanente del Sindicato de 
Trabajadores de Prensa, que 
el nuevo presidente del 
consejo de administración 
de ‘‘Barcelona de 
Publicaciones, S. A.” don 
Juan Vives R. de Hinojosa, 
no le ha saldado las 
mensualidades que se le 
adecudan y tampoco la 
indemnización establecida 
por la ley, según ha 
informado a “Europa 
Press’ .

Por otra parte, afirma 
que hace unas semanas el 
señor Vives sugirió ai señor 
de la Rosa la posibilidad de 
saldar dicha deuda mediante 
la entrega de unas letras, 
Desde entonces afirma el 
antiguo director de “Diario 
de Barcelona ' que no ha 
vuelto a tener noticias sobre 
este particular.

DESMENTIDO DEL 
PRESIDENTE DE 
“BARCELONESA 
DE PUBLICACIONES''.

redactor de “Europa Press” 
con el presidente del 
consejo de administración 
de ‘‘Barcelona de 
Publicaciones, S. A ”, don 
Juan Vives, ha desmentido 
dichas manifestaciones, 
expresando que, “en su 
momento, el consejo de 
administración de la 
sociedad dirá lo pertinente 
al respecto’’.

políticos de alto nivel para presentar su 
“alternativa” política.

Al llegar al aeropuerto, el dirigente del 
Partido Socialista Obrero dijo que su vúije 
le permitirá presentar a la administración^ 
norteamericana ese “gran desconocido 
que es el socialismo español.

González dijo también que cree que el 
alcance político de sus entrevistas en 
Washington con el vicepresidente Walter 
Móndale y el secretario de Estado, Cyrus 
Vance, se resume en la presentación de la 
alternativa que supone su partido en el 
jfroceso político español.

El líder socialista español, que viajó 
invitado, por el sindicato norteamericano 
del automóvil, reservó para su estancia en 
Detroit un programa centrado en 
entrevistas con altos ejecutivos de la 
industria del motor y lideres sindicales. 
Pero el viaje adquirirá-el jueves un marcado 
Cariz político cuando González se traslade 
a ]^ashington para reunirse con Móndale y 
y Vanee.

Douglas Fraser, presidente del Sindicato 
de Trabajadores del Automóvil, dijo ayer a 
Efe que durante su reciente entrevista con 
el presidente Carter y el vicepresidente 
Móndalehablo de la visita de Gonzalez a 
Washington. Fraser dijo que Móndale se

mostró "deseoso de conversar con el líder 
socialista”.

Fraser añadió que propuso a Carter una 
entrevista con González, pero el presidente 
declinó por razones de protocolo ya qué el 
político español no es jefe de Estado, ni de 
Gobierno.

CONTRARRESTAR LA
PUBLICIDAD DE 
CARRILLO

El tratamiento de la administración 
Carter al político español, es sin embargo, 
poco corriente por tratarse de un líder de la 
oposición de izquierda, las entrevistas con 
Móndale y Vanee se interpretaron como un 
medio para contrarrestar la publicidad de la 
actual gira norteamericana del líder 
comunista español Santiago Carrillo.

Además de sus contactos privados con 
Fraser, González aprovechará su 
permanencia en Detroit durante 24 horas 
para visitar a ejecutivos de la Ford y 
Chrysler, empresas con grandes inversiones 
económicas en España. No incluido en la 
poderosa confederación sindical 
“ AFYCIO”, de marcado cariz 
anticomunista, el Sindicato del Automóvil, 
pasa por ser el más progresista de los 
Estados Unidos y tradicionalmente 
mantiene relaciones con^ los presidentes 
demócratas, como Carter, de tinte liberal.
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Puesto en contacto un

Regulación de la campaña oleícola

SENTENCIA DE MUERTE
CONTRA EL SECTOR

UBEDA, 16 (Logos).— La Unión del Olivar Español ha 
hecho público un comunicado en el que manifiesta su 
intención de proceder a un minucioso estudio y presentar 
los recursos legales que procedan contra la regulación de la 
campaña oleícola que consideran “no es otra cosa que la 
sentencia de muerte contra el sector’’.

Tras aludir a la gravísima situación de desamparo por la 
que atraviesa el ólivar español, afirma que urge la convoca
toria de la comisión nacional de olivareros recientemente 
constituida, e integrada por una representación de todas las 
asociaciones profesionales para estudiar en profundmad y 
de forma conjunta el plan nacional de actuación coordinada 
de los olivareros.

Según su esposa

El “ultra" Hoyuela se entregara 
después del 20 de noviembre

BARCELONA, 16 (Logos).- Alberto Royuela, supuesto implic^o en el 
atentado contra la revúta “El Papus” y sobre el que pesa una orden de búsqueda y 
captura, no se entregará hasta después del veinte de noviembre según ha declarado 
su esposa a “Catalunya Exprés ? Añade la señora de Royuela, que su mando no se 
ha entregado tras la muerte de su túi-abuela. según había anunciado, por razones de 
cierto peso. Y más adelante aclara: “De entregarse ahora, le encerrarían sin mayores 
apelativos porque en Madrid saben que mi marido fue el principal 
los actos celebrados el pasado año en Madrid, y este ano no están dispuestos a pasar 
por idéntico trance”

SGCB2021
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Las negociaciones entre la Administración y el personal de aeropuertos
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0O0 H PUNTO MOIRIO t
Han salido las primeras 
"pesetas de papel”

A escasez de monedas de una peseta viene 
siendo objeto de frecuentes comentarios no 

sólo en la Prensa sino' también en comentarios de 
distintos colores, mientras unos afirman que la causa 
de la súbita desaparición de estas monedas son las 
máquinas automáticas y el acaparamiento, otros 
rumores señalan que es el propio Banco de España 
quien ha iniciado su recogida para refundidas y 
acuñar monedas de Juan Carlos.

Lo cierto es que el único que no dice ñaua es 
, el Banco de España. Sin embargo, está

apuntando en ia vida española un síntoma que 
de prosperar puede llevarnos a un caos 
monetario. Señalan los rumores que estamos a 
las puertas de arrolladoras emisiones privadas de 
"vales" en papel por importe de una peseta, 
como acaba de hacer una asociación de 
vendedores de un mercado de Barcelona. 
Dichos vales, son después canjeados por dinero 
"oficial" en una entidad bancaria.

La decisión pudiera ser de imprevisibles 
consecuencias y llevarnos a un caos dinerario 
pero ¿qué otra cosa pueden hacer para sus 
normales transacciones en tantos 
establecimientos, mercados, autobuses, 
almacenes, etc., donde la peseta es moneda 
indispensable? La respuesta sólo puede darla el 
Banco de España. Por de pronto, las primeras 
"pesetas de papel" ya están en la calle

MADRID, 16 (Cifra).— 
Las negociaciones entre la 
Administración y la 
comisión nacional de 
Aviación Civil se encuentran 
en punto muerto y no se 
espera que continúen hoy, 
ha Sabido “Cifra” de fuentes 
laborales

En las negociaciones 
mantenidas ayer por los 
trabajadores no hubo 
—según ellos— ninguna 
oferta por parte de la 
Administración “Parece que 
el tema-manifestó a “Cifra” 
un portavoz de la 

^comisión— se está 
planteando a nivel político 
y nos extraña, que, tras 
cuatro horas de reuniones, 
no se nos ofreciera ni una 
sola alternativa.

Según esta versión, el 
vicepresidente para Asuntos 
Políticos, señor Abril 
Martorell, se comprometió a 
llevar el tema al próximo 
Consejo de Ministros. Esta 
circunstancia, de no 
modificarse satisfac
toriamente, no impedirá que 
el próximo viernes, día 
18-fecha en que se celebra el 
Consejo de Ministros los 
trabajadores realicen una 
nueva huelga de 24 horas.

En la actualidad, los 
atrasos adeudados por la 
Administración a estós 
trabajadores ascienden a 
unos cien millones de 
pesetas, desde el mes de 
abril. La descongelación 
salarial que exigen los 
trabajadores y la aplicación

Los atrasos adeudados a los 
trabajadores se estiman en unos 
310 millones

ENCIER RO DE 5.000 
TRABAJADORES DE 
ASTILLEROS ESPAÑOLES

de una nueva tabla salarial
desde octubre supone unos 
210 millones de pesetas, por 
lo que el montan te 
reivindicado por el personal

BADAJOZ: DESDE HOY 
HUELGA DE LA 
CONSTRUCCION

BILBAO, 16 ( Logos 
Unos cinco mil trabajadores 
de las tres factorías de 
Astilleros Españoles en 
Vizcaya han iniciado un ■

se estima en unos 
millones de pesetas.

310

SI EL VIERNES SE 
REANUDA LA HUELGA: 
“BALEARES NO EXISTE 
EN LOS PLANES 
DEL GOBIERNO”

BADAJOZ, 16 (Logos).— 
Los asistentes a una 
asamblea votaron anoche la 
huelga de trabajadores de la 
construcción.

encierro para protestar por 
la crisis económica que se 
registra en estas empresas 
del INI como consecuencia s 
del notable descenso de la : 
cartera de pedidos y que ' 
obligaría a una* 
reestructuración del sector,

[ La F
MAD. 

del Gong 
i de esta
I encuesta 

cárceles

PALMA DE 
MALLORCA, 16 (Logos).— 
Los empresarios 
mallorquines han iniciado 
aceleradas gestiones para 
que la huelga del personal 
civil en el aeropuerto de Son 
S^n Juan no vuelva a 
repetirse.

De la evaluación de los 
perjuicios económicos de la 
pasada huelga en estas islas, 
donde la incidencia del paro 
ha sido mayor debida a la 
peculiaridad de la 
insularidad y a la estructura 
productiva balear basada en 
el turismo, se deduce que 
esos perjuicios superan los 
mil millones de pesetas. 
Aquí se teme más el 
deterioro de la imagen de 
Baleares ante los mercados 
internacionales que a las 
pérdidas que la huelga ha 
ocasionado hasta el 
momento y que ya son 
irrecuperables.

“Si el viernes vuelve a 
producirse la huelaa —ha 
declarado el director del 
consejo económico de 
Baleares— nos podemos 
hacer a la idea de que 
Baleares no existe o no 
cuenta en los planes del 
Gobierno”. Además ha 
afirmado que “es chocante 
que en circunstancias 
similares se militarizada el 
metro de Madrid, siendo 
¿(ue el avión es más urgente 
para Baleares que para 
Madrid el “metro”, porque 
el barco no sirve ya para el 
nivel de desarrollo actual de 
nuestras islas”.

CONTINUA EL PARO 
DE UNOS 4.000 
TRABAJADORES DE 
FABRICAS DE TABACO

DIPLOMAS DE'SANIDAD
MADRID - La Reina ha entregado los nombramientos a la XXXIV Promoción, 
del Cuerpo Auxiliar de Ayudantes Técnicos Sanitarios y los diplomas a las Damas 
de Sanidad Militar en las instalaciones de la Academia de Sanidad Militar. En la 
foto, la Reina entrega uno de los diplomas. (Foto Cifra Gráfica)

SANTA CRUZ DE 
TENERIFE, 16 (Logos).- 
U^nos cuatro mil 
trabajadores de 14 fábricas 
de tabacos siguen en paro 
desde la mañana de ayer en 
que se inició la huelga a la 
petición de los trabajadores 
de 25.000 pesetas de salario 
mínimo al mes para el peón.

WWW

el día
SANTORAL, Santa Margarita 

de Escoc. Sta Gertrudis, vg. y San
Edmundo.

EL SOL sale a las 7,2 
a las 16,58.

y se pone

1493— Colón en su segundo 
viaje, descubre la isla de Santa Cruz, 
la mayor de las islas vírgenes 
(Antillas Menores), llamada Ay ay 
por los indios

efemérides
Madrid, anulado por la reacción del 
año 23.

LA LUNA, sale a las 
pone a las 21,32.

11,6 y se

1794.— Fallece en la guillotina 
Juan Bautista Carrier. Sus crímenes, 
cometidos siendo procónsul, de 
Nantes, rebasaron todo lo conocido 
en lo horrible.

1870.— Las Cortes 
constituyentes eligen a Amadeo de 
Saboya, para ocupar el trono de 
España

aeoueias.
grande, grandes

A caballo loco, mal Jineta.

A caballo que se empaca, darle 
estaca.

Darle castigo.

LA HUELGA DE
CENTROS

SANITARIOS CREA 
SITUACIONES

INSOSTENIBLES
Numerosos enfermos se quedaron 
sin desayuno

-------------------------------------------------------------— .........................

MADRID, 16 (Logos).— Si el personal sanitario no^ 
facultativo que se encuentra en huelga en varios centros^:.) 
sanitarios de la Seguridad Social no se reincorporará aíí 
servicio mediada esta semana, el INP podría romper 
negociaciones que se desarrollan actualmente con varios^ 
representantes de los trabajadores, según fuentes próximasL 
al Ministerio de Sanidad.

A|-parecer la huelga está 
ere #n do situaciones 
insostenibles en varios 
centros, hasta el punto de 
que^ en algunos de ellos, 
según las mismas fuentes, se 
han dejado dp atender 
funciones básicas en 
internado, como el servicio 
de desayuno a los enfermos.

El delegado general del 
INP ha interpuesto en las 
negociaciones, como 
condición indispensable, 
que se normalicen los 
servFcios y que a 
continuación y en el plazo 
de un mes, dos comisiones 
de representantes de la 
administración y del 
persona! de los centros, 
trabajen en los dos temas, 
clave dei conflicto.

La posible normalización, 
de los centros, en caso d»’ 
que las asambleas aceptare 
la propuesta de estudio d 
INF,está ahora dificultar 
por la puesta a disposicié 
judicial por pre.suni 
agresión a un miembro c 
las fuerzas de orden públic 
de un trabajador que ha sid

•K

1950.— Faruk I, rey de Egipto, 
anuncia en el parlamento que su 
Gobierno había pedido la “total e 
inmediata’ evacuación de las tropas 
inglesas y la anexión de Sudán a la 
corona egipcia

1797,- Colocación de la primera 
piedra cUl Parlamento de Francia, 
en Parts, conocido generalmente 
por el “Palais-Bourhon”.

1933.— El Gobierno de Estados 
Unidos reconnee oficialmente al 
Gobierno de la URSS

1 9 .7 0, . — España y 
Checoslovaquia restablecen sus 
relaciones consulares y comerciales 
El intercambio de notas tuvo lugar 
en Parts.

1835.— Real orden concediendo 
el restablecimiento del Ateneo de

1938.— Concluye la batalla del 
Ebro, la de mayor duración y 
dificultades bara ambos bandos 
durante la guerra civil española.

1976,— Comienzan en las Cortes 
españoles los debates del proyecto 
de Ley de reforma política 
elaborado por el Gobierno que 
preside Adolfo Suárez.

F Come 
I tema fue 
I la Junta 

C o n g r 
rechazad 
volver < 

, reunión 
Portave 
lunes. 
Socialist! 
que debí 
se ocupe

El p 
orden 
creación 
especial 
p r o b I 
s u b n ( 
minus 
continua 
de bate 
adhesió 
Consejo

DEBATE 
AUTONi

L a 
Consti 
-reunid: 
jo rn ad

trasladado a la prisión 
Carabanchel F

CC.OO., propuso a Ií; 
asamblea de La Paz lab
reincorporación al servicio,^; 
—seguir la negociación sinLj 
postura de fuerza— pero suK. 
propuesta no fue aceptada.^ 
UGT por su parte ha sido^ 
convocada por el ministro^, 
de Sanidad a quien visitaríais 
hoy para conocer según 
fuentes de esta central su!^ 
posturas y planteamiento!|b 
en este conflicto. La|S 
federación de seguridad dew 
UGT mantendrá enB 
solitario, una rueda deS 
prensa hoy para informar de^
esta entrevista

BILBAO: 
CONTINUA LA 
HUELGA DE 
MEDICOS

BILBAO/ 16 (Logos).-1 
Se mantiene estacionario 
conflicto de médicosg 
adjuntos, residentes 
internos del hospital civil del 
Basurto, que se hallan enl 
huelga. Esta afecta a 651 
médicos adjuntos, y 13^1 
internos y residentes quel 
mantiepen su actual posture I 
hasta conocer nuevisl 
decisiones en torno a su! I 
peticiones de índol^H 
económica y de estabilidad! 
en sus puestos. I

SEGOVIA: HUELGA 
DE MIR

SEGOVIA, 16 (Logos)-! 
Veintisiete médicos internos! 
y residentes pertenecientes í B 
la plantilla de la residencii! 
sanitaria de la SeguridtdB 
Social, se han sumado 
esta ciudad a la huelga 
carácter nacional que hing 
iniciado con carácter^ 
indefinido ®

SEVILLA: LOS 
MEDICOS NO APOYAN 
LA HUELGA «

SEVILLA, 16 (Lngos).^^ 
Los médicos de la residencii 
sanitaria “Virgen del Rocío 
no apoyan la huelga | 
personal del centro inicié j 
ayer en solidarida0 con | 
otros compañeros o’ | 
Madrid. S

JO
JO

RE 

JO 
JO 

JO 
JO 

JO 
JO 
JO
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16 (Logos).-' 
il trabajadores! 
factorías del 

Españoles en¡ 
iniciado uní 

protestar por' 
ómica que se । 
stas empresas i. 
I consecuencia t 
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La ponencia constitucional inició ayer el estudio de las autonomías
MADRID, 16. (Resumende Logos).— El grupo socialista 

del Condeso planteará en el Pleno que se iniciará a las cinco 
de esta tarde la oportunidad de crear una comisión de

votos particulares, que 
estaban pendientes de

encuesta e investigación sobre la actual 
cárceles y prisiones españolas.

situación en las
ratificación 
que decida 
conexas 
autonómico

NACIONAL

)E

)EA

S

Como se recordará, este 
tema fue planteado anteayer em 
la Junta de Portavoces del 
Congreso, pero fue 
rechazado por mayoría para 
volver a plantearlo en la 
reunión de la Junta de 
Portavoces del próximo 
lunes. Pero el Grupo 
Socialista del Congreso cree 
que debe ser el Pleno el que 
se ocupe del tema.

El primer asunto del 
orden del día será la 
creación de una comisión

r e d a otar 
relativos a

los artículos 
las autonomías

de mañana jueves

a la luz de lo 
sobre materias 
con el tema 

en la reunión

Por primera vez también, 
accede a la presidencia de 
una comisión un comunista. 
Emérito Bono, que presidirá 
la comisión de Transportes

ledaron

especial para estudiar I 
problemas de I 
subnormalidad 
minusvalidez, y 
continuación se someterá 
debate del Congreso 
adhesión de España 
Consejo de Europa

los 
I a

y 
a

i al 
la 
al

sanitario nos 
varios centros 
Incorporará alE 
lá romper JasS 
líe con varios| 
ntes próximas L

DEBATE DE LAS 
AUTONOMIAS

La Pone 
Constitucional 
-reunida durante

n c a
estuvo 
tod a la

jornada de ayer para

sin que pudiera llegarse a un 
acuerdo debido a que la 
mayoría de los ponentes- 
tuvieron que estar entrando 
y saliendo para participar en 
las negociaciones para la 
constitución de las mesas de 
las distintas comisiones del 
Congreso. La ponencia 
continuará su reunión sobre 
el tema autonómico el 
próximo jueves, Por lo que 
no pudieron anticipar nada 
acerca del contenido de los 
acuerdos a los que se había 
legado, según informó el 
portavoz por turno rotatorio 
q ue ayer correspondía al 
señor Pérez Llorca, de UCD

El señor Pérez Llorca 
informó que se había 
abordado la mitad de la 
problemática central sobre 
el tema autonómico. Añadió 
que en buena parte del 
trabajo se había registrado 
un consenso unánime y en 
otros aspectos había habido 
acuerdos mayoritarios y

UN COMUNISTA, 
PRESIDENTE DE 
COMISION

También ayer, 
constituyeron en 
Congreso las comisiones

se 
el 
de

Transporte, Presidencia, 
industria y Energía, 
Comercio y Turismo, 
Sanidad y Seguridad Soçial 
y Peticiones.

Después de las elecciones 
para las presidencias, 
vicepresidencias y 
secretarías solamente hubo 
discrepancias en la comisión 
relativa a Sanidad y 
Seguridad Social, cuya 
presidencia era deseada por 
el PSOE^ pero, de acuerdo 
con un pacto entre Alianza 
Popular y UCD- Quizás el 
primero que llevan a la

sepractica, desde que 
constituyóel Congreso—, la
presidencia de Sanidad y 
Seguridad Social fue 
adjudicada a un miembro de 
Alianza Popular.

ASUNTOS EXTERIORES: 
SI AL CONSEJO 
DE EUROPA

Por su parte la Comisión 
de Asuntos Exteriores del 
Congreso celebró ayerr su 
primera reunión bajo la 
presidencia de su nuevo 
titular, el ex-ministro de 
Relaciones con las Cortes, 
don Ignacio Camuñas Sol ís, 
de Unión de Centro 
Democrático.

La comisión ha acordado 
por unanimidad recomendar 
la propuesta de adhesión al 
Estatuto del Consejo de 
Europa por parte de España^ 
La comisión eleva al Pleno' 
la propuesta de aprobación 
por el Congreso de la 
adhesión del Gobierno 
español al Estatuto Jurídico 
del Consejo de Europa.La 
comisión estima necesario y 
coherente prtíponer al Pleno 
que inste al Gobierno para 
que lleve a cabo en el plazo 
más breve las gestiones 
oportunas cerca del Consejo 
de Europa a fin de que sean 
ratificadas por España la

La diva del pacifismo "folk" norteamericano 
nos ha estado castigando a los españoles un 

montón de años. Al llegar por primera vez a Ma
drid dijo que no hab'ia venido antes a España por
que estaba Franco. Y el caso es que es precisamen
te de los tiempos de Franco desde ios que me sue
nan a mí tanto el nombre como la voz de JOAN 
BAEZ. Sin duda será porque, durante la era de 
Franco, la cantautora nos mandaba sus grabaciones 
para ser vendidas en el mercado español, por cier
to, en grandes cantidades. El castigo porser totali
tarios parece ser que lo ba limitado Joan Baez a 
dos hechos concretos: A no ofrecernos su presen
cia física en nuestro país, y a cantar mal y poco en 
su primera visita. Eso sí, discos, lo que se dice 
discos, ha vendido un montón. El único "detalle'* 
curioso de su estancia en España ha sido la dedica
toria que hizo del "No nos moverán" (en letra des- 
cafeinada y casi casi opusdeística) a La Pasionaria. 
Eso, y poco más.

la prisión de^ 

)ropuso a Ií,' 
Î La Paz la|v 
n al servicio,^ 
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cer nuevas??;’ 
torno a su® fe ' 
de índoleg^ 

le estabilidad fe

lELGA

rtenecienteíí / 
la residencií

la Seguridíú 
I sumado 
la huelga . . 
nal que hin 
• n carácter

JOYERIA MONTECARLO Sector Gran Vía Marcial-10 Tef. 21 37 05
JOYERIA AINSA Sector Cerdán-Escuelas Pías. Cerdán-4 Tef. 21 13 64

Sector Alfonso Candalija-6 Tef. 23 06 62
RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86
JOYERIA JIMENEZ Sectpr Torrero Avd. América-23 Tef. 27 59 20
JOYERIA REINA Sector San José-Fleta Avda. Tenor Fleta-82 Tef. 37 20 85
JOYERIA ROMÉRO Sector Puerta Carmen. Gral. Sanjurjo-10 Tef. 22 08 45
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de la Cruz, S.J. de la Cruz-I8. Tef. 25 97 73
JOYERIA SABRES .Sector Delicias Delicias-15 Tef. 33 38 89
JOYERIA MIGUEL ROBRES Sector Delicias Delicias-25 -próxima apertura-
JOYERIA ROMERO Sector Independencia Azoque-64 Tef. 22 08 45

Convención para 
Salvaguardia de

I a 
I o s

SANTIAGO CARRILLO ha dicho en 
W U.S.A, que la base "de utilización con

junta” de Rota va a ser clausurada. El depó
sito aeronaval estadounidense situado en la 
costa gaditana tiene sus días contados. Ya 
lo sabíamos desde mucho antes que lo dije
ra el líder comunista. De lo que ni Carrillo 
ni nadie parecen querer hablar con claridad 
hace algún tiempo es del futuro de otra 
base de "utilización conjunta”, la de Zara
goza, y de su anejo campo de bombardeo 
de Las Bardanas Reales. ¿Hay o no hay es- 
panzas de que los "usacos” se vayan de 
aquí en breve? Pregunto.

5 
APOYAN

16 (Lngos).;' J 

( la résiderai* 
in del Rocío • 
luelga üue^ 1 
:entro Inicid 
daridafl con -y 
lañeros <>•

Seleccione 
su joyería 
de garantía

Derechos Humanos y las 
libertades fundamentales de 
1 9 50 . y la Carta Social 
Europea de 1961, así como 
los protocolos adicionales 
de ambos.

El presidente de la 
comisión, 5r. Camuñas, 

. informó que, antes de que 
se reuna de nuevo la 
comisión para estudiar la 
ratificación del acuerdo 
pesquero con Marruecos, se 
reunirá en sesión 
informativa con el ministro 
de Asuntos Exteriores para 
tratar de la política española 
en Africa noroccidental. No 
se abordó en ningún 
momento del tema de los 
rnarineios españoles 
secuestrados en el mar 
sahariano.

ADVERTENCIA DEL 
GOBIERNO CIVIL

“Dados los incidentes 
habidos en las cercanías del 
palacio de las Cortes y en la 
sede del Senado en fechas 
recientes, el Gobierno Civil 
de Madrid —en una nota— 
recuerda que el Código 
Penal establece como 
delitos, actos contra los 
altos organismos en sus 
artículos 150 y 151 dice 
textualmente:

ARTICULO 150: 
“Incurrirán en la pena de 
confinamiento los que 
promovieren, dirigieren o 
presidieren manifestaciones 
u otras clases dereuniones al 
aire libre en los alrededores 
del palacio de las Cortes 
cuando estas estén reunidas.

Serán considerados como 
promotores o directores de 
dichas reuniones o 
manifestae iones por los 
discursos que en las mismas 
pronuncieren, impresos que 
publicaren o en ellas se 
repartieren, lemas, banderas 
u otros signos que 
ostentaren o por
cualesquiera
deban 
como

ser
otros hechos 
considerad os

inspiradores de los
actos de aquellas".

articulo 151- "Los 
que sin estar comprendidos 
en el artículo anterior..
tomaren . parte en las

Grupo de profesionales COMERCIAL AUGUSTA

reuniones al aire libre de 
que en. el mismo se trata, 
serán castigados con la pena 
de destierro’’.

•
 Ya han empezado en Madrid,en el despacho 
de CLAVERO AREVALO, las negociaciones 

sobre la autonomía aragonesa. Al inicio de estas 
negociaciones no ha faltado precisamente la con
testación aragonesa. Creo que es excesivo el núme
ro de alegaciones presentadas al proyecto de esta

tuto de autonomía provisional elaborado por los 
parlamentarios. Son excesivas también las oposi
ciones manifestadas últimamente por grupos polí
ticos radicados en Aragón, oposiciones que van a 
confluir casi indefectiblemente en el tema de una 
pírrica representatividad del pueblo aragonés en 
sus futuros Organos de gobierno. A la vista de tan
tos "excesos", ¿no serían viable un reestudio de los 
principios de representetividad incluidos en el pro
yecto? Sería la fórmula idónea para conseguir un 
verdadero consenso generalizado sobre este asunto.

•
 En el casco viejo de Zaragoza, y desde 
hace una buena colección de años, 

vive doña Sofía. Y ustedes dirán, ¿quién es 
doña Sofía? Es... Bueno, fue la primera no
via del general FRANCO. Fue una novia 

cercana al frente, una típica novia de los 
años veinte, de cuando los tercios pegaban 
tiros en el Norte de Africa. Doña Sofía peló 
la pava con el militar Francisco Franco 
cuando eUa residía en la plaza de Melilla. 
Hoy, doña Sofía vive en Zaragoza y ha sido 
descubierta su presencia por algún sabueso 
de la clase periodística. Doña Sofía conser
va cartas, fotos dedicadas y otros recuerdos 
que son fruto de un enamoramiento de ju
ventud y, como digo, muy típico de los 
años veinte. ¡Qué tiempos!, ¿no?

J. L. Costa Velasco
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LA CORUÑA

FUERZAS

POLITICAS

MADRID, 16 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprés).- El 
pacto de La Moncloa va a ser un punto constante de referencia en 
los conflictos laborales que se vayan originando. De momento 
hemos estado tres días sin tráfico aéreo, con unos perjuicios muy 
cuantiosos, y se corre el peligro de que suceda lo mismo cada 
viernes si las reivindicaciones del personal de Aviación Civil no 
son atendidas. En el conflicto sanitario que estos días tiene lugar 
también se descubre un componente que tiene que ver con los 
acuerdos de La Moncloa, que son invocados por la 
Administración como norma que obliga a un comportamiento de 
austeridad.

SINlItRIO
Si no se llega a un acuerdo con los 
trabajadores, la Administración está 
dispuesta a aplicar medidas de emergencia

PIDEN LA

DIMISION ;

DEL
ALCALDE

En la reunión de ayer entre el 
presidente del INP y los 
representantes de los 
trabajadores sanitarios de la 
Seguridad Social se decidió crear 
unas comisiones mixtas para 
estudiar las demandas del 
personal, especialmente la 
petición de que no haya 
Mespidos y de que los sábados 
isea uní día vacacional. 
Aparentemente ello no encierra 
peticiones directamente 
económicas, pero sucede que 
una reducción en el número de 
horas semanal de trabajo 
'forzosamente tiene que traer 
consigo el aumento de las 
plantillas o el incremento de las 
horas extraordinarias o ambas 
cosas a la vez, con lo que se 
entra de lleno en el terreno 
acotado por los pactos de La 
Moncloa.

Por parte de la 
Administración, entonces, se 
pretendería que esa vacación de . 
los sábados en ningún caso 
supusiera un aurnento de gastos 
ni una disminución de la calidad

de los servicios, cosa realmente 
difícil por no decir imposible.

En medios del Ministerio de 
Sanidad y Seguridad Social 
existía ayer una impresión 
favorable a la incorporación esta 
mañana de los trabajadores en 
conflicto, y en caso contrario se 
pensaba ya en la?, necesidad de 
aplicar medidas de urgencia. Los 
representantes de los 
trabajadores parece que hasta 
mañana no darían una respuesta, 
después de haber consultado con 
las bases.

La reivindicación de puesta 
en libertad del trabajador que 
continuaba detenido se veía 
dificultada por el hecho de haber 
pasado a disposición de la 
autoridad judicial. Como se sabe, 
circunstancias similares han 
enconado muchos conflictos.

Otra impresión que se tenía 
en algunos medios es que el 
conflicto es impulsado más bien 
por las centrales sindicales 
pequeñas —tal vez con miras
electorales— 
CC.OO y U

que por las grandes, 
.G.T., que harían lo

mínimo indispensable para salvar 
la cara, ya que ellas se deben más 
al pacto de La Moncloa que las 
pequeñas, vinculadas a partidos 
extraparlamentarios, que no han 
participado ni se han 
responsabilizado con los 
acuerdos de La Moncloa y que 
los estiin combatiendo 
abiertamente.

£1 conflicto sanitario se 
plantea también en unos 
momentos en que el recién 
creado Ministerio de Sanidad y 
Seguridad Social se enfrenta con 
enormes problemas de 
acoplamiento, entre otras cosas 
porque el campo de su 
competencia es enorme, es una 
especie de Estado dentro del 
Estado, por el volumen de 
problemas, servicios, 
funcionarios y montante 
financiero que abarca.

El sostenimiento de la 
Seguridad Social cada vez se 
complica más. Se aspira a que el 
Estado participe mucho más en 
los presupuestos de la Seguridad 
Social, y se aspira a que dentro 
de unos cinco años esa

aportación sea al menos del 20 
por 100 que es la medida 
europea en estos momentos.
También el nuevo

LA CO RUÑA, U 
(Cifra) — Fuerzas polítii 
de izquierdas y asociación 
de vecinos han presentii < 
un escrito enr 
ayuntamiento coruñi 
pidiendo la dimisión i ' 
alcalde.

ministerial se
equipo

esfuerza en
introducir criterios de austeridad 
administrativa, un ejemplo de los 
cuales sería la reducción a unas 
veinte de las 69 mutualidades 
laborales que existían, con el 
ahorro que ello supone. Se han 
suprimido ciento cincuenta altos 
cargos de las mutualidades.

La Seguridad Social cubre 
actualmente al 87 por 100 de la 
población española y parece que 
la tendencia es a que en pocos 
años la cobertura sea del 100 por 
100, con lo que la SS. dejaría de 
ser un derecho del trabajador 
para convertirse en un derecho 
del ciudadano por el mero hecho 
de serlo. Pero ustedes imaginarán 
el dinero que eso cuesta, por lo 
que es preciso aquilatar al 
máximo la racionalidad del gasto 
hasta la última peseta, Claro que 
sin peijudicar lo más mínimo a 
los que trabajan para la 
Seguridad Social. Difícil desafío, 
desde luego *

Para la pasada noc 
estaba anunciado un pie ■ 
ordinario, que no se celeb 
por falta: del quoru ’ 
reglamentario. Són 
asistieron media docenal^ 
conceiales del total । • 
veinte, incluido el alcali ? 
que componen I*'
Corporación.

En ei salón de sesiones ■■ 
dieron cita unas cincueit | 
personas, representantes i « 
partidos políticos i ¿ 
izquierdas y de asociación | 
de vecinos, que entregan 
un escrito al primer tenien ? 
de ^alcalde, en el que pidi 
la dimisión del alcalde yB 
urgente designación de 
comisión de contra 
municipal *

En la sesión plenaria q | 

no llegó a celebráis 
figuraba un asunto referif 
a la posibilidad (| 
emprender acciones conwg 
la publicación de carteK 
anunciando ur 
manifestación contra H 
actuación del alcalde, yK 
Corporación, manifestaciíK 
que se celebró hace 
semanas. R

fl

"En 
de hi 
creo

M 
pode, 
ñexil 
esta í 
“AB 
Sánci
“No 

Sáncht 
lealtad 
al jefe 
creen 
esc u c 
conseje 
libertad 
juicio, 
escucha 
Pregur 
d>e t a I 
con ve 
comeni 
lógicarr 
parece.

“Est 
etapa 
cam bi 
yertigin 
junio SI 
muy 
norma 
actividi 
nuevas; 
r a z o I 
auton 
decisi 
reconc 
senta 
supera 
econó 
s e r i I

En el Ministerio de Educación y Ciencia

PLANTON AL PROFESOR ADO 
DE FORMACION PROFESIONAL

LOS NACIONAL
SINDICALISTAS

MADRID, 16 (Loffos).^ La reunión entre asociaciones 
profesionales de Profesorado de Formación Profesional y 
representantes del Ministerio de Educación y Ciencia para 
redactar el borrador de oposiciones a numerarios no se ha 
podido celebrar al no comparecer a la hora fijada los 
directores generales de personal y de enseñanzas medias, 
señores Valles y Vázquez, respectivamente según han 
informado a Logos fuentes del profesorado.

A las 5,30 de la tarde de ayer 
los miembros de las asociaciones 
de numerarios, de adjuntos y del 
sindicato general de F.P. se 
presentaron en el denartamento 
para dar comienzo a la reunión 
acordada previamente el pasado 
día 3, como culminación de las

En medios docentes se 
especula con la posibilidad de 
que en el departamento haya 
podido conocerse el contenido 
de la sentencia del Tribunal 
Supremo que el día 14 dirimió 
un recurso contra el decreto 
regulador de la formación

vecinos y docentes— no ha sido 
¿tgeneralizad a, según fuentes 
oficiales; aunque, fuentes 
próximas a la asociación 
nacional de este profesorado, 
consultadas por Logos, 
manifestaron que la respuesta se 
ha dado en mayor o menor 
medida en la mayoría de las 
provincias

En algunas zonas, la huelga se 
entendía con ausencia totd de 
actividad docente.En otras, la 
huelga se hizo efectiva sólo por 
la mañana, dedicada a 
protagonizar acciones públicas 
ante las autoridades 
provinciales, (gobernador civil.

delegado de Educación y 
Ciencia, ayuntamiento...) a los 
que se han enviado telegramas, 
escritos o, directamente, se ha 
manifestado la protesta de este 
sector docente por la falta de 
aplicación de la legislación 
vigente en el conflicto citado. 
También hay provincias donde 
no ha habido ninguna acción 
como Madrid.

A última hora de la tarde de 
ayer se habían recibido en la 
sede de la Asociación nacional 
informaciones de quince 
provincias en las que la postura 
del profesorado había seguklo la 
huelga parcial.

CAMBIAN ELNOMBRi

entrevistas que se habían 
mantenido con anterioridad, y 
ante la urgencia que la 
preparación de las oposiciones 
conlleva ya que, según la 
Legislación vigente, deben 
convocarse antes de final de año 
y los trámites previos son largos.

Una hora más tarde, llegaron 
al Ministerio el subdirector 
general de Ordenación del 
Profesorado y el coordinador 
general de Formación 
Profesional que excusaron la 
ausencia del director general de 
enseñanza media, pero, ante la 
sorpresa de todos, ningún 
representante de personal 
apareció o justificó su 
inasistencia.

profesional, -y que si en ella se 
invalida dicha disposición, las 
autoridades ministeriales no 
hayan querido exponerse a 
discutir un tema que quedaría 
en difícil situación. En cualquier 
caso el profesorado, que en 
buena parte tuvo que 
desplazarse desde provincias 
para la reunión, ha expresado su 
disgusto por esta actitud oficial.

HUELGA DE 
MAESTROS

MADRID, 16 (Logos).- La 
huelga de maestros en protesta 
por Tos conflictos de Barcelona 
—en los que se han enfrentado 
las posturas de asociaciones de

WiMWBiaü

aie amaiuAs eou msomos 
Produzca las pieles más finas del mundo
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’lERCANTE INCENDIADO
CADIZ, 16 (Logos).—Se 

declaró un incendio en el 
mercante “Cantonad” de 
matrícula de Bilbao, de 
3.200 toneladas de registro, 
que navegaba por la costa 
portuguesa con destino a 
puertos del norte de España.

La compañía Vasco 
Madrileña de Navegación, 
armadora del buque, tuvo

noticias del accidente a 
través del mercante danés 
“Merchant Pacifi",-De fondo 
informaron que se había 
recogido a la dotación y que 
la mantenía en las 
proximidades del buque 
incendiado.

Por otra parte, salió de 
Cadiz el remolcador de 
altura de la armada “RA-2” 
para recoger la tripulación 
del “Bantonad*; operación 
que duró cuatro horas por 
las adversas circunstancias 
meteorológicas. Asimismo 
procedió a la extinción del 
incendio y remolcó al buque 
siniestrado.

Con grandes dificultades 
por la mar y el viento de 
Levante, el RA-2 condujo a 
Cádiz al mercante 
“Cantonad” con toda su 
dotación.

DE SU CENTRAL f
MADRID, 16 (Logos).— Para alejarse de la Cen!^ 

Obrera Nacional Sindicalista tomada por algunos secíoiB 
afines al franquismo para desvirtuar sus principios, 
nacionales sindicalistas de Falange Española auténticai^ 
decidido abandonar el nombre de CONS y constituir iiR 
organización sindical de características similaresf con 
nombre de Confederación de Trabajadores Sindicatói® 
según informaron algunos de sus miembros en u® 
conferencia de prensa. R

Los promotores de esta 
confederación que se 
encuentra en período 
constituyente y que, según 
informaron cuenta en la 
actualidad con unos 35.000 
afiliados en las 50 provincias 
principalmente Barcelona, 
Extremadura y Málaga y de 
los sectores Idel metal, 
servicios y actividades del 
campo y del mar, se 
declararon anticapitalistas 
pero no antimarxistas: no 
somos antimarxistas 
— dijeron— pero la 
concepción teórica del 
marxismo, que podemos 
admitir, se nos qqeda corta 
por lo que se olvida de la 
voluntad del hombre.

Finalmente y tras 
manifestar que se 
consideran primos hermanos 
de los “pestañistas” —se 
pronunciarn en contra del 
“pacto de La Moncloa ” 
porque “entendemos 
—dijeron— que es un pacto 
social encubierto y, en todo 
pacto social los trabajadores 
posponen su lucha para el

futuro y quienes 
son ellos porquejS 
capitalismo se afia"® 
Además, garantizan conio|^ 
van a controlar los salaf'w 
pero no los precios.

EL PTE DESMIENTE > ’ 
HABER AGREDIDO A 
UN MILITANTE DEL 
PCE___________________

SEVILLA^ 16 (Logosfe 
El Partido del Trabajo^ 
España ha desmentido ~ 
uno de sus dirige^*, • 
agrediera hace unos i 
un militante de 
afiliado a CC.OO, 
curso de un enfrentaiñie"*. 
entre los dos partidos.

El PTE exige «»'i 
rectificación pública i' 
Partido Comunista V < 
reserva las acciones leF " 
oportunas.

Los dos partidos llegsjjíi 
a las manos y el 
denunció la agresión sur* 
por uno de sus miliü"'^ 
por parte de afiliados- i
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/16-11-77/At SANCHEZ TERAN, asesor del presidente
*RUÑA '

Sobre la agresión al pesquero ''Saa 
y el secuestro de tres marineros

RZAS

ITICAS j tu UEO laíie íisentB WALDHEIM
INFORMADO

EN LA

[ISION

)EL

ALDE
O RUÑA, I I 

Fuerzas polítii | 
las y asociación 'I 

han présentai 
rito e n I g 
ento coruñi fe 
la dimisión d '1

“En el momento oportuno surgirá un reajuste 
de hombres y responsabilidades, pero no 
creo que el (Gobierno vaya a tener grandes cambios

MADRID, 16 (Logos).- “Los consejeros presidenciales, no constituimos ni un 
poder estructurado ni un poder paralelo. Nuestra actuación es muy variada y 
ñexible, según las personas, según los momentos, según las materias. No creo que 
esta figura del consejero necesite una institucionaUzación n'gica" ha manifestado en 
“ABC” en la serie “Los siete consejeros del presidente”, don Salvador

a pasada nocgl 
nciado un pl^. 
lue no se celeb 

del quoru
otario. Sol fe 
nedia docena i: 
s del total I ! 
luido el alcali 
m p o n e n |

Sánchez-Terán.

“No creo —dice el señor 
Sánchez Terán—, en la 
lealtad de los que se acercan 
al jefe para decirle lo que 
creen que va a gustarte
escuchar. como

n. i'

Ion de sesiones^' 
I unas cincuerF 
epresentantes fc! 

políticos i
/ de asociaciorO 

que entregar^.
il primer tenieiw

consejero, actúo con toda 
libertad e independencia de 
juicio. Por su parte, Suárez 
escucha mucho y sin prisas.. 
Pregunta pormenores y 
detalles; entra en 
conversación con sus 
comentarios... Y después, 
lógicamente, decide como |& 
parece.

en el que pid^ 
del alcalde

“Estamos viviendo una 
etapa de transcendentalés 

¡ignación de cambios y casi a ritmo 
I de contr|r vertiginoso. Desde el 15 de 

F junio se han logrado cosas 
k muy importantes: 

;ión plenaria qK normalizar y regular la 
a celebranK actividad de unas Cortes 

asunto referi:^' 
sibilidad ft razonable 
acciones cont|| autonomías; 

:ión de cartel" 
lando u (1^ reconciliación 
cion contra m sentar las 
leí alcalde, superación 
n, manifestaciór 
lebró hace dife s e r i e d a d

SANCHEZ TERAN

“HAY OBSESION 
DE CRISIS”

Sobre la tan comentada

parlamentario, la ejecutiva y 
la militancia de UCD

Se cree también que se 
pueden haber preoarado las 
normas que van a servir para 
coordinar y dar coherencia a 
la acción del partido, 
según anunció e| propio 
Suárez hace unos días.

Por otra parte, el 
presiclente del Gobierno, 
señor Suárez, recibió çn 
despacho a lo largo del día, 
al vicepresidente primero y 
ministro de Defensa, 
teniente general Gutiérrez 
Mellado, y a los ministros de 
Sanidad y Seguridad Social, 
señor Sánchez de León, con

MADRID, 16 (Logos).- 
Según informa la Oficina de 
Información Diplomática, el 
representante permanente 
de España en Naciones 
Unidas, embajador Piniés, se 
entrevistó en la tarde de 
ayer cop el secretario 
general, señor Waldhein, a 
quien expresó la grave 
preocupación del Gobierno 
español por la agresión de 
que fue objeto el domingo 
el pesquero español “SAA” 
y el secuestro de tres de sus 
tripulantes frente al litoral 
sahariano.

Hasta el momento nadie 
ha reivindicado la agresión. 
El Ministerio de Asuntos 
Exteriores continúa las 
gestiones diplomáticas con 
los países de la zona para 
tratar de esclarecer los 
hechos, identificar a los

confirmaban que las 
gestiones realizadas a través 
de las embajadas espfañolas 
en los países de la zona 
Marruecos, ' mauritana 
argelina no han dado aún 
resultado.

Se desconoce 
oficialmente también 
quiénes hayan sido los
agresores del 
español.

Desq uero

HOY LLEGA EL 
PESQUERO “SAA’ 
A LAS PALMAS

‘‘crisis el señor

autores y localizar el
paradero de los tripulantes 
secuestrados.

nuevas; encontrar un cauce 
para las 

; amnistía:
decisivo paso para la 

nacional;
bases para 

de la crisiscrisis
económica; plantear con 

n u e s t r a

incorporación al Mercado 
Común. Todo ello, insisto, 
en menos de cinco meses.

“No obstante, exigen 
prioritaria atención los 
problemas en que se juega la 
supervivencia de las 
empresas y los puestos de 
trabajo de sus hombres: la 
pesca, los astilleros, la 
ordenación de los cultivos, 
el sector textil...”

Sánchez-Terán señala que 
“hay una obsesión de crisis 
o de remodelación del 
Consejo de Ministros. Pero 
lo esencial no es cambiar 
unos cuantos hombres en el 
Gobierno. El objetivo básico 
es consolidar UcD, dar una 
mayor coherencia y eficacia 
al Gobierno y vigorizar la 
acción parlamentaria. El 
presidente está analizando 
todos estos factores con sus 
ministros, . con el comité 
ejecutivo de UCD, y 
también, con sus consejeros 
De todo ello surgirá, en el 
momento oportuno, un 
reajuste de hombres y de 
responsabilidades. En todo 
caso, no creo que el 
Gobierno vaya a tener 
grandes cambios”.

quien trató el tema de 
situación de huelga 
centros hospitalarios de 
Seguridad Social y

la 
en
la 
al

SIN NOTICIAS SOBRE 
LOS MARINEROS 
SECUESTRADOS

POLITICA DE CENTRO

SUCESOS DE GUERNICA

AL
AS
MBR!

SIETE GUARDIAS 
CIVILES, 
EXPEDIEI\rrADOS

RAL
e de la Ceím 
algunos secw 
5 principios, 
)la auíéníjcaíil 
y constituir uí 
■imilares^ con 
res Sindical^ 
^rubros en

BILBAO, 16 (Logos).- La Guardia Civil ha iniciado 
investigaciones para el esclarecimiento de los hechos 
sucedidos en Guemica, en la noche del pasado 26 de 
octubre y en los que se encuentran supuestamente_ 
involucrados varios agentes de dicho Cuerpo.

quienes
s p o rq ue CE 
o se afia*'® 
rantizan como^4 
rolar los salaf'^

Según parece dos altos 
mandos de la Guardia Civil 
se han trasladado a la villa 
vizcaína, entrevistándose 
con los jóvenes que 
resultaron agredidos en la 
puerta de una sala de fiestas, 
investigando asimismo la 
conducta de varios 
miembros de la Benemérita, 
acusados de presuntos 
autores de tales agresiones, 
denunciadas ante el Juzgado 
de Guernica

informan que ha
eXperimenta‘^o una ligera 
mejoría dentro de la 
gravedad. Dicha mejoría se 
ha observado principalm
ente en la complicación 
respiratoria causada por un 
encharcamiento pulmonar

SIN RASTRO DE 
LOS AUTORES

“El Gobierno —añade 
después— no se ha plegado a 
la ola de un pretendido 
izquierdismo, sino que está 
haciendo una política del 
“centro”. Lo que es de 
centro-izquierda, por razón 
del consenso de fuerzas 
firmantes, es el Pacto de La 
Moncloa

“No ha habido cesión de 
principios por parte de UCD 
ni del Gobi ern o. La 
d e spena I izaci ón del 
adulterio y del 
amancebamiento era un 
tema de neta justicia social, 
porque afectaba a una 
discriminación de sexos”.

“En UCD, mas que 
problema de cohesión 
ideológica lo que hay es un 
problema de cohesión 
humana, de trato mutuo. 
Hace falta que unos y otros 
dialoguen y se conozcan. 
Espero que en el congreso se 
llegue a una interesante 
síntesis de figuras ya 
conocidos y de figuras 
nuevas para la coberturz de 
los puestos directivos. No, el 
Congreso no cuestionará la 
titularidad de la presidencia 
del Partido. En todo caso, el 
“número uno” de UCD es el 
presidente Suárez, eso no lo 
discute nadie”.

precios. 'A
SMIENTE 
REDIDO A 

lNTE DEL

/ •

I-as autoridades que 
investigan el suceso, han 
señalado su firme propósito 
ae acabar con tal tipo de 
Hechos. Por otro lado se ha 
incoado expediente a siete 
numeros de la Guardia Civil 
®el acuartelamiento 
«uernica

de

SEGOVIA, 16 (LogoO.— 
La Guardia Civil Sigue 
rastreando minuciosamente 
todos los contornos del 
lugar donde fue herido el 
guardia civil de tráfico, D. 
Antonio Tejero Verdugo. 
Incluso se han inspeccio- 
nado varios hoteles

REUNIONES DE 
SUAREZ

ministro para las Regiones, 
señor Clavero Arévalo, con 
quien estudió la situación de 
las negociaciones para la 
pre-autonomi'a con diversas 
regiones.

MADRID,, 16. (Logos).— 
Siguen sin tenerse noticias 
oficiales sobre la paradero 
de los tres marineros del

MADRID, 16 (Logos).- 
Hoy llegará al puerto de Las 
Palmas el pesquero “SAA” 
de Pescanova, ametrallado 
cuando faenaba en aguas del 
banco sahariano, y de cuya 
tripulación tres hombre han 
sido secuestrados por los 
agresores.

El Instituto Social de la 
Marina, por su parte, tiene 
en estos casos muy limitada 
su capacidad de acción, 
debido a que el asunto está 
en manos del Ministerio de 
Asuntos Exteriores y de la 
Armada. De momento, el 
Instituto está prestando 
asistencia social a las
familias de los tres marinos 

buque “SAA” capturados capturados y se prepara por 
en aguas saharianas. A si en algún momento tuviese 
últimas horas de la tarde, que actuar como organismo 
fuentes diplomáticas repatriador.

CASO BULTO

Los empresarios 
catalanes indignados 
por la amnistía de 
ios presuntos asesinos

16 (LoçioÇ 
del Trabajo 
desmentido 
US dirigen’’ 
ice unos dh’■ 
nte de 
CC.OO , en 
enfrentamie"'^ 

! partidos, 
E e X i g e vj' I 
ón pública * 
omunista y ; á 
acciones leF 1

CONTINUA GRAVE
CIVIL Lg^OTEADO

partidos llegaj^j 
ix» y Æ 
agresión sufí* 

I sus militt''^

Madrid, i6 (Logos).— 
®3ufa siendo grave a 

primeras horas de la noche, 
Qe ayer el estado de salud 
Tn- 9 u ardi a civil señor 

tiroteado el 
pasado sábado en el pueblo 

de San Rafael.
_ r*® obstante, fuentes 

I® ciudad 
anitana “La Paz’’, donde se 
"alia hosDitalizado,

particulares del área, ante la 
posibilidad de oue ' 
autores del hecho 
hubieran refugiado 
alguno de ellos. Por ®l 
momento todo ha sido 
inútil, si bien se siguen 
pistas con bastantes 
posibilidades de localizar al 

d isparó laJoven que 
e scopeta y a

los
se 

en

s u
acompañante, del que en 
principio se pensó que era 
una mujer y ahora se va 
confirmando la creencia de 
que se trata de otro hombre. 
El disparo, con postas, fue 
hecho a no más de un metro 
de distancia

El presidente del 
Gobierno don Adolfo 
Suárez, mantuvo ayer tarde 
una reunión de trabajo con 
los miembros de la ejecutiva 
de Unión de Centro 
Democrático, que habían 
participado a lo largo de la 
mañana en la reunión de 
secretarios provinciales del 
partido. Asistieron a la 
sesión, Arturo Moya, 
Manuel Fraile, y Salvador 
Sánchez Terán y Alvaro 
Alonso Castrillo.

Esta reunión se cree oue 
está relacionada con los 
temas tratados en la 
mencionada asamblea de 
see retarlos provinciales y 
dentro del ritmo que el 
presidente quieree dar a los 
trabajos de coordinación 
entre la activ¡d_^d del grupo

BARCELONA, 16 (Logos).- El 
Consejo General del Fomento y la 
asamblea de la Confederación 
Empresarial de Barcelona, en reunión 
conjunta, han programado el desarrollo 
de la concentración empresarial de 
Catalunya, que tendrá lugar el próximo 
día 28 en el palau Blau-Grana, 
acordándose una amplia difusión de la 
convocatoria entre todos los 
empresarios de Catalunya a través de 
todas las asociaciones, gremios y 
entidades del empresariado catalán.

Asimismo el Consejo General y la 
asamblea acordaron manifestar 
públicamente su sorpresa e indignación 
por la puesta en libertad de ios 
presuntos implicados en el brutal 
asesinato de don José María Bultó, antes 
de ser juzgados y por tanto de que la 
sociedad pudiera conocer la verdad 
sobre su eventual participación en tan 
execrable crimen. Los referidos órganos 
de gobierno consideraron que si se 
demostrase la efectiva culpabilidad de 
los presuntos responsables, no debería 
serles aplicada la amnistía por la 
gravedad de su acción y por los claros 
efectos desestabilizadores de la situación 
política preelectoral que perseguían los 
autores en el momento de cometerla y 
que fueron claramente denunciados por 
toda la prensa, sin excepción, antes de 
conocerse la identidad de los presuntos 
culpables.

preventiva desde el pasado mes de 
marzo, tras el incidente de Itxaso, en el 
que murieron los otros dos militantes de 
ETA, Goicoechea y Mendizábai

La petición de libertad de 
Aldanondo, ha sido una de las 
constantes en las dos últimas 
manifestaciones políticas habidas en 
esta ciudad.

"SOLDADOS DEMOCRATAS 
AMNISTIADOS

PAMPLONA, 16 (Logos).— Se ha 
concedido la amnistía a Miguel Castillo 
Martínez, Jesús Zavala Cruchaga y 
Fernando Romero, que se encontraban 
procesados por delito de sedición por su 
supuesta vinculación a la “Union de 
Soldados Demócratas”. Los dos 
primeros son conocidos miembros del 
PTE y Miguel Castillo participó en las 
pasadas elecciones en Alava como 
candidato del Frente Democrático de 
Izquiérda.

Los ahora amnistiados fueron 
procesados y detenidos çl día 20 de Julio 
de este año, y permanecieron en prisión 
hasta el día dos- de septiembre, en que 
les fue concedida la libertad provisional.

SEGOVIA: COMUNES, 
EN HUELGA DE HAMBRE

SOLO QUEDA UN PRESO 
POLITICO VASCO

SAN SEBASTIAN, 16 (Logos).— La 
demora en la excarcelación de Francisco 
Aldanondo Badiola, alias “Ondarru” 
único preso político vasco que aún 
permanece en prisión, puede deberse a 
la existencia en su expediente de un 
punto que podría interpretarse como 
insulto a las Fuerzas Armadas, y este 
tipo de delito no ha sido alcanzado por 
la amnistía. En cualquier caso 
“Ondarru”* no ha sido objeto de ninguna 
sentencia, ya que se halla en prisión

SEGOVIA, 16 (Logos).— El medio 
centenar de reclusos comunes 
internados en el centro penitenciario de 
cumplimiento de esta ciudad que se ha 
declarado en huelga de hambre, ha 
manifestado a través de una 
comunicación de la Coordinadora de 
Presos en Lucha, que llevarán adelante 
tal huelga por tiempo indefinido, 
estando dispuestos a morir si no se las 
escucha

Ahora, Junto a otras reivindicaciones, 
piden la dimisión de los ministros del 
interior y Justicia y del director general 
de Prisiones.
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MADRID, 16 (Logos).- El Consejo de 
Ministros del próximo viernes estudiará la 
posible retroactividad en la aplicación de los 
topes salariales establecidos en el capítulo 
laboral de los acuerdos de La Moncloa.

Se cree que el próximo viernes uno de los 
temas básicos que se planteará el Consejo 
será el de arbitrar alguna norma 
interpretativa de los aspectos laborales del 
Paco de La Moncloa en lo que se refiere a 
los convenios bianuales con cláusulas de 
revisión automática de salarios

Al parecer, son unos dos millones de

trabajadores los afectados por este tipo de 
convenios hasta fin de año.

Se espera que el Gobierno determine si a 
estos convenios que han sido denunciados o 
pueden serlo por virtud del índice de 
aumento del coste de la vida, se les puede 
aplicar o no el tope de crecimiento salarial 
del 22 por ciento pactado por los partidos.

Hasta el momento, el Gobierno parece 
firme en aplicar la retroactividad de los 
pactos, en contra de la actitud de partidos 
políticos relacionados con centrales 
sindicales como PS.O.E. y P C.E., según

demuestran los últimos conflictos entre el 
personal de la Aviación Civil y el personal 
laboral de la Seguridad Social.

De otra parte, el Gobierno habrá de 
decidir si envía o no a las Cortes el proyecto 
de ley que regule las elecciones sindicales a 
nivel de empresa, que podría acompañarse 
de un decreto-ley para arbitrar normas 
provisionales con las que puedan anticipar 
las elecciones aquellas empresas que 
necesiten interlocutores laborales, 
legítimamente constituidos, para negociar 
convenios colectivos

Promete el presidente del Bundestag

AllMANIA NOS AYUDARA A
SALIR DE LA CRISIS
MADRID^, 16 (Logos) - La República Federal Alemana 

está dispuesta a ayudar a España, en la medida de sus 
posibilidades, para que salga de la actual crisis. De hecho es 
una realidad la-buena disposición^ del capital alemán para 
invertir en España, ha manifestado el presidente del 
Bundestag (Parlamento alemán), en el almuerzo que a él y a 
los parlamentarios alemanes fue ofrecido ayer por el 
presidente del Instituto de Industria, señor Giménez Torres.

apoyará'el ingreso de España, y 
que cuando este se produzca, 
tanto España 
comunidades se
mutuamente.

como las 
beneficiarán

OPTIMISTA

F inalmente, y, , respecto al 
, proceso democrático español, el

una base de convergencia muy 
grande a pesar de las diferencias 
de los partidos políticos. Si esto 
sigue así nadie debe preocuparse 
por el futuro del país.

El presidente: del INI ofreció 
el almuerzo a sus invitados y en 
unas breves palabras expuso lo 
que el Instituto representa en la 
industria española, para concluir 
afirmando que el INI quiere 

'tener, y tiene, una tarea 
importante en la construcción 
de esta España democrática, al 
tiempo que quiere seguir siendo 
vanguardia en el desarrollo 
español. «

Karl Carstens se refirió al 
“Pacto de La Moncloa’’ 
calificándolo como un paso 
sumamente importante en el 
camino hacia la superación de 
las difícultades por las que

atraviesa España en estos 
momentos.

Respecto al futuro de España 
ante la Comunidad Económica 
Europea, el presidente del 
Bundestag señaló que su país

señor Carstens manifestó que se 
sentía profundamente 
impresionado por el gran 
empuje con el que la nueva 
España democrática resuelve los 
Broblemas uno detrás de otro.

[e podido encontrar —añadió—

FUENTES QUINTANA, 
CON LA MISION 
DEL F.M.I.

El vicepresidente del 
Gobierno para Asuntos 
Económicos, profesor Fuentes 
Quintana, recibió ayer al 
p^r es idente de la misión del 
Fondo Monetario Internacional 
que durante los últimos días se 
encuentra en Madrid. El 
presidente de dicha misión es 
Alvin Pffeifer y a su entrevista 
con el ministro español 
solamente asistió el secretario de 
Estado para la Coordinación ■ y 
Programación Económicas, 
Alvarez de Rendueles.

MADRID. - El Rey D. Juan Carlos saluda al presidente del Bundestag alemán Karl Carstens, du
rante la audiencia conced ida porD. Juan Carlos a una delegación del Bundestag alemán en a Pa
lacio R&d. (Foto Cifra}

PROBABILIDADES DE 
ENPEOR AMIENTO

A
. rf> / W
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MADRID, 16 (Logos).— El 
proteccionismo, cuyas medidas 
constituyen, según *el GATT 
(Acuerdo General sobre 
Aranceles y Aduanas y 
Comercio), el acontecimiento 
actual más importante en 
política económica 
internacional, es la causa y el 
efecto de la desaceleración del 
crecimiento económico mundial 
que amenaza a los países 
industriales con la caída en una 
nueva recesión dentro de unos 
dos años a menos que se tomen 
medidas correctoras, según 
señala el servicio de estudios del 
Banco Hispano Americano.

El secretario general de la

GOBERNANTE
UNO habla con la gente y enseguida se da cuenta de 

que aquí el personal no está muy de acuerdo con la 
marcha del país como consecuencia de la gestión de sus 

gobernantes-EI público acepta el ritmo de la democracia, 
acepta a ios gobernantes porque para eso hubo unas 
elecciones; pero se muestra en desacuerdo con su gestión 
porque han pasado los meses y la cesta de la compra está 
imposible, la hora trabajada cada día que pasa tiene menos 
poder adquisitivo, la Bolsa deteriora el ahorro popular, el 
paro va hacia arriba, y encima le van a clavar con más 
impuestos

Esto sucede porque la cuestión democrática se ha 
planteado mal desde el principio y se están aplicando 
pautas netamente políticas cuando lo que se persigue es la 
obtención de resultados industriales. A mime parece que si 
todo se estructurase én plan empresarial las cosas irían de 
un modo distinto y mejor.

Las empresas ya sabemos cómo funcionan. Se basan en 
un patrimonio a base de bienes inmuebles, terrenos, e 
instalaciones; se programan unos fines de producción 
posibles y se designa un consejo de administración y un 
director para que las metas se alcancen. Cuando no se 
logran, la junta de accionistas pide y consigue la dimisión 
defeonsejo, se despide al director previa indemnización y 
se busca otro equipo que triunfe, donde el anterior 
fracasó.

Ahora voy a sintetizar mi idea:
a) El país es como una gigantesca empresa
b) Los accionistas de esta empresa somos todos los 

españoles, que para eso se nos llama el "pueblo 
íoberano".

c) Los accionistas deseamos una determinada 
rentabilidad de la empresa nacional a niveles de 
productividad, empleo, estabilidad adquisitiva de la 
unidad monetaria, capacidad de ahorro, etcétera

d) Para lograr la rentabilidad de la empresa nacional 
disponemos de un amplio equipo directivo con poderes, 
buenos sueldos y total libertad de maniobra

^^ueno; pues la cuestión está en que si funcionamos 
bajo esquemas políticos hemos de esperar un montón de 
años para remover a los directivos de su cargo con otras 
elecciones, mientras que si actuáramos con fórmulas 
empresariales si la marcha que llevamos no nos gusta, con 
una junta extraordiríaria convocada en una semana para 
otra se resolvía.

El asunto sería poner unas metas de reducción de 
inflación,, de disminución del paro y de crecimiento del 
P.N.B. a cubrir en un año. Y sacar por oposición o por 
selección de un centro especializado ai director 
pertinente. Si al cabo de unos meses se le veía incapaz, 
pues conversación amistosa, dimisión y búsqueda de otro 
mejor. Y todo arreglado.

Con esto no me estoy inclinando por la tecnocracia.Lo 
que busco es un estímulo para que los prob^más no se 
estiren durante muchos años Cuando un director o un 
político se ve con la amenaza del cese sobre su cabeza, se 
encanta poco y trabaja a mas presión.

A los accionistas del país no nos importan los 
calificativos. Lo que nos interesa, en cuanto accionistas, 
son los resultados.

NUEVA CRISIS
ECONOMICA
MUNDIAL

OCDE ha declarado 
recientemente que, pese a las 
medidas de momento adoptadas 
por Japón y Alemania Federal, 
el crecimiento económico global 
de los veinticuatro países de la 
OCDE para el próximo año no 
rebasara posiblemente el cuatro 
por ciento, frente a las 
anteriores exuectativas del cinco 
por ciento. La consecuencia 
inevitable de este estancamiento 
es el alto nivel de paro que 
padecen todos los países 
industriales, con probabilidades 
de que empeore en los próximos 
meses.

En este contexto —señala el 
servicio de estudios citado—, no 
es extraño --que todos los 
gobiernos de estos países

recurran a medida» 
proteccionistas La protección 
de una industria en un país no 
sólo reduce las oportunidades de 
exportación de otros países, sino 
que también conduce a un 
aumento del desempleo en otro» 
sectores económicos del propio 
país.

Lo realmente necesario p>r* 
salir del paso es la toma de 
medidas expansivas por lo* 
países más fuertes y I* 
eliminación de obstáculos en el 
comercio internacional, pet* 
que los países inás débile* 
puedan dar ímpetu a eu* 
;conomíu mediante crociente» 
exportaciones a loe prittcfpele* 
países.
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Según informa Tabacalera

LOS COCTELES 
DE NINIMONTIAM

Eduardo ALARCOAJ

de
LOLITA DESMIENTE

Jjr mini moni iam

GISIA PARADIS, TRAFICANTE 
DE DROGAS

Aunque se diga que no estamos para fiestas, quiero 

reunir a un grupo .de entrañabas amigos y ofreceros 
solamente, porque España no puede, ni yo tampoco, un 

trozo de democrática tortilla y un vaso de vino tinto. Se 
ruega contestación para no desperdiciar huevos". Así nos 
invitó Nini Montiam el otro día y su cóctel, como todos 
los suyos, reunió a los personajes más dispares. "Mezclo a 
la gente —dice Nini— y por eso es cóctel, pero de sabor 
agradable para que no resulte explosivo". Presentaba Nini 
a un grupo de amigos a Alfred Lippman, "rey de la 
basura" en Nueva York, cónsul general honorario de 
Méjico en Estados Unidos, por lo de los millones, y al 
productor cinematográfico Jhon Kelly, quien, piensa 
invertir dólares en el cine español. Conversaciones de unas 
con otros en verdadera democracia, que se dice ahora: 
Condesa de las Almenas con Pochola Dominguír^ general 
Arias, gobernador militar de Madrid con Emilio Romero, 
Santiago de Santiago con Beatriz de Barbón conde de 
Zumalacérregui, que estrenaba hija y marquesa de 
Romeral, llena de sortijas, Magda Carvajal y Fernando 
Diez Alegría, Galindo, director de la Telafónica con Maria 
Albaicin, Venancio Marcos con Norma Kastel, Jesús 
Vasallo y marqués de Lúea de Tena, Augusto García 
Viñola y general Arias, Rosana Ferrero y José Luis 
Alexandre, Pedro Rodríguez y el general Vives y tantos 
más que la memoria me falla.

LAS MANOS SUCIAS de Jean Paul Sartre.
Por allí andaban también y fonnando como grupo 
aparte, los embajadores de Panamá, El Salvador y 

Guatemala y Tena Ibarra, que ha dejado la cultura por lo 
mal que está y se dedica a la diplomacia. Una fiesta 
tradicional en la calle de Hermosilla, residencia de^Nirü, 
?ue dijo así: Pacto de Hermosilla, no hablar de política”, 

todo el mundo cerró el pico en este sentido.

Lolita se defiende ante su ex—manager Pepe
Vaquero: "No soy dormilona ni vaga. Este señor ha 

mal mi carrera artística. Con él solo hellevado muy

NO SUBE
EL TABACO

La escasez existente se debe a un 
acaparamiento por parte de los 
consumidores
MADRID. 16 (Logos).— *‘No parece, en absoluto, 

probable que el' tabaco vaya a subir", han manifestado a 
Logos en círculos bien informados cdlegados al medio 
tabaquero. Por su parte. Tabacalera ha ratificado a Logos 
que *‘los rumores de subida en el precio del tabaco son 
totalmente ajenos a los sérmelos informativos de 
Tabacalera”.

CARMEN MAURA
trabajado en pueblps". Exceso de amistad. Lolita, Intima 
deMari Mar, hija de Vaquero y Mercedes Vecino. Con el 
negocio de por medio la amistad se ha venido ai traste. 
Pero Lolita, por lo de joven, algo informal sf es. Madrina 
en la boda de Diana Sorel y Manuel Marcóte, poco antes 
de celebrarse se excusó diciendo tenía una grabación 
importante, creo que estas cosas se saben de antemano, 
digo yo. Formal, sin embargo, Carmen Maura en su línea 
de actriz, cada vez más en alza. Según Maruchi de la Mora, 
auténtica nieta del político Maura, me dijo en cierta 
ocasión que Carmen, y que la familia Maura sepan, no 
tienen ninguna relación familiar con ella. Y es que en un 
principio Carmen decía ser sobrina nieta de don Antonio.

Con muchos años de retraso —antes no se podía— se 
ha estrenado en Madrid "Las manos sucias", de Jean 

Paut Sartre, versión de Adolfo MarsUlach, interpretación 
de Enrique Diosdado y José Luis Peiiicena. Esta obra está 
pasada de tiempo y rosca, no viene a cuento su estreno y 
sí para excitar a determindos sectores poifticos. Estamos 
en ias de siempre, la política, Alfonso Sastre, normal 
adaptador de Sartre, renunció a su adaptación. En 1948, 
fecha de su estreno en París se organizó escándalo. Se dijo 
entonces que por un plato de lentejas americanas, Sartre 
había vendido su honor. Los rusos se líusieron en su 
contra y la burguesía llenó de flores al autor.

Me dá pena lo mal que ha enfocado su vida Gisia 
Paradis, Gloria Paraíso para nuestros paisanos 

oscenses. Otra vez metida en jaleo de drogas, como 
traficamente y consumidora. Y otra vez tras las rejas. 
Gisia empezó bien en cine dando una imagen distinta 
físicamente al que se hacía entonces, finales de los años 
cincuenta como “Un vaso de whisky”, junto a Arturo 
Fernández. Era entonces amante de uno de los hombres 
más ricos de España y no supo aprovechar la ocasión. Su 
profesión de actriz empezó a declinar, tiene antecedentes 
penales, varios, y ahófa en su casa le han sido encontrados 
400 gramos de hachis, una cápsula con restos de morfina, 
varias recetas médicas falsificadas y dos pasaportes 
dispuestos para ser vendidos. Todo un desastre. Una vida 
truncada por ese deseo de vivirla más fácilmente y bien 
que siento escribir todo esto porque a Gisia siempre le he 
tenido grandes simpatías.

El Ministerio de 
Hacienda no ha propuesto 
todavía la supuesta subida, 
ni parece que vaya a 
proponerla de inmediato. 
Todas las fuentes 
consultadas por Logos 
indican que no existe 
verdaderamente la 
anunciada escasez de 
tabaco. Tabacalera —señalan 
sus fuentes— está 
sum inistrando con 
normalidad^el producto a ias 
expendidurías, pero que se 
está produciendo un 
acaparamiento por parte de 
los consumidores ante los 
reiterados rumores sobre la 
subida de precios* 
Tabacalera, no obstante, 
piensa que elacaparamiento 
no se lleva a efecto por 
parte dejos estancos o 
expendidurías por motivos 
de prestigio, declaración de 
existencias y fiscalización a 
que pueden estar sometidos.

ESCASEZ

En círculos bien 
informados del medio 
tabaquero estiman que la 
posible escasez que se 
observa en algunos puntos 
de venta de tabaco viene 
determinada por el aumento 
de la demanda, las 
expectativas creadas, ante 
ios reiterados anuncios de 
subida y por la retracción en 
el suministro en ^origen de 
algunas compañías, que al 
precio actual, íle^n al 
parecer, a perder dinero en 
determinadas marcas de 
cigarrillos.A esto hay que 
añadir que en las Canarias 
—no en la Península— ha 
subido recientemente cuatro 
pesetas el paquete de 
labores negras.

No obstante, señalan 
círculos generalmente bien

informados, se está 
produciendo el desfase de 
algunos expendedores que 
solicitan más de lo que 
necesitan y de la escasez 
natural producida por otros 
que, en parte, se resisten a 
facilitar todo el producto 
que la actu,ai demanda 
reclama. A ello hay que 
añadir que algunas firmas 
cariarías sólo suministran lo 
suficiente para cubrir los 
cupos mínimos y para no 
perder actualidad 
publicitaria, de sus marcas. 
Por su parte. Tabacalera, 
está intentando cubrir ios 
defectos que se puedan 
producir en los suministros 
normales dando salida a los 
“stocs” que tienen 
almacenados de labores 
canarias.

LAS RAZONES

Las razones de la no 
subida del -labaco no> son 
totalmente conocidas 
aunque en algunos círculos 
se especula con la 
impopularidad de tal 
aumento y con que los 
acuerdos de La Moncloa 
deben ser respetados, en lo 
concerniente a la subida de 
precios, en todos sus 
aspectos

La última subida del 
tabaco español se registró en 
diciembre de 1974. Desde 
entonces, el precio del ' 
tabaco importado ha subido 
—teniendo en cuenta las 
devaluaciones de la peseta— 
un 113 por ciento, 
aproximadamente, y los 
materiales añadidos en la 
fabricación de cigarrillos 
algo más del 250 por ciento.

El tabaco español, es 
actualmente tel más barato 
de Europa, y el segundo 
— tras Colombia— del 
mundo.

MARCELINO OREJA, 
PREMIO "EASO"

MADRID, 16 (Logos).- Don Marcelino Oreja, minis
tro de Asuntos Exteriores, ha recibido en un almuerzo- 
homenaje el premio "Easo” como español del mes de- 
octubre, que concede un jurado de periodistas.

El ministro — que al parecer sólo disponía en su agen
da de este día en todo el mes para asistir al acto — mani
festó que consideraba el premio como concedido a una 
"función diplomática”.

JOYERO MUERTO EN
UN INTENTO DE ATRACO
BARCELONA, 16 (Lo

gos).— Un joyero del barrio 
de Gracia fue muerto a tiros 
en la mañana de ayer por 
unos asaltantes en su esta
blecimiento. El suceso se re
gistró sobre las diez de la 
mañana, en que como es 
habitual don Manuel Grau 
se dirigía al establecimiento 
de su propiedad, “Orfi”, 

pequeña joyería sita en 
ia .alie Asturí'íS, esquina a la 
calle de Badía. Al entrar en

la misma se apercibe que 
tres individuos, armados, 
amenazaban a su suegro que 
se encontraba ya en la tien
da para atracarle. El señor 
Grau se avalanzó hacia el 
dispositivo para dar la alar
ma que llegó a sonar, mo
mento en que uno de los 
atracadores le disparó, cau
sando tan graves heridjás que 
posteriormente falleció. In
mediatamente los atracado
res se dieron a ia fuga sin lle
varse botín.
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ACUDIERON A RECI
BIRLE BALDUINO 
Y FABIOLA Los fíeyes e/e China Popular

España, en Bé/gica
NUEVA CAMPAÑA

CONTRA LABANDA 
DE LOS CUATRO

MADRID, 16 (Cifra).— Sus Majestades los Reyes de España, han 
salido de Barajas con destino a Bruselas en un avión de 
"iberia" a las nueve y cuarto de esta mañana.

En la escalera del avión fueron despedidos por el Consejo 
de Regencia -que forman el presidente de las Cortes, señor 
Hernandez Gil, el presidente del Tribunal Supremo, señor 
Escudero del Corral, y el teniente general Luis Diez Alegría 
y el presidente del Gobierno, señor Suárez.

Hacia las nueve menos cinco habían llegado a la pista 
principal del aeropuerto de Barajas en helicóptero don Juan 
Carlos y doña Sdfía.

Acompañan a los Reyes en el viaje el ministro de

Asuntos Exteriores señor Oreja, y personal de la Casa del 
Rey.

Los reyes viajan en el avión "Montilla" ya pintado con 
los nuevos colores de "Iberia" y con el nuevo logotipo de la 
compañía
LLEGADA

BRUSELAS, 16 (Efe).- Los reyes de España, don Juan 
Carlos y doña Sofía, llegaron a las 11,000 (hora española), 
al aeropuerto de esta capital procedentes de Madrid, siendo 
recibidos por los monarcas belgas, Balduino y Fabiola le 
dispensaron una calurosa bienvenida.

PEKIN, 16 (Efe).- Una 
nueva campaña parece que se 
anima en China contra 
partidarios de la “Banda de los 
Cuatro , el gruoo de radicales 
separados del poder hace ún ■ 
^o, poco después de la muerte 
del presidente Mao Tse-Tung. 
Poco Se sabe de la campaña, 
excepto de que es aireada por 
los medios de difusión 
provinciales y que parece estar 
dirigida a eliminar partidarios de 
la banda, que dirigía la viuda de 
Mao, Chiang Ching.

Para recibir a los Reyes

BRUSEIAS ES UNA FIESTA
BRUSELAS, 16 (Crónica 

por Gonzalo DOMINGUEZ 
de “Efe”).— Tras el 
temporal y los graves riesgos 
de inundaciones, los 
elementos amainaron y el 
otoño recuperó sus tonos 
serenos para unirse a los 
Reyes y el pueblo de Bélgica 
eh su acogida a los 
soberanos españoles, Juan 
Carlos y Sofía, huespedes 
oficiales por primera vez y 
durante tres días de una 
monarquía europea.

Los belgas, que 
celebraron ayer la fiesta de 
su propio rey con la 
inquietud de la subida de las 
aguas en sus ríos, se^ tornan 
hoy con el ánimo 
tranquilizado hacia “el jefe 
del más joven estado 
democrático de Europa’ , en 
calificación de la prensa 
local.

Los pocos súj)ditos de 
este pequeño país que no 
pasaron las vacaciones bajo 
el sol de España -Bélgica 
representaría en nuestro 
mapa la región de 
Extremadura, pero tiene 
cerca de la tercera parte de 
la población española— 
descubren la nueva realidad 
de España a través de las 
imágenes de sus Reyes, 
reproducidas en la primera 
plana de los oeriódicos y en 
IOS escaparates de los

Sofía y un gigantesco titular 
en castellano: “ ¡Vivan los 
Reyes de España! ”.
“Majestades —dice el 

texto también en castellano 
y con tradución al lado—, 
ios belgas, junto con los 
españoles de Bélgica, 
estamos felices de poder 
dar^s la bienvenida a este 
país, que esperamos 
consideren como vuestro 
durante estos tres días. 
Todos juntos gritamos 
¡Vivan los Reyes! ”.

AMPLIO PROGRAMA

La visita oficial de los

establecimientos púÑicos, 
decorados
españoles

con motivos

E I 
popular

d i ar ¡

Lanterne”
del

o^ más
país,

presenta
La 
su

primera página con una gran 
fotografía de Juan Carlos y

soberanos españoles, que se 
entronca con la traoición 
establecida hace 54 años 
durante la estancia en 
Bélgica de sus abuelos, el 
rey Alfonso Xlll y la reina 
Victoria Eugenia, se reparte* 
entre Bruselas, cabeza de la 
pequeña región bilingue en 
que conviven las dos 
comunidades nacionales. 
Gante y Lieja, las dos 
ciudades representativas de 
Flandes (etnia y lengua 
neerlandesa) y Valonia 
(etnia y lengua francesa) ‘

Aunque la constitución 
belga es calosa en asegurar el 
papel arbitral del Rey, por 
encima de partidismos 
políticos, y no prevee 
entrevistas oficiales de este 
tipo para los monarcas, los 
Reyes de España podrán 
satisfacer su interés y su 
curiosidad en todos los 
aspectos de la realidad belga 
a través de los múltiples 
contactos previstos en su

TODOS LOS PERIODICOS DAN LA 
BIENVENIDA A JUAN CARLOS Y SOFIA 
MIENTRAS LOS ESCAPARATES DE 
BRUSELAS ESTAN DECORADOS CON 
MOTIVOS ESPAÑOLES

amplio programa de actos y 
visitas

El más destacado será sin 
duda la recepción que le 
ofrecen la Cámara de 
Representantes y el Senado 
en la sede del parlamento, 
introduciendo una 
innovación en el programa 
de las visitas de los Jefes de 
Estado, el Rey Juan Carlos 
será el primero que dirigirá 
la palabra a los 
parlamentarios belgas

Otra nota popular de esta 
jornada ahora comienza: la 
magnífica “Gran Plaza” de 
Bruselas cobrará ambiente
español 
soberanos 
recepción

cuando los 
acudan a la 
oficial en el

ayuntamiento de la caoital. 
Ornamentación española es 
una plaza donde ya existe 
“la casa del Rey de 
España’’.

EL REY CON 
LOS EMIGRANTES

Sin duda alguna también, 
el^ acto más entrañable del 
día de hoy será el encuentro 
de los monarcas españoles 
con la parte de su' pueblo 
radicada en Bélgica. La 
emigración laboral le va a 
pedir seguridad, seguridad 
fiara sus actuales puestos de 
rabajo y seguridad para la 

hora de la reintegración a la 
patria. Juan Carlos va a 
tener ocasión de explicarles 
todo lo que se está 
haciendo, lo que se puede 
hacer en la ditícil coyuntura 
económica actual y sobre 
todo, lo que el quiere que se 
haga para que ningún 
esp^añol deba abandonar su 
pais para ganarse la vida 
trabajando para otros.

EL COMERCIO EUROPEO, 
DECEPCIONANTE

La deuda de Europa oriental es de 
unos 35.000 millones de dólares

GINEBRA, 16 (Efe).— La evolución del 
comercio internacional durante el último 
año^ ha sido “decepcionante” para los 
países europeo-occidentales y las 
perspectivas inmediatas son 
particularmente “preocupantes” para los 
de la región meridional, anunció hoy en 
Ginebra el secretariado de la “Comisión 
Económica para Europa” (CEPE), de las 
Naciones Unidas

El anuncio, contenido en una 
publicación económica de la “CEPE”, 
agrega que la progresión del intercambio 
mundial ha disminuido de forma neta a lo 
largo de 1976, ya que no se registraron 
proaresos en el esfuerzo tendente a reducir 
el desequilibrio comercial que los países 
importadores de petróleo tienen con 
respecto a los países exportadores de dicho 
producto.

Además las fluctuaciones en los precios 
correspondientes a las materias primas han 
acentuado en 1976, la inestabilidad de las 
corrientes y balanzas comerciales, en tanto 
las presiones para que se adopten medidas

proteccionistas determinaron que algunos 
gobiernos apliquen una restricción selectiva 
en las importaciones.

^Respecto a las perspectivas para los 
países meridionales de Europa Occidental. 
—España entre ellos— es de reiterar que la 
“CEPE” las estima “preocupantes” debido 
a ios problemas motivados por la inflación 
y el creciente déficit en sus respectivas 
balanzas de pago.

La “CEPE’ califica de “sinuoso” el 
intercambio entre Europa '«Occidental y 
Europa oriental durante 1976, destacando 
que el excedente en favor de los 
occidentales era de 93 mil millones de 
dólares en 1975, descendió a 7,5 mil 
millones de esa moneda en 1976, v a tan 
sólo siete mil millones en los cinco 
primeros meses del año actual.

En el comercio, entre ambas europas, al 
margen de esas cifras anuales mencionadas, 
la deuda neta de Europa Oriental, ascendía 
a una suma que oscila entre los 32 y los 
treinta « cinco mil millones de dólares a 
finalef ’ □ 1976, de acuerdo siempre con las 
estimaciones de la “CEPE”.

Los actuales dirigentes de la 
China han dejado en claro que 
una limpieza general es la 
prioridad absoluta si China ha 
de convertirse en una 
superpotencia mundiaL

Las noticias de la nueva 
campaña llegan en un momento 
en que nada se ha informado en 
los medios nacionales sobre 
asuntos interiores. Los 
periódicos y la agencia Nueva 
China, han tratado oocos 
asuntos importantes la semana 
pasada, lo que ha hecho pensar 
que hay discusiones de alto nivel 
en curso, y que son inminentes 
comunicados trascendentales.

Algunos analistas creen que 
la fuerza que empuja la nueva 
campaña es el vicepresidente del 
Gobierno, Teng Hsiao-Ping, 
rehabilitado el mes de julio tras 
ser separado del poder en 1976.

Los medios de comunicación 
provinciales llaman a la campaña 
‘la tercera batalla’^

“exponer la oposición de la 
banda de los cuatro a la línea 
proletaria revolucionaria del 
presidente Mao, así como sus 
actividades criminales v 
esencialmente ultraderechista,al 
perseguir una línea revisionista 
contrarrevolucionaria”.

En esa misma emisión se 
definió la primera campaña 
como exponente y crítica del 
plan de los extremistas para 
usurpar el poder del Estado y 
del partido. La segunda es para 
exponer v criticar la naturaleza 
contrarrevolucionana Ue la 
banda de los cuatro y su historia 
criminal. Se agrega en la emisión 
que debía exponeise en total y 
sin pausa la crítica del programa 
político de los cuatro, referencia 
evidente a los ataques de los 
extremistas a veteranos 
directivos comunistas, acusados 
de derechistas y la promoción, 
e” lugar de los expulsad,os, a 
partidarios de los cuatro.

Teng, al que generalmente se 
atribuye las reformas en curso 
actualmente en China, se piensa, 
que está especialmente ocupado 
en la separación del noder de los 
partidarios de sus antiguos 
enemigos, limpiando el Partido 
Cornuriista, que tuvo un enorme 
crecimiento de añilados en los 
años del radicalismo.

COMERCIANTES 
PORTUGUESES EN 
QUIEBRA

ACTIVIDADES 
ULTRADERECHISTAS

La población de Shanghai 
oyó en la radio, hace unos días, 
que la campaña se destina a

* '■ —_ - . - - .

Por la importancia del 
trato comercial conseguido

DINAMARCA 
APOYA LA 

INTERVENCION 
CUBANA

EN ANGOLA
C OPENHAGUE

(Dinamarca )i 16 (Por 
Ramón-Luis ACUNA, de Efe).— 
Desde hace quince días la 
política exterior danesa pasa por 
Cuba y por Angola y el debate 
anual del próximo 25 en el 
Parlamento (Folketing), set 
centrará en estos inesperados 
temas.

Andersen dijo en Brasil, antes 
de una visita oficial a Cuba, que 
la presencia cubana en Angola es 
“solución africana a un 
problema africano y no 
intervención”.

El jefe de la diplomacia 
danesa, que-np quiso comentar 
sus manifestaciones ante la 
prensa en su último encuentro 
con los periodistas habrá de dar 
explicaciones en la sesión 
parlamentaria de política 
exterior por exigencias del 
Partido Conservador, el segundo 
de Dinamarca y ante los ataejues 
del derechista “partido de 
progreso”.

Andersen, (]ue invitó a Eidel 
Castro a visitar el pequeño país 
del Mercado (Jomún, tras una 
entrevista privada de una hora, 
firmó en La Habana, un acuerdo 
cotnercial bilateral de cinco 
años..

Cuba bahía obtenido ya con 
anterioridad créditos daneses 
por valor de cien millones de 
dólares (unos 420 millones de 
pesetas) esencialmente para 
comprar barcos en los astilleros 
(!<• Dinamarca, v ahora quiere 
pagar con azúcar más barcos, 
carreteras, baspilales, hoteles.

escuelas y fábricas llave 
mano. en

Es Seguro que, por 
importancia del trato comercial '

la

conseguido, ía oposición danesa 
no Se lanzará a fondo contra el 
ministro de Asuntos Exteriores 
por haber dicho que las tropas 
cubanas en Angola son respuesta 
a “una demanda de ayuda de un 
Estado soberano”.

SALVAR EL VOTO

Los observadores creen que 
el Gobierno social demócrata 
salvará el voto que surja sobre la 
cuestión cubana con una 
mayoría neque ña que ha de
aooyarse en 
izquierdistas.

grupos

El gran argumento en contra 
del Gobierno es que el 
Movimiento Popular para la 
Liberación de Angola (MPLA), 
no estaba en el poder cuando 
intervinieron los cubanos, 
quienes lo consolidaron 
contribuyendo a la expansión de 
los intereses soviéticos en 
Africa, a lo que el ministro 
danés de Asuntos Exteriores 
objetó que el MPLA tenía el 
poder de hecho cuando recabó 
la asistencia cubana.

K.B Anderaen,. que en su 
desplazamiento a América visitó 
Brasil, Cuba y los Estados 
Unidos, halló por otra parte a 
Eidel Castro favorable a los 
esfuerzos (jue se están haciendo 
|»ara la normalización de lasi 
relaciones cubano-norteameri
canas.

LISBOA, 16 (Efe).— “Somos 
partidarios de negociar con el 
Gobierno, primero porque no 
tenemos problemas de
ocupaciones y expropiaciones y 
después porque como 
comerciantes creemos en la 
negociación, y finalmente 
tenemos la perspectiva de 
quiebra del 40 por ciento de 
nuestros representados”, afirmó 
Artur Mota, presidente de la 
Confederación de Comerciantes 
Portugeses (CCP).

El Gobierno había 
convocado a la CCP para 
presentar las consecuencias para 
la economía portuguesa, 
resultantes de la aplicación de la 
fórmula del Fondo Monetario 
Internacional (FMI),

Según la CCP el cuadro 
descrito por el Gobierno arroja 
estos datos merma del consumo 
en un 20 por ciento, reducción 
drástica de Importaciones, 
agravamiento de la caiga fiscal 
en un 20 por ciento, 
devaluación del escudo en saltos 
sucesivos hasta un límite del 15 
por ciento.

Tasa de intereses del 10 por 
ciento para financiamiento y 30 
por ciento para el crédito al 
consumo.

Inflación del 30 por ciento y 
aumentos salariales del 17,5 por 
ciento.

La baja global del consumo 
en el sector detallista ha sido de 
33 por ciento de promedio en 
1977, pero se ha dejado sentir 
desde el segundo trimestre de 
1976.

MANIFESTACIONES 
PRO-LIBERTAD DE 
CROISSANT

PARIS, 16 (Efej— A última 
hora de la tarde de ayer y a 
pesar de la prohibición 
anunciada por el Gobierno, unos 
mil jóvenes manifestantes de la 
extrema izquierda francesa 
recorrieron las calles del Barrio 
Latino en Paris lanzando gritos 
de apoyo al abogado alemán 
Klaus C Croissant.

Varios “cócteles molotov” 
fueron arrojados contra ún 
establecimiento de la compañía 
alemana “Siemens” así como 
contra los escaparates de varias 
tiendas. La manifestación se 
disolvió al cabo de una hora 
aproximadamente

El Partido Socialista 
Unificado (PSU) difundió ayer 
un panfleto para protestar 
contra la prohibición 
gubernamental d¿ la 
m anitestación en pro de la 
libertad de Croissant.
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CONGRESO SOCIALDEMOCRATA EN HAflBURGO

HAMBURG O (Alemania Federa/).- Po/icías uniformados y armados vigilan 
el Centro de Congresos de la ciudad, donde el Partido Social Demócrata alemán 
celebra su convención. (Telefoto Cifra Gráfica-Upi)

BEIRUT, 16 (Efe).— Hoy hace un año la guerra civil 
libanesa a gran escala terminaba. Pero las luchas persisten.

Unos 10.000 de los 3 0.000 hombres que componen las 
fuerzas pacificadoras árabes predominantemente sirias, en
traron en esta sitiada capital el 15 de noviembre de 1976, 
con 250 tanques y tomaron posiciones en los principales 
frentes de batalla de la ciudad.

La lucha que acabó con más de 40.000 vidas a lo largo 
de 19 meses y destruyó el centro comercial del Medio 
Oriente, duró hasta el último minuto.

JERUSALEN, 16 
(Efe).— El primer ministro, 
Menaghem Begin, anunció 
anoche que seguirá adelante 
con sus planes de visitar 
Londres la semana próxima, 
indicando que el presidente 
Sadat no visitará Israel antes 
de finalizar esa semana.

Begin había dicho 
anteriormente al Knesset 
(parlamento) que podría 
aplazar las visitas a Londres 
y Ginebra si el presidente 
Sadat, respondiendo a la 
invitación de venir a Israel, 
decía que visitaría Jerusalen 
a comienzos de la semana

"LAS 10
MUJERES
MAS
EXCITANTES"

LONDRES. 16 (Efe).-
La princesa
Mó n a c o , la 

Grace de 
can tante

francesa Mireille Mathieu, la 
campeona de tenis Chris 
Evert y Jacqueline Onassis 
figuran en la cabeza de la 
lista de las “10 mujeres más 
excitan tes de 19 7 7”, 
seleccionadas por la 
Sociedad Internacional de 
Solteros

En el anuncio, hecho 
público ay e r p or el 
destacado actor indio Kabir 
Bedi, que es presidente de la 
sociedad, se nombró 
también a las actrices Ali 
McGraw y Melina Mercouri, 
U la nove lis ta británica 
Antonia Fraser, a la estrella 
de la canción Tina Turner, a 
la emperatriz del Irán Farah 
y a la animadora francesa de 
clubs nocturnos, Régine.

Las mujeres más 
excitantes de 19 77 fueron
elegidas p 
miembros de 
entre los
e n c uen tr an

or los 60 
la sociedad, 
cuales se 
el Cantante

francés Claude Franck, el 
peluquero Léonard y el 
fotógrafo Richard Ly on.

“Elegir solamente a diez 
entre una lista compuesta 
por más de 300 mujeres 
entre las más bellas y 
excitantes del mundo, fue 

trabajo espantoso”, dijo 
Kabir Bedi.

A pesar de que nuestra 
selección cubre una amplia 
zona de edad y una variedad 
áe in te reses — dijo — 
creemos que cada mujer es 

ten ticamente excitante 
por^ su propio derecho y 
^crt'a un dato de fascinación 

cualquiera de nues tros

BEGIN, A LONDRES
próxima.

TREINTA JUDIOS, 
PIDEN LA 
LIBERACION DE 
SHCHARANSKY

UnMOSCU, 16 (Efe).— 
grupo de unos 30 judíos de 
Leningrado pidió ayer la 
liberación del activista 
Anatoly Shacharansky, y el 
que se lleve a cabo una 
investigación sobre los 

EL ASESINO DE 
GHOBASH, EJECUTADO
• SE TRATA DE UN PALESTINO 

DE 19 AÑOS
ABU DHABI, 16 (Efe).-- Un palestino de 19 años fue 

ejecutado hoy en Abu Dhabi por asesinar a| viceministro 
de Asuntos Exteriores de ios Emiratos Arabes Unidos el 
pasado mes, informan las autoridades.

Saleh Mohamed Jaled fue sentenciado a muerte tras 
reunirse a puerta cerrada un tribunal religioso musulmán.

Se desconoce, el método seguido para su ejecución, 
realizada al amanecer, pero el tribunal condena 
tradicionaimente a los asesinos a ser decapitados.

El viceministro de Asuntos Exteriores, Seif Bin 
Ghobash, fue asesinado a tiros en la terminal del 
aeropuerto, cuando se despedía del ministro de Asuntos 
Exteriores sirio Abdel Halim Jadam, el 25 de octubre.

Se cree que las balas iban destinadas ai ministro sirio.
Jaled nacido en el exilio en Bagdad, fue detenido tras 

tomar nueve rehenes y pedir acceso a un avión 
estacionado en el aeropuerto de Abu Dhabi.

EL ACORAZADO POTEMKIN 
de S. M. EISENSTEIN

Corto: GERNIKÆ 
de ALAIN RESNAIS

EL MEIOR FILM DE LA HISTORIA DEL CINE
Sesiones a las 

4,30-6-7,30-9 y 10,45

supuestos interrogatorios 
ilegales, han dicho fuentes 
informadas.

“El caso de Shcharansky 
puede convertirse en el 
comienzo de una campaña 
de persecución contra todos 
nosotros" señala la carta, 
“Pedimos la inmediata 
liberación de Anatoly 
Shcharansky y el permiso 
para dejarle emigrar a 
Israel'’, añade, según las 
fuentes.

La guerra 
cobro 
40.000 

victimas

destruy ó 
el país

Unos 350.000 libaneses, la mayoría de ellos 
doctores, ingenieros y profesionales, 
abandonaron el país cuando más necesarios 
eran para su reconstrucción

Las grandes firmas extranjeras que tenían 
Beirut como base (is operaciones se han 
instalado en Atenas, El Cairo, Nicosia y Amman

A continuación los traba
jos de reconstrucción co
menzaron. Entonces el Lí
bano inició su “recupera
ción" con una rápida vuelta 
a la vida casi normal, pese a 
la convicción universal de 
que la guerra no había re
suelto ninguno de los con
flictos fundamentales que la 
provocaron. Todavía no ha 
cundido virtualmente el es
píritu de reconciliación na
cional.

Los cristianos libaneses 
culpan de la guerra a la pre
sencia de palestinos armados 
en el país, y dicen que ios 
musulmanes e izquierdistas 
que lucharon con los guerri
lleros contra los cristianos y 
derechistas eran traidores ai 
Líbano. En contraste, los 
musulmanes e izquierdistas 
temen un retroceso a la si
tuación pre-bélica, cuando 
la minoría cristiana osten
taba el grueso del poder en 
el país.

Los palestinos, mientras 
tanto, se aterran tenazmente 
a su última área de opera
ción autonómica en el Me- 
Mio Oriente, el sur del Líba
no, donde continúan bata
llando diariamente con ios 
milicianos cristianos dere
chistas, ayudados por Israel.

DATOS Y CIFRAS

Nadie sabe de seguro 
cuántas personas murieron 
en la guerra. Los cálculos os
cilan de 25.000 a 60.000, 
con unos 40.000 hombres 
como cifra generalmente 
aceptada.

El costo de la recupera
ción plena no se conoce.

CINE RIALTO
Sala de Arte y Ensayo

HOV TÍRDE, ESTRENO

LIBANO, UN ANO 
OESPOES

pero el cálculo conservador 
del primer ministro Selim al 
Hoss es de unos 30.000 mi
llones de dólares (unos 
2520.000 millones de pese
tas), mientras que otros lo 
sitúan más cerca de los 
50.000 millones (unos 
4.200.000 millones de pe
setas).

Unos 70.000 de los tres 
millones de habitantes del 
Líbano se cree que abando
naron el país durante la 
guerra, y 350.000 de ellos 
permanecen en el extran
jero, incluidos muchos doc
tores, ingenieros y otros 
profesionales cuyos conoci
mientos son muy necesarios 
en la reconstrucción del país.

El 19 de noviembre de 
1976, cuatro días después 
de que las tropas árabes en
traran en Beirut, el aero
puerto internacional de la 
capital se abrió de nuevo al 
tráfico por primera vez en 
cinco meses. Actualmente 
opera ai 75 por ciento del 
volumen de tráfico que 
tenía antes de la guerra.

El 8 de diciembre de 
1976 se formó un Gobier
no provisional de tecnócra- 
tas, encabezado por el pre
sidente, Elias Sarkis y un 
nuevo primer ministro, el 
banquero educado en Norte
américa, Selim al Hoss. 

PRIMERA ACCION

La primera acción del
unaGobierno fue imponer

estricta censura a la prensa, 
levantada un mes después a 
la prensa extranjera, pero 
todavía en vigor para los 
diarios beirutíes.

El Gobierno también ha 
establecido un consejo para 
desarrollo v reconstrucción, 
creando bancos de vivienda e 
inversión, prometiendo ga
rantías especiales a ios inver
sionistas extranjeros, y co
menzado la lenta, penosa 
tarea de reorganización del 
Ejército libanes, con 50 mi
llones de dólares (unos 
4.200 millones de pesetas) 
en ayuda militar estadoni- 
dense. Otras ayudas finan
cieras a la reconstrucción 
han resultado lentas en su 
materialización.

El puerto de Beirut fun
ciona al 50 por ciento de la 
capacidad pre-béiica y ha 
sido puesto en pie gracias a 
una subvención nortameri- 
cana de 69 millones de dó
lares.

Los bancos están de vuel
ta también el 73 por ciento 
de todos ellos en la bullicio
sa calle Riad al Soih, ahora 
inundada de limpiabotas, 
vendedores ambulantes, sol
dados árabes, comerciantes 
y paseantes. Hace un año 
esta calle estaba en ruinas y 
vacía.

EXODO

Quizá uno de los mejores 
signos indicadores de la ac
tual atmósfera en Beirut es 
que muchos hombres de ne
gocios — e incluso periodis
tas— han vuelto, pero no 
han traído a sus familias 
consigo.

Aquellas firmas cuyas 
oficinas están aún en pie 
han vuelto, tal como el Cha
se Manhattan Bank, el Ban
co Mitsubishi y las aerolí
neas. Pero otras grandes 
compañías que solían tener 
Beirut como base de sus 
operaciones en el Medio 
Oriente, tales como Aramco 
(la Arabian-American Oil 
Company), se han traslada
do a lugares como Atenas, 
El Cairo, Nicosia y Amman, 
y no tienen intención alguna 
de volver hasta que la paz 
y la estabilidad retornen al 
Líbano.
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íá--autonomía

“Se trata de 
utilizada poí 
y ciertas fui

bu]

"EIGobiemi 
pretenden ga 
antesdeque

na 
ehl

Mitin de la CNT en Ejea de los Caballeros

A
unque la C.N.T. se define como antiparlamentaria, es asamblearia y en 
su próximo pleno regional, de acuerdo con la decisión de la mayoría, se 
manifestará sobre la autonomía de Aragón’’, declaran a “A/e” varios 

miembros del comité regional y local de la C.N.T. De ahí que los puntos de 
vista que exponen Javier Ibáñez, Alberto Gómez, María Pilar Pardo y Pedro 
Gil, en última instancia queden a expensas de lo que la CNT decida en dicho 
pleno.

manera que en el organismo humano la 
sangre se encuentra en todas partes. Una 
verdadera práctica autonómica es la que 
tienen en vibración todas sus células 
humanas, procurando que ningún sector 
se atrofie por defecto de función".

atravesando por una profunda cr¡siii<jndicaruna 
económica, y entonces se ha orquestadostre, no será 
el Pacto de La Moncloa y tas autonomía^e de funcic 
de las distintas regiones españolas cone^j Estado y 
fin de entretener al pueblo, para que éstEjneficiadc 
agudizado por el caos económico, nchiculares di 
reaccione redamando un control desde hfrguesía aras 
base. La política descentralizadora del«blo podrá < 
Gobierno, apoyada por el capitalismo,| 
incluso internacional, responde a esetf al revés, 
objetivo. El capitalismo nunca ha sido^^^------ - ------
auténticamente demócrata. LTERNATIV

ENTRETENER AL PUEBLO MANIPULACION DEL PUEBLO

—Entonces, ¿qué pensais del actual

-Las cosas 
la CNT, su

—Pero en el caso de Cataluña, po':á ahí?
.............. I___

7-/; AirmimA
íA'A Tr-PAtvr-M

— ¿Qué es para vosotros la 
autonomía?

—La libertad esencial a la persona. 
Ahora bien el hombre es un ser social que 
participa de unos medios de producción, 
de la cultura, de las relaciones de la vida 
cotidiana... De ahí que para coordinar 
todo este entramado nosotros 
propugnemos una serie de federaciones 
que se concretan en municipios, comarcas 
y regiones con sus características propias. 
Pensamos que el término de autonomía 
que se lleva al uso es una tergiversación de 
su auténtico sentido y contenido

—Explicaos.
— Como dice un cenetista "la 

autonomía no consiste en arrancar al 
Estado central parcelas más o menos 
indepeiKlientes de la geografía política 
para convertirlas en pequeños cotos 
privados. Existe una autonomía funcional 
que arranca del individuo hacia la 
colectividad sin absorción de uno por la 
otra o viceversa. El anarcosindicalismo 
trata de constituir en el seno de la 
sociedad centralista otra sociedad 
descentralizada. Para que la 
descentralización juegue, debe jugar a su 
vez el federalismo, pues no hay 
federalismo posjble sin respeto a la 
autonomía, es decir, sin respeto para el 
individuo o para las minorías"

"Concebir la autonomía —añade 
Peirats— como^ un aporte de materiales 
cuyo fin va a ser un edificio, es razonar en 
términos totalitarios. Para el 
totalitarismo, para la sociedad totalitaria, 
cada individuo es un ladrillo pasivo. Lo

que cuenta para el totalitarismo no es el 
ladrillo sino el edificio. Pero una sociedad 
humana no es un montón de ladrillos 
mejor o peor amontonado... En la 
autonomía la vitalidad se debe a todas las 
partes del cuerpo social, de la misma

proceso autonómico español?

—Se trata de un arma, utilizada por la 
burguesía y ciertas fuerzas políticas, 
salvando casos individuales de buena 
intención. En concreto, el -país, está

Por vma AíTBfew4Ti/A 
IigE^rzim A LA

SE.
Ç.NT

-La CNT, 
ejemplo, se ha visto quç el pueblo haree que h 
demandado insistentemente la'abajadores 
autonomía. 'atizará nadie

—Sin embargo, la operación ha sido ^tonomía pu 
perfectamente planificada por el poder efinitivo p 
central. Se ha Duscaoo un U^l^'^guiremós 
— Tarradellas—, y hasta las mismasplant 
manifestaciones, con sus banderas Y alcanzar ur 
colorido, en el fondo sólo han servido |¡qj Entre 
para la distracción de que hablamos, 
Pensamos que las manifestaciones hai anen que da 
sido un arma utilizada por los propios 
partidos políticos valiéndose de le> 
situación represiva en que se encontraba 
el pueblo al que han dirigido a un falso 
concepto de libertad colectiva. E’’ ,
Aragón, por ejemplo, hubo^-^^>^ 
manifestaciones contra el trasvase del».- tOr 
Ebro y en favor de otros intereses de l< r . 
región, pero llegaron las elecciones del - « 
de junio y ahora parece que todo se ba L 
olvidado. Incluso, en un momento dado. 
en el acto conmemorativo del Estatuto fe 
del 36 las fuerzas políticas brillaron W 
su ausencia en Caspe. . ■

—El caso es que ahora, con todas Is* I 
matizaciones que se quiera r 
encontramos ante una inminenta 
autonomía aragonesa

—Parece que el poder central tiene u” 
especial interés en que se pongan pronto L 
en marcha las autonomías de Aragón Y ! 
Galicia, regiones en las que precisamen^ 
la UCD tiene una notoria mayo**^ 
parlamentaria. El Gobierno Suárez juoys 
esa baza y el PSOE, oportunista, se sumí ___ 
a la misma, con lo que se pretende gens* 
una batalla antes de que el pueblo

SGCB2021



ngirdos Acuerdos de su última sesión plenaria

jrofurxia criscwjndicaruna auténtica autonomía,A la 
ha orquestadostre, no será más que el trasvase de una 

las autonomía^e de funciones burocráticas por parte 
spañolas con h Estado y en concreto los únicos 
►, para que éste,nef i ciados serán los intereses 
económico, nohiculares del poder central o de la 
:ontrol desde hfrguesía aragonesa. No vemos cómo el 
tralizadora del eblo podrá controlar a sus gobernantes, 
el capitalismo,|
isponde a esesf al revés.
nunca ha sklo^--------------------------------------------------------------

LTERNATIVADE LACNT

para lo cual nosotros ofrecemos nuestra 
propuesta y esfuerzos.

—En concreto, ¿en qué consisten?
— A corto y medio plazo, en la 

creación de movimientos asamblearios de 
carácter autogestionario en los municipios 
y barrios, cuya finalidad será ir contra el 
índice del coste de la vida por medio de 
cooperativas de consumo en relación 
directa con el campo. Asimismo, contra la 
falta é inadecuación de centros de 
enseñanza propugnamos la creación de 
centros subvencionados y regidos por la 
comunidad; contra una cultura alienante 
y clasista, la implantación de ateneos 
populares; contra ios macrohospitaies, 
puesta en marcha de centros sanitarios a 
nivel de barrio o comarca, etc... Las 
asambleas, con carácter federalista, se 
federarán con el resto de los barrios en un 
municipio y con el resto de los 
municipios en la comarca. A nivel global, 
la economía aragonesa debe estar basada 
en los medios de producción regional 
—con un aprovechamiento racional de los 
mismos- con una organización ciléctivista 
en el campo y autogestionaria en la 
industria. Finalmente, respecto a la 
energía como fuente de riqueza, no 
estamos en contra de la tecnología, sino 
del uso y abuso que de ella se hace; 
defendemos asimismo un tipo de 
"tecnología, blanda", como la energía 
solar.

EL P.T.E. QUIERE MAS 
REPRESENTACION
POLITICA EN EL 
GOBIERNO ARAGONES

CONSIDERA QUE SE HAN E,TIPLEADO CRITERIOS EXTRA
ARAGONESES A LA HORA DE FIJAR LA COMPOSICION 
DEL PARLAMENTO REGIONAL

ZARAGOZA, 16 (ARAGON/exprès).- Ha celebrado su 
IV sesión plenaria el comité regional del Partido del Trabajo 
de España (P.T.E.) La sesión tenía como objetivos 
fundamentales analizar la situación política aragonesa del 
momento, estudiar las repercusiones que el Pacto de Lai 
Moncloa va a tener en la región, así como el alcance del 
proyecto de estatuto de autonomía provisional para Aragón 
aprobado en la reunión de Albarracín por los 
parlamentarios de las tres provincias.

¿UTOPISTAS?

lEBLO -Las cosas asi', ¿cuál es la alternativa 
** la CNT, supuesta la autonomi'a que

— Ya sabéis que se os acusa de 
utopistas...

—Lo que nosotros planteamos no es 
imposible. Lo es más poder llegar a la 
emancipación total de los trabajadores 
viviendo en un contexto autoritario y 
planificado. La única forma de que el 
hombre se proyecte estriba en su plena 
libertad, y eso depende de que resuelva 
los problemas con los individuos que con 
él conviven. Así podrá llevarse a cabo unaCataluña, pntáahP

sociedad autogestionaria, de la que, por 
otra parte, no faltan experiencias: las 
colectividades del 37 en el Bajo Aragón, 
las fábricas de metal o textiles catalanas 
durante el 36 y el 37, los municipios 
libres de Hungría en el 57, antes de la 
invasión rusa... Y ahora nosotros 
contamos con ateneos y cooperativas, con 
comunidades de producción agrícola en 
algunos pueblos.

-I-a CNT, fiel a sus planteamientos 
el pueblo ha fee que la emancipación de los 
temente la-abajadores la harán ellos o no la 

nadie. La puesta en marcha de la 
ición ha sido -ftonomía puede ser un paso, aunque no 
por el podej efinitivo para nosotros, porque 

luchando por desarrollar 
V planteamientos autogestionarios 

. ® una autonomía acorde con
y a lar^o plazo, 

■tM-inna, hai 'a verdadera alternativa la
ilaciones n»’ snen —

Respecto al primer punto 
se hizo un detenido análisis 
de las consecuencias que el 
Pacto de La Moncloa tiene 
para Aragón, ya que si bien 
las medidas allí tomadas 
hacen que la crisis recaiga 
sobre los trabajadores y la 
pequeña y mediana empresa 
en general, esto se ve 
enormemente agravado en 
nuestra región debido a que 
en Aragón la pequeña y 
mediana empresa supone un 
porcentaje superior que en 
ei resto del país. Las 
restricciones de crédito para 
las mismas acordada en el 
Pacto de La Moncloa 
supone la condena a la 
ruina de muchas de ellas y 
como consecuencia se 
produce un incremento del 
paro, que ya hoy es 
alarmante.

También influye la falta 
de medidas para el campo, 
como son unos precios 
justos y la seguridad en la 
venta de los productos, 
condenan al campo aragonés 
a la miseria y la 
despoblación

A nivel energético, se da 
luz verde para la instalación 
de centrales nucleares en 
Aragóm

F alta concrección sobre 
urbanismo, vivienda y 

enseñanza —dice el P.T.E.— 
donde sólo hay una 
declaración de intenciones

con unos presupuestos que 
sólo son la mitad de los que 
se precisan para las 
instalaciones que se creen 
necesarias.

Por ello, el comité 
regional del P.T.E. reitera su 
oposición a dicho pacto, 
que daña los intereses de Ips 
sectores populares de 
Aragón, al tiempo que se 
reafirma en su programa 
alternativo basado en que 
los trabajadores no vean 
despreciados sus salarios; en 
medidas eficaces contra el 
paro y apoyo crediticio a la 
peque.ña y mediana 
empresa, apoyo fiscal a las 
mismas; y en la defensa de 
los sectores productivos más 
deprimidos y apoyo a las 
regiones más necesitadas. 
Entre los primeros, el 
campo.

ANTEPROYECTO 
POSITIVO

a 1Con respecto 
anteproyecto de Autonomía 
Provisional elaborado en
Albarracín lo valoran como 
positivo, ya que supone un 
paso importante en la 
consecución de las 
reivindicaciones 
autonómicas y de 
autogobierno que el pueblo 
de Aragón necesita.

Sin embargo, a fin de

asegurar la más amplia 
representación democrática 
en las cortes provisionales de 
Aragón, les parecería 
imprescindible a los 
miembros del PTE qx^a los 
actuales parlamentarios se 
les añadiese una 
representación de los 
alcaldes elegidos en las 
próximas elecciones 
municipales. Consideran que 
hasta que esas elecciones no 
se produzcan, la 
am[diación de ese marco 
debe hacerse en base a las 
candidaturas de mayor peso 
en Aragón según los 
resultados del 15 de junio.
En este sentido, preocupa 
que para ampliar la 
representación de las Cortes 
Provisionales de Aragón, se 
hayan utilizado criterios 
totalmente extraaragonesas, 
difícilmente conjugables con 
la autonomía, y que 
suponen un desprecio para 
las fuerzas reales de Aragón.

Con respecto a otros 
temas, el comite' regional de 
Aragón del P.T.E. discutió 
la ponencia elaborada por la 
comisión para la I 
Conferencia Relouai de Ara
gón del Partido. Esta ponencia 
supone una alternativa 
democrática y progresista 
para Aragón, en la que se 
recogen los problemas más 
candentes y se presentan 
soluciones totalmente 
viables que supondrían una 
salida airosa de la cntica 
situación en que hoy se 
encuentra nuestro pueblo, y 
un programa a medio plazo 
que permitiría que Aragón 
se desarrolle como esa gran 
región que debe ser.

r ios propiot, 
idose de ls> 
se encontraba 
do a un falso 
colectiva. En 
pío, hubo 

trasvase del 
ntereses de la 
íciones del 
le todo se ba 
omento dado, 
del Estatuto 
brillaron pof

JESUS VIVED

LOPE

con todas 18* ■ 
quiera 

inminentt

ntral tiene u*’ 
ongan pronto 
de Aragón y ’ 
precisamentt r 

Oria mayoti’ 
Suárez jueflí 

lista, se sumí 
retende ganaf 
pueblo pueds

9ue dar lo$ habitantes de Aragón

. «

Pintada de la CNT en Alcañiz

CONÍEHMB «‘X.
Km 12.-«

«•SUR

El Museo Provincial cuya restauración 
supuso un gran logro cultural para la 
ciudad, casi no recibe visitantes. Realmente 

es una pena que los zaragozanos no acudan a 
un museo que tiene tanta importancia entre 
todos los nue hay ubicados en el país.

-Sus nuevas instalaciones-me dice un 
entendido- son modélicas en organización 
de las distintas salas, así como en la 
conservación de los cuadros y otros objetos 
que aquí se puede contemplar.

—¿Por qué cree usted que la gente acude 
tan poco a ios museos?

-Tal vez porque piensa que son algo 
aburridos, y son todo lo contrario. Sin 
embargo, lo que sucede es que muchas veces 
no valoramos lo que tenemos en nuestra 
propia casa y quedamos extasiados ante 
otras obras de artes, aunque sean de inferior 
calidad.

-¿Es usted partidario que se diesen, por 
ejemplo, conferencias a cargo de 
personalidades importantes, para así atraer 
al público?

-Desde luego. Pero pienso que es algo 
que los responsables del Museo Provincial lo 
tendrán programado. Ustedes, los

EL MUSEO 
PROVINCIAL, 
SIN VISITANTES 

zaragozanos, no valoran la importancia de 
cada uno de los cuadros que aquí hqy.

-¿Piensa oue incluso á los niños, desde 
pequeños, ^ay que llevarles a visitar 
museos?

-Sin duda alguna, sí. La cuKura, que es 
un bagaje importantcimo en esta vida, no 
sólo se adquiere estudiando una carrera, sino 
también con una serie de cosas que 
complementan esos conocimientos y que 
desde luego no hay que olvidar.Por ello sin 
duda alguna sería una buena idea que los 
niños se acostumbrasen a visitar los museos, 
a asistir a conciertos de música para 
iniciarles en ese campóle te.

—Pero lógicamente antes habría de existk 
una escolarización total.

-Es necesario que así sea, pero es una 
cuestión en la que no voy a entrar.

— Usted, que ha visitado muchos 
museos no sólo en España, sino también en 
el extranjero, ¿qué cree que lee falta al de 
Zaragoza?

—Un cuadro que tuviera fama universal, 
para que de esta manera este bello museo no 
estuviese tan vacío de público-

Desgraciadamente el Museo Provincial 
parece ser el reducto de unos pocos, pues a 
pesar de todo sigue siendo ese gran 
desconocido para miles de zaragozanos. 
¿Habría alguna ' manera de que el público 
acudiese en masa a visitarlo?
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zaratozavima

UN BARRIO
PIDE JUSTICIA
OS barrios tienen muchos problemas 
pendientes de solución, mientras el Ayun

tamiento continúe prometiendo cosas que —por 
unas razones u otras- luego nunca llegan. Las 
gentes de los barrios se manifiestan casi sema
nalmente pidiendo justicia. Para algunos, las 
gentes de los barrios son una colección de "ro
jos" que únicamente desean derrocar al Ayun
tamiento. Pero, si se toman las molestias de dar 
una vuelta, por ejemplo, por el barrio de La Al- 
mozara,comprobarán "in situ" que ciertamente 
los motivos son sobrados para protestar con to
das sus fuerzas.

El barrio de La Almozara ofrece un amplio 
abanico de cuestiones que deben resolverse. No 
es nada nuevo. No existe un solo barrio donde 
los problemas sean inferioico a las realizaciones. 
Abandonando el paseo Marta Agustín y pene
trando en La Almozara se observa la inquietud 
de sus gentes en las calles sin asfaltar, en las 
tapias, pintadas todas de eslogans contra la 
"Industria Química", contra la nueva autopis
ta. Se vive una inquietud constante, puesto que 
los habitantes del barrio, unos 18.000, se han 
sensibilizado intensamente con sus necesidades 
y sus problemas.

Podríamos llenar decenas de cuartillas ha-

mica" hasta los Tribunales de Justicia. "Ha 
sido donde siempre hemos ganado ios pleitos", 
nos explica el presidente. Entre tanto los 
vecinos acuden una vez por semana a las puer
tas de la empresa y arrojan allí las basuras. "Les 
devolvemos lo que nos dan'\ argumenta un ve
cino.

Pocas novedades, aunque existe un pleito 
que está en el Tribunal Supremo contra la 
"Química" y que los vecinos de La Almozara 
desean que se conozca cuanto antes la senten
cia final. El gobernador de Zaragoza, señor 
Laína, se ha interesado por el asunto y ha 
comunicado a la Asociación de Cabezas de 
Familia les recibirá cuando el Ministerio 
Fiscal de una respuesta, desde Madrid, a este 
caso. La denuncia se encuentra en el Tribunal 
Supremo desde el mes de febrero de 1976.

Mientras La "Química" sigue lanzando 
humos.

blando de la problemática del barrio de La Al
mozara, denominado también de la "Química". 
Pero vamos a repasar sencillamente los princi
pales temas conflictivos que, por antiguos, ya 
son conocidos de todos los zaragozanos, aunque 
parece ser que el Ayuntamiento no dispone 
de tiempo o dinero o eficacia para solucionar
los. X

Et FANTASMA DE LA "QUIMICA"

El gran enemigo de los habitantes de La Al
mozara, es la empresa "La Industrial Quími
ca de Zaragoza S. A." Las luchas dialécticas son 
"a muerte". La contaminación desprendida por* 
unos sistemas muy anticuados cubren, numero
sos días, el cielo del barrio con una capa blanca 
que es un auténtico peligro. Se trata de emana
ciones gaseosas y escapes de amoníaco que lle
gan a alcanzar las sorprendentes cifras de 477 
mg por metro cúbico de anhídrido sulfuroso, 
cuando el límite máximo autorizado es de 150 
mg , y el límite ideal de 60 mg, según la QMS.

Los efectos sobre los vecinos pueden imagi
narse; continua tos, y un ataque directo sobre 
las vías respiratorias y las mucosas lo que oca
siona enfermedades que van desde el simple res
friado de nariz hasta faringitis, bronquitis cró
nica y aguda, asma alergias, conjuntivitis, etc.

Lo más lamentable es quc la Química ha 
ampliado sus instalaciones sin autorización, y 
López Rodó, ex ministro comisario del Plan de 
Desarrollo, se permitió el lujo allá por los años 
70, de inaugurar naves que no cumplían los 
requisitos exigibles.

Hoy, la Asociación de Cabezas de Familia, 
que ha dicho ¡basta!, sigue llevando a La "Quí-

FABRICACION PROPIA

LA AUTQPISTA, QTRA ENCERRDNA

Si la contaminación no era suficiente, ahora 
el aislamiento con el resto de la ciudad parece 
inminente. La autopista que se está 
construyendo ha dividido, territorialmente, las 
buenas relaciones mantenidas por ios vecinos de 
La Almozara y Las Delicias. La Asociación de 
Cabezas de Familia de La Almozara se hace 
muchas preguntas. Concretamente: ¿por qué la 
autopista entra hasta el interior de la ciudad? ; 
¿por qué no es una autovía?

Lo lamentable es que muchos de los vecinos 
que trabajan o estudian en LasDeliciasno tienen 
paso sobre la autopista. No existen puentes. 
¿Cómo han solucionado el problema? De la 
forma menos ortodoxa que podía plantearse: 
junto a un paso subterráneo por el cual llega 
una Via de ferrocarril hasta La "Química", se ha 
colocado una valla de separación, y ha quedado 
un espacio para que los peatones puedan 
acceder a Las Delicias. Pero el subterráneo tiene 
100 metros de longitud y es peligroso para 
quienes transitan por el mismo, especialmente 
para los niños.

El tráfico rodado es otro asunto de 
importancia. Tienen los vehículos que dar 
marcha atrás para salir del barrio. ¿Era mucho 
problema habilitar la vía del ferrocarril para el 
tráfico rodado? Nos suponemos que se 
imaginan la respuesta: lógicamente sí, porque 
gracias a la vía, la "Industria Química" recibe 
dos veces por semana mercancías y extrae otras.

Carriles de acceso a la autopista no existen, y 
parece sorprendente esto. Pues sí.

MUEBLES RAMOS
PROYECTOS Y PRESUPUESTOS 

TELEFONO 23 2190 
MONTAJES DE PISOS FRAGA, núm. 4 

y ESTABLECIMIENTOS ZARAGOZA - 3

AUTOSERVICIO DE 
ALIMENTACION 

Pedro Díaz Yus|
Fraga num 22 

EL BATURRO Teiéf. 23 es ze-Zaragoza
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miento, si, h
Pichón, deno

"La Industrial Química" sigue gaseando 
a sus habitantes mientras se espera 
una decisión del Tribunal Supremo

construido 
jardincillo en 
cuadrados, pa 
que el Tiro de 

,metros cuadra 
Ayuntamiento 
tiabían sido di
el bien de la 1

n , • 1 'I''™ fEl estado de sus calles, la carencia de , leglamentariar 
' Asociación 

semáforos y de zonas verdes son otrosj'^^i'* 
de los graves problemas del barrio JXiSÜ!

efectivamente; pero un despiste del 
Ayuntamiento al no presentar a su debido 
tiempo, según especificaba el Plan Parcial, la 
entrada y salida de la autopista al Ministerio de 
Qbras Públicas, la entrada y salida de la 
autopista al Ministerio de Obras Públicas, ha 
desembocado en una negativa actual del MOPa 
construir el acceso. Se han realizado varias 
propuestas sobre entradas al barrio, pero muy 
entrecortadas y vagas. Si la denominación fuese

.A ENSEÑAD 
de autovía, podrían realizarse accesos, pero siespggQg lqs , 

autopista, no. -----------------

Es muy ni 
UN "JARDINCILLO" PARA ema de la er
1000 HABITANTES____________________

, .. „ lemos mencio
Otro asunto que ha sido ampliamentemfjgjgp^gg gy| 

debatido es el de los terrenos del Tiro 
Pichón. Allí existe un centro privado der 
exparcimiento, o de recreo, y los vecinos se,

—I •

Compra - Venta Nuevos y Usados 
Taller Mecánico propio

Avda. Almozara, s/n. (Frente al 50 - 52)
Teléf. 23 92 72 (B.® Química) ZARAGOZA

froga,
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ASFALTADO Y SEMAFORIZACION

il Ayuntamiento ha ordenado démolir. O sea 
]ue habrá tema para largo.

Aquejan de que sin embargo, el barrio no tiene 
aparques ni jardines para su juventud; perdón, 
c miento, sí, hay un parque junto al Tiro de 
'■'■’Pichón, denominado "La maceta", que ha iffin construido el Ayuntamiento, pero... el 

IQU jardincillo en cuestión tiene unos 500 metros 

cuadrados, para 18.000 habitantes; mientras 
que el Tiro de Pichón dispone de más de 30.000 

metros cuadrados para sus socios. Pero, como el 
Ayuntamiento, le permutó los terrenos (que 
tiabían sido donados por una bienhechora para 
al bien de la ciudad, ¡si levantara la cabezal ), 
al Tiro de Pichón, por lo tanto ahí están ia de reglamentariamente, aunque con problemas. La 
Asociación de Cabezas' de Familia tiene 
bend ¡ente algo sobre una denuncia por obras 

“ ealizadas en el interior del Tiro de Pichón, que

que si se le entregan terrenos el pone el resto. 
Pues bien, allí en el barrio de La Almozara está 
el antiguo cuartel de Pontoneros, sin nadie, y 
unas huertas denominadas los "Viveros", todo 
ello propiedad del Ayuntamiento, pero éste que 
no tiene prisa, ai parecer, dice "que ya 
dispondrá de todo eso a su debido tiempo". 
Entretanto, de los 5.000 niños en edad escolar 
del barrio, unos 3.500, diariamente, abandonan 
el barrio para poder asistir a la escuela y... 
deben cruzar la autopista, por el túnel. Sí, hay 
algunos colegios, como por ejemplo el 
"Jerónimo Zurita", pero únicamente cubre 800 
puestos escolares, gracias a unas aulas 
prefabricadas que se instalaron en el patio del 
colegio, y que, Idgicamente es una solución 
chapucera y corta.

A ENSEÑANZA COMO EN 
¡esos, perosiesfoooS LOS LUGARES

------------------- Es muy normal que también toquemos el 
:ema de la enseñanza. Los niños van hasta Las

___________ Jelicias, casi todos, por el paso o túnel que 
temos mencionado, porque en su barrio no hay

I ampliamentejyfjgjgp^gg aulas. Y el Ministerio de Educación 
s del Tiro de, 
o privado de: 
los vecinos $ei

Comentan los vecinos del .barrio de Las 
Almozara que allí no hay ni un solo semáforo, 
y que es urgente colocar uno junto al Colegio 
de la Avda. Pablo Gargallo, porque morirá algún 
niño. Pues bien, les podemos decir que los 
semáforos van con un año de retraso. Osea que 
si lo solicitan este año, se lo colocarán el 

grandes socavones en días de

próximo. Así nos lo explicaba el concejal 
delegado de Tráfico, señor Solans, que también 
desea colocar, el año próximo, un semáforo en 
la calle de San Juan de la Peña. No obstante, si 
se observa detenidamente la semaforización del 
interior de la ciudad, se puede comprobar que 
en un espacio de 60 metros, entre el cine Gran 
Vía y el Hotel del mismo nombre, funcionan 
nada menos qUe 46 semáforos. Así van las 
cosas.

Pasando al apartado del asfalto es alucinante 
ver las calles, por llamarles de alguna manera, 
del barrio de La Almozara. Las fotografías son 
un claro exponente de las mismas. Agujeros 
enormes, camiones estacionados que originan

lluvia y aceras,

cuando las hay descantilladas y rotas. Sí, se dijo 
en julio que se prometía acondicionar la 
entrada al barrio, pero se tuvo que realizar la 
promesa en septiembre nuevamente y, más 
tarde, hace tan sólo unos días, volver a 
efectuarla. Hoy, la triste realidad es que existe 
un 40 por ciento de barrio sin asfaltar y los 
tramos que lo están, deben repasarse. Todo 
llegarádicen (no los vecinos, por supuesto), con 
el tiempo. El barrio de La Almozara tiene 
planteados estos problemas, urgentes y a corto 
plazo: (algunos con muchos años de 
antigüedad): La "Química", la autopista, la 
enseñanza, el asfalto de calles, la 
semaforización, y la carencia de zonas verdes. 
Mucha tarea hay aquí para los vecinos y el 
Ayuntamiento.

ESPECIALISTAS EN PERCUSION,GUITARRAS, 
- MATERIAL PARA COLEGIOS.ETC.

ESCUELA DE GUITARRA
C/ FRAGA, 6
TELEFONO 2245 26 ZARAGOZA

MUEBLES DE ENCARGO
FABRICA DE' TAPICERIA

ELECTRICIDAD SUSO

:IA, 28
3 73 65

reina FELICIA, 50 
telefono 224613 
ZARAGOZA - 3

■ LAMPARAS DE TECHO 
■ LAMPARAS DE SALON 
■ APLIQUES

Calle Cinca, número 23 Teléfono: 218160 ZARAGOZA

Moquetas
MOQUETAS- 8INTA80L - PARQUET

PAPELES PINTADOS - RODAPIES

PAVIMENTOS PLASTICOS-FRISOS

'■ro9<J, 4 (B.“ Química)
Teléfono 21 71 77 ZARAGOZA-3

I TABLEROS Y CHAPAS|
*—Distribuidor oficial de T.A.F.I.S.A. 

OFICINAS Y ALMACEN: DEPOSITOS: Teléfono 216294
C/. Híjar, núm. 8 (Barrio Química) ZARAGOZA -3
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EL “PATIO” DE LA ALJAFERIA

CUIDEMOS EL CAMPO

Lo dice

GALERIAS DE ARTE ]

re/cf de 
/3 cójdad

Hace algún tiempo leí’ a un estimado colega que escribi’a, 
rompiendo una lanza en favor de la Aljafería y de la amplia 
explanada o patio, que se extiende ante su fachada.Sugeri’a la 
idea, —por cierto ponderable y hermosa—, de convertir, lo 
que ahora es un sucio y descuidado sotar, que se aprovecha 
para aparcamiento de vehículos de todo tipo, en una'ategre 
zona verde con árboles y jardines.

Repito que la sugerencia es maravillosa y maravilla seria el 
que se lograra esto que yo considero imposible, mientras en 
sus proximidades siga humeando "La Química"". Si ustedes 
han dejado el coche allí alguna vez durante la noche, pueden 
observar cómo aparece al día siguiente: totalmente renegrido, 
cubierto con una especie de finas partículas de carbón o de o 
que sea; restos de productos combustibles. Algo asfcomo un 
sutil polvo o ceniza negruzca, parda

Entonces pienso que es imposible que allí puedan 
cultivarse flores. Me confirman este temor los vecinos, al 
decirme que se les marchitan y mueren las plantas de las 
macetas, por lo que muchos han desistido de cultivarlas. 
Siendo esto así, ¿cómo van a crecer en la explanada de la 
Aljafería? ¿Y cuál será el grado de contaminación, que el 
humo de la chimenea de la factoría e^arce entre tos 
habitantes de aquellos alrededores? Estos aún lo resisten, 
pero tas plantas, puede asegurar que no.

un slogan: "Naturaleza limpia igual a vida"'y lo
sabemos todos y todos decimos que nos parece muy bien y a 
todos nos gusta.el campo y si está limpio mejor;pero ninguno 
le da esa vida al campo, dejárniole limpia iBueno, sin 
generalizar^ son muchos los que no respetan al campo, ese 
campo que es de todos y que hay que mimarlo y criarlo como 
a un niño chico, que después crece y nos da sus primeros 
satisfacciones y un fruto, que nosotros hemos cosechada

Y el campo está hecho para gozar de él y con éL Porque el 
campo también goza cuando todos estartds en él y lo 
cuidamos y lo miramos y le escribimos poesi'as yjfivimos 
nuestro amor en él. El campo, inspirador romántico, se vuelve 
feo. Lo volvemos feo nosotros, porque por mucho que se 
haya dicho de ésto nunca sobra nada cuando todo lo que se 
dice no se cumple y se hace caso omiso, actuando cada cual 
como lo place; que casi siempre suele ser comer o jugar o 
calentarse y después dejarlo todo por medio. Y luegc^ basuras 
malolientes, restos vergonzosos, cerillas incendiarias. Y el 
Campo se quema y todos nos quemamos con él. Porque si se 
q uemaran o se ensuciaran tanto los campos, que no 
pudiéramos ir a ellos ¿qué pasarla? ¿Dónde llevari'amtx a los 
niños a jugar? ¿Dónde nos tumbaríamos a respirar, cuando 
huyéramos de la ciudad? El campo hay que cuidarlo, como 
dice otro slogan: "Disfrutar del campo, pero no lo sembréis 
de latas y papeles": i Es tan bonito!

SUBASTAS - ARTE - NAHARRO
VENTA DIRECTA antes próxima SUBASTA 

hasta el día 20 de NOVIEMBRE

ALBERTO DUCE- 
SEGRELLES -F. MOLINA

Manifestación, 9

SALA LEONARDO
EXPONE

VALENZUELA Y CHACON
(PINTURA)

Perpetuo Socorro, 2. Teléfono 37 86 00

¡A VER SI CUNDE EL EJEMPLO!

Con el fin de optar a la realización de importantes obras, 
por iniciativa de vario.'; omnrpxarios aragoneses, se ha 
constituido la AGRUPACION ARAGONESA DE 
CONSTRUCCIONES, dentro del marco jurídico de /3. 
Cooperativa de la Pequeña y Mediana Empresa Aragonesa.

Esta Agrupación nace con la vocación de que las obras 
singulares de nuestra región sean realizadas por empresas de la 
propia región, creando nuevos puestos de trabajo, dando 
trabajo a pequeños talleres, revitalizando la economía y 
evitando que salga el capital de Aragón. Asimismo exportar 
fuera de Aragón y de España construcción en su más amplia 
gama

La formación de esta Agrupación es un paso más en las 
realizaciones de la Cooperativa de la Pequeña y Mediana 
Empresa que viene a sumarse a la Agrupación Regional de 
Instalaciones, de ámbito ma's restringido y sólo integrada por 
empresas auxiliares. Tanto de una como de otra se dará más 
amplia información.

Estos movimientos organizativos creemos pueden ser una 
de las soluciones para paliar la grave situación por la que 
atraviesan las Pequeñas y Medianas Empresas de Aragón, y 
que, con acciones en común se puede llegar a alcanzar esas 
metas de desarrollo y autonomía que todos deseamos para 
nuestra región

LAS BEBIDAS ENGORDAN

Lo leimos en un periódico y nos epteramos de muchas 
cosas que antes no sabíamos,Ahora se lo vamos a decir a 
nuestras orondas amas de casa y a aquellas otras que quieren 
rebajar un poco esa línea, o conservarla según en qué casos.

Y la cosa va de líquidos; según dicen, todo aquel que 
quiere adelgazar no debe tomar la mayoría de los líquidos, 
que se suelen beber en nuestra sociedad, actual Por ejemplo; 
un vaso de cerveza tiene tantas calorías como un filete de 
cerdo.

Todas las señoras que figuen régimen de adelgazamiento, 
suelen dectr que el agua es lo que mejor tes va; pues bien, los 
médicos dicen que, en efecto agua, pero mineral y si es'con 
ffas, mejor que mejor

También les diremos a nuestras señoras que los zumtx los 
deben de tomar caseros. Y no es quitar ventas a los 
comercios, pero es que los zumos enlatados, (que van con 
todas las garantías), suelen contener demasiado azúcar, y 
éste, ya lo saben ellas, engorda. Por eso debe de vigilar todo 
lo que bebe si quiere adelgazar. Para facilitárselo, le vamos a 
dar una lista de las bebidas más usuales y que son 
contraproducentes con el régimen: la cerveza la Coca-Cola, el 
vino tinto, el blanco, el champan, el vasito ron coctel 
dulce,etc

¿Que qué se puede beber entonces? i Ah, pues agua! 
¿Que nos les gusta? Pues no se preocupen del régimen; vayan 
al bar, tómense una cerveza y dos vinos y habrán tomado 
Calorías equivalentes a un buen filete de ternera con patatas. 
Todo æto, entiéndanse bien, a los propensos a engordar. Que 
no quiere decir ésto que esos que le Pegan al vino y a la 
cerveza vayan a estar gordos; pero, para los obesos; ya 
saben... agua.

LAS AGUAS SUCIAS

No son precisamente las aguas residuales ni las centrales 
nucleares el origen y la causa principal de la contain inación 
de nuestros ríos. El ""envenenador"" más mortífero y más 
contaminante, es, sobre todo, la vida urbana

Pueblos y ciudades arrojan a sus aguas a lo largo de su 
recorrido, miles y miles de metros cúbicos de residuos, sin 
previo tratamiento, cargados de materias orgánicas y 
detergentes.

¿Quién no ha visto ni olido la salida de 1^ alcantarillas de 
las poblaciones ribereñas, vertiendo sus líquidos al río?. 
Todavía hay muchos pueblos y ciudades en que esto se hace a 
la luz del día, sin siquiera alguna cobertura que lo disimule. Y 
después de los núcleos de población, siguen en importancia, 
en la contaminación y deterioro de las aguas, las instalaciones 
industriales, que no se preocupan de tratar sus vertidos, 
ignorando, o queriendo ignorar, sus obligaciones y sus 
deberes hacia la sociedad.

Preocupación importante debe de ser esta de la 
contaminación de nuestms ríos y uno de los principales 
objetivos a tener en cuenta en la necesaria y vital 
conservación ecológica que la Naturaleza y la vida están 
pidiendo a gritos.

FARMACIAS DE GUARDIA 
DIA Y NOCHE

Avenida Madrid 101, Torner.
Avda.San José 117, Rodríguez
Avda. Tenor Fleta 26, Jordán
Escoriaza y Fabro 51, Plano
Juan 11 de Aragón (Polígono Romareda) 

Muñagorri.
Paseo de la Mina 5, Acebal
Puente Tablas (B Jesús) 1 0, Sínuez
Royo (Edf.Calvo Sotelo 1 1) 2, G. Oncins
San Pablo 51, Moral

FARMACIAS QUE, ADEMAS DEL 
HORARIO NORMAL CONTINUAN 
ABIERTAS HASTA LAS 1 0 DE LA NOCHE

5

Alfonso 1,40, Montis
Compromiso Caspe 87, Montoto
Coso 131, Calvo Gil
Hernán Cortés 1 De la Iglesia.
Lapuyade 6, Veiasco
Lucas Gallego (Ciudad Jardin) 66, Serrano
Ntra.Sra. del Saltz (Parc. Vicente) 13, Valero
Ateca (Torrero) 34, Pardillos

NOTA- Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al teléfono 257253

.mXGAhO 
de 

GIIAKIHA

LOS ENGAÑADOS
Mira, Paco, tenía verdaderos deseos de hablar » 

contigo sobre mujeres.
— Pero, Ramón, si en nuestra vida no hemos hecho 

otra cosa que hablar de gachís cuando hemos tenido 
un rato de charra.

— SÍ, pero ahora se trata de hablar de nuestras 
propias mujeres. De tu Amparito y de mi Emilia.

— Escabroso tema para tocarlo nosotros. ¿Qué 
vamos a habla» de ellas que por desgracia, ya no 

sepamos? Nos han salido un poco toreras. Eso es todo.
— Y, sin embargo, aguantamos a su lado como dos 

cabestros.
— Debe ser nuestro sino, Ramoncín
— Mira, Paquico, me da en la nariz que si nuestras 

mujeres son tan hombreriegas se debe, 
exclusivamente, a lo mujeriegos que nosotros hemos 
sido. Porque a finos en esto nos han ganado pocos. Al 
ver unas faldas éramos capaces de arrimarnos a un 
gaitero tirolés o a una mesa de camilla ¿O no?

— Claro que sí. Pero por eso no hemos dejado 
nunca de atender a nuestras propias señoras. Que ni 
les ha faltado amor ni el dinero necesario para vivir 
como reinas. '

— Sí, estoy de acuerdo contigo, pero 
comprenderás que como nunca les hemos ocultado 
nuestros planetes, porque más de una vez hemos 
llevado a casa a una. jeba, pues eso, que ahora ellas nos 
salen respondonas y se lían la manta a la cabeza. Y así 
es como mi Emilia, el otro día, me dijo tan tranquila 
que no le importaba que me fuera con otras, que me 
comprendía totalmente, ya que ella también tiene 
novio formal.

— ¿Pero cómo puede decirle una mujer casada a su L 
marido que tiene novio formal? ¡Qué poca » 
vergüenza! 1

-7 Pues ya ves. Me ^lo dijo y se quedó tan • 
Píin<*a.:' >

— iQue cara tan dura! Por ló menos mi 
Amparito tiene el respeto de no decírmelo en la cara

— Pero te lo insinúa, ¿verdad?
— Bueno, me dice que está encantada con te 

grifería de Alberto el fontanero. Pero yo hago como 
que no me entero de lo que dice. Pues si sé cree que 
porque a ella le haga cosquillas un aprendiz de 
fontanero voy a dejar yo de salir con la Asunción, que. 
está como un tren de mercancías, va dada, oye...

— Lo mismo digo yo. Si mi costilla se cree que 
porque tenga novio formal voy a formalizarme yo. va 
que arde.

— De todos modos molesta mucho este peso que t 
nos ponen» encima engañándonos de una manera tan [ 
asquerosa. Porque lo que mæ me revienta es que nos i 
engañan sin engañarnos.

— Efectivamente. No hay engaño por* su parte, 
puesto que nos avisan. Pero por lo aue ya no estoy 
dispuesto a pasar es porque haya puesto en la mesilla 
de noche el retrato de su amante.

— ¿Eso ha hecho contigo? Me dejas de piedra,oye
— Es así de cínica. ¡Qué le voy a hacer!
—Ya es casualidad que ambas tengan el mismo 

cinismo.
- ¿Por qué lo dices?

—Porque, aunque yo no quería decírtelo, por la 
vergüenza que me da, resulta que la mía también ha 
puesto sobre la mesilla de noche, el retrato de 
Albertito el fontanero.

—¿Con una dedicatoria que dice “Recuérdame esta 
noche'? J

—Qye, ¿y tú cómo lo sabes?
—Pues porque me lo estoy oliendo. ¿Pero es que tú j 

no te hueles la tostada? ;
—Claro que sí, nos están engañando al decirnos que 

nos engañan. ¡Qué buenas chicas son!

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

— iMadre mía, cómo lo siento! He metido el cazo 
hasta el cuezo. Pobre Albertico. Ayer le sacudí fuerte 
y lo tuvieron que llevar a la Casa de Socorro.

Emilia V Amparo, casadas, de 29 y 33 años, cuyos 
maridos son íntimos amigos,quisieron hurdirles una 
trampa de celos, consistente en dejar sobre sus 
mesitas de noche la fotografía dedicada de un 
supuesto amante. Lo demás ya habrán podido 
deducirlo. Jamás los esposos fueron engañados con 
tanta decencia por sus mujeres.

brunet
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Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya en exclusiva para 
ZLRAGON/expres.)

PREDOMINA LA BAJA BOLSA de

I BARCELONA

contrataban con más desgana, 
aunque habla avances de 2 
enteros en Iberudero y de 1,5 en 
Hidrola y Sevillana, Peor ha 
estado el grupo siderúrgico, don
de sólo merece destacarse la 
mejora de 6 de Tubacex, con 
pérdidas de 5 en O larra, 3 en 
Echevarría y 2 en Astilleros.En 
las químicas la operatividad ha 
sido muy corta, aunque al final 
salía algún dinero para petróleos 
que había perdido 4 enteros 
Indice: 65,87 -0,22

LOS CORTOS AVANCES 
HAN JUGADO HOY EN 
DESVENTAJA

En los comienzos el 
desarrollo es similar a la sesión 
de ayer, reacciona positivamente 
con el pase del grupo eléctrico y 
vuelve a decaer en bancos, para 
finalizarse el día con tanteos de 
dinero aunque con cierto 
escepticismo. En el grupo 
químico hay avances de 6 en 
Carburos y 5 en Cepsa y dentro 
de siderúrgicas se señala dinera 
para Tubacex con mejora de 
5,5, las bajas más. importan tes, 
aparte de bancos, están 
señalizadas por los 6 enteros 
que recorta Dragados, 5 de 
Sarrió y 4 de Motor Ibérica.En 
bancos variaciones mínimas en 
los industriales y en los 
comerciales las bajas mayores de

papel para el grupo de bancos, 
donde hay una meiora aislada de 
3 enteros en Central, bajas de 6 
en el Bancobao y Santander y 
publicación de papel sin 
operaciones para Banasto, 
Hispano, Popular y Vizcaya.Las

11 
en

enteros en Popular y de 10
et Bilbao.

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

Bl LB AO
Siguiendo la orientación de 

ayer, el predominio de las bajas 
sigue subsistiendo en esta bolsa, 
pero sin embargo al cierre la 
situación parece más equ il brada 
y hay algunos tanteos 
compradores que dan un mejor 
tono de tranquilidad. En bancos 
bajos en todos los componentes, 
salvo central que repite, siendo 
los deméritos ríe 10 enteros en 
Bilbao y Popular, 9 en 
Guipúzcoa y 5 en Quesada y 
Vizcaya y algún importe menor 
en el resto. Las eléctricas

«a

Agí it lili Ufa 
Industria ( oinciciu. 

Cimsírutcion 
, Nadales , .

MADRID ]

Sesión más tranquila, en la 
que el volumen de negocio se ha 
reducido, quedando bastante 
s osten id os algunos sectores, 
principalmente el eléctrico que 
recupera 0,37 puntos en su 
Indice y únicamente se veiá

eíéc tricas b U e n
sostenimiento y cortas mejoras, 
casi generalizadas de medio 
entero. En construcción se veía 
oferta para Dragados, pero no 
coloca posiciones*y hay recortes 
de 4 en Inmob. Metro y de 2 en 
Urbis y mejoras de 3 en Asiand 
y 2 en Valderrivas. El grupo con 
la mayor pérdida del índice es el 
de inversión —1,71, 
registrándose retrocesos de 5 en 
Pop ularinsa, 2 en España ~y 
Fibansa y varios mareajes de 
papel sin operaciones. En los 
monopolios la única variación es 
un avance de 1 entero en 
Tabacalera y el resto 
repeticiones.Oferta para valores

siderúrgicos, marcándose 
cambios papel para Cerrajera 
—4, Aceros —4 y Santa Ana —2 
y operando Olarra recortaba 6 y 
Tubacex 2, no publicándose 
cambio de Hornos. En las 
químicas hay un mayor 
sostenimiento con reparto de 
signos, señalándose avances de 4 
en Cepsa y 1 en Hidro Nitroy 
pérdidas de 2,5 en Sniace, 2 en 
Energía y 1,5 en Explosivos. Las 
papeleras están peor con los 
retrocesos de 4 en Sarrió y de 3 
en P. Reunidas El cierre cuenta 
con una situación más tranquila, 
aunque todavía con papel en el 
grupo bancario. Indice: 69

ÍPg
Jóse A. Traver 
Espa Barques

COSO.24-322
TELS. 210496-210497
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Economía española

• CUATRO AÑOS 
HUNDIENDOSE

MADRID, 16 (Logos).— 
Desde que se intensifico la 
crisis energética finales de 
1 973 y hasta 1977, el 
crecimiento económico de 
la economía española ha 
sido Unicamente de un 8 por 
ciento. Por el contr.ario, los 
precios en dicho trienio 
crecieron un 60 por ciento, 
el déficit corriente en los 
saldos exteriores, 
acumulado, se elevó a once 
mil millones de dólares y *1

desempleo “n septiembre de 
1977 era de unos 640.240
parados, mientras que en el 

período del año 
anterior era de 465.893,
mismo

el “Informesegún
Econ óm ico-Fin an ciero”
realizado por el Ministerio 
de Hacienda para presentar 
los presupuestos generales del 
Est^o correspondiente al 
año 1978.

Por lo tanto —señala el 
informe—, la economía 

■española a principios de 
■ 1977, p resentaba -unr 

® «. • A f • TMvrurA penorama sombrío, con
Para sus maquinas de oficina; IN VOLCA unos desequilibrios básicos, 

ly la genuina mesi ta IN VOLCA BLE Inflación, desempleo y
déficit exterior, de una 
magnitud difícilmente 
soportable, y, lo que es 
peor, sin perspectivas 
razonables de solución. 
Dichos desequilibrios se han 
ido agravando aún más en 
los meses primeros de 1977, 
habiéndose registrado 
también una peligrosa 
inflexión en la recuperación 
económica que se 
manifestaba tímidamente 

PIDALA A SU PROVEEDOR desde hace unos meses, y
mayor información a INVOLCA ESPAÑOLA-Apartado 16133-MADRID quefue de Corta duración y 

' ' ' ' ' de escasa intensidad.

INVOLCA

o solicite

. PROBLEMAS DE 
FONDO

del consumo interno y
externo, deficiente 
asignación de recursos, 
insolidaridad de los sectores 
socioeconómicos en la
solución 
económico

del problema 
nacional, son

algunas de las principales
causas de la situación
depresiva en que se halla 
inmersa la economía 
española, que aparece pues 
de las posibilidades y 
condiciones precisas para 
conseguir resolver a corto 
plazo los actuales 
desequilibrios básicos y 
lograr un crecimiento 
económico firme y estable.

GASTANDO RECURSOS

Puede afirmarse que 
España está gastando 
recursos, especialmente en 
consumo, muy por encima 
de lo que permiten su 
producción y renta, 
endeudándose para ello con 
el exterior en tal volumen 
que, para los tres últimos 
años considerados equivale 
aproximadamente un diez 
por ciento del producto 
nacional bruto. Por 
supuesto, tal endeuda-

BOLSA OE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 8 de Noviembre de 1977

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ...............  
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . . 
1 Libra Esterlina .... 
1 Franco Suizo ..... 

100 Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán .... 

loo Liras Italianas ....
1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca............
1 Corona Danesa ....
1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés . . . 

•00 Chelines Austríacos . 
loo Escudos Portugueses 
1(M) Yens Japoneses . . . 
100 Francos Belgas (fin).

83,018 
74,798 
17,053

149,789 
37,264

233,985 
36,659

9,441 
33,958 
17,253 
13,549 
15,110 
19,908

513,884 
203,226
33/152 

233,590

83,278 
75,108 
17,124

150,591 
37,465

235,381 
36.855

9,481
34,134 
1 7,343 
13,614 
15,185 
20,018

518,704 
204,865

33,624 
235,647

En realidad, la economía 
española presenta unps 
problemas de fondo 
difícilmente solubles con 
medidas coyunturales. La 
economía nacional crece 
menos de lo preciso para 
fomentar el empleo de la 
fuerza laboral que 
anualmente ingresa debido 
al crecimiento vegetativo. 
Además, las dificultades con 
que se encuentran algunos 
países de Europa para 
absorber emigrantes, y el 
elevado déficit de puestos 
de trabajo en España, hace 
imposible lograr acorto 
plazo eFpleno emplee, ya 
que, por el contrario se está 
agravando el problema del 
desempleo en España. A ello 
contribuyen tanto razones 
de orden estructural como 
coyuntural: sólidas 
expectativas inflación istas, 
escasa rentabilidad de las 
empresas, altos costes de 
producción, sistema 
Droducti‘'n ^eficiente e 
inadecuado a las necesidades’

miento no es 
largo plazo 
acabar oor 
desarrollo y 
nacional.

REALISMO Y 
DECISION

En todo

soportable a 
pues podría 
hipotecar el 
el bienestar

caso —señala el
informe—, el país ha de
enfrentarse 
decisión a

con realismo y 
sus actuales

problemas y si se quiere que 
Españ a sea una sociedad 
industrial moderna, 
desarrollada y justa ha de 
establecer un adecuado 
programa de política 
económica como el pactado 
recientemente.

De todas formas —añade 
el informe—, mientras se 
mantengan los actuales 
ritmos de inflación será 
ciertamente imposible lograr 
a corto plazo una 
reactivación que permita 
afrontar, con garantías de 
éxito, los graves problemas 
del desempleo y que 
mantenga un soportable 
equilibrio en las 
transacciones con el 
exterior.

banco de huesea

Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 357 ■ MI MUI

Banco Exterior.............................. 262 260
Banco Central ....... ... . 375 378
Banco Español de Crédito .... 246 ——
Banco Hispano Americano . . . . 240
Banco de Santander ................... 359 347
Banco Popular Español .............. 249 ——
Banco de Bilbao............................ 300 285
Banco de Vizcaya......................... 243 —
Banco Industrial de Cataluña . . 205 ——
Banco Occidental......................... 205 ——
Banco Atlántico........................... 233 ■ ”

Banco Ibérico .............................. 289 ——
Banco Urquijo.............................. 270 —
Banco Industrial deLSur.............. 259 ——

ELECTRICAS

Hidro Espartóla ........................... 77,5 78
Sevillana......................................... 68,25 69
Cantábrico .................................... 78,5 81
Eléctrica Viesgo........................... 75 75,5
Hidro Cataluña.............................. 65 63,5
Iberduero ...................................... 89 89,5
E. Reunidas.................................... 66
Unión E. Madrileña...................... 80 80,5
Penosa............................................ 79 _ _
Fecsa 5.000 .................................... 74.5
Fecsa 1.000 ........... ........................ 72,5 72,5

MINERAS

Ponferrada ................................... 96 100,
Duro Felguera . ............................ 65 62

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos ................................. 56 ——
Auxiliar F.Ç.............. .................. 80

ALIMENTACION

Azucarera.............................   . . . to TkL
Ebro ...........................................  . 334 336
Aguilas............................................ 82 78

QUIMICAS

Petróleos.............................. 195 199
Explosivos...................................... 112,5 111
Energías......................................... 65 63

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 245 ■■ II "

Urbis.............................................. 105 103
Inmobiliarias Metro...................... 116 112
Vallehermoso ................................. 127 127

VARIOS

Telefónica...................................... 89 89
Galerías Preciados . ...................... 125 —
Campsa........................................... 240 240
Tabacalera...................................... 170 171
Astilleros ...................................... 34,5 35
Metro..................................'........... ——
Unión Fénix................................. 283
Seat................................................. 98
Renta inmobiliaria...................... 83 ——

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

M flMOOn Y WQIfl

CREDITO DE CINCO MILLONES DE DOLARES 
EN FAVOR DE LA AUTOPISTA VASCO-ARAGONESA

MADRID 16 (Europa Press).— Ha sido formalizada en 
Madrid la concesión de un crédito de cinco millones de dólares.
e n de constructora de la autopista
vasco-aragonesa.

La operación ha sido dirigida por el Banco de Vizcaya, y en 
eila han colaborado el Banco de Bilbao y el Banco Popular 
Español.

S BANCO DESINTERES’' CAPITAL
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“La línea del P.C. español es 
la más progresista del comunismo Sal

DOl

MOSCU, 16. (Crónica por telex de nuestro corresponsal volante J.V. 
COLCHERO).

Hemos subido a casa de Alexei Sajarov sin que nadie nos preguntase a dónde 
Íbamos. Vive en el octavo piso de un edificio vecindad en el centro de Moscú. No 
hemos percibido vigilancia en torno al disidente número uno de la URSS, al crítico 
más duro del sistema soviético. Esto lo constatamos con objetividad Sajarov goza de 
cierta bula. A otros ciudadanos les han procesado por mucho menos de lo que dice y 
hace este sabio “padre!' de la bomba H soviética y Premio Nobel de la Paz. Sin duda, le 
protege su prestigio. Pero también el hecho de que mientras continúe en libertad y 
critique impunemente al Kremlin, la opinión pública occidental puede sacar la 
condusióndequeno será para tanto la falta de libertad en Rusia cuando hay un

Sajarov que puede seguir criticando de tal manera al sistema y aún no ha dado con sus 
huesos erí la cárcel.

"Los eurocomunistas dicen que su caminí 
es distinto, pero se callan en cuanto a las '
cosas que suceden en la UflSS"

“Aquí à la gente le falta solidaridai 
humana: cada uno tiene miedo por 
sí mismo”

Solchenitsin es un qran hombre, algo 
emocional, pero en lo fundamental 
dice la.verdad"

“Tengo gran libertad en Moscú: la 
falta de represalias se debe a aue 
la atención mundial está pendiente 
de mí’''

— Mire Ud.. A mí no me ^uste nada 
hacer pronósticos. Es muy difícil y en el 
fondo no es serio. Vivimos tiempos muy 
difíciles para nosotros, para la gente que 
piensa como yo y como mis amigos. Pero 
sabemos lo que tenemos que hacer, lo 
sabemos perfectamente. Tenemos que 
decir la verdad, debemos informar al 
mundo y a nuestros conciudad anos de lo 
que está pasando en nuestro país, de las 
cosas horribles que pasan en nuestro país.

— En España ha habido una amnistía.
— Sí, ya lo sé. En su país ha habido 

una amnistía buena y grande. Les voy a 
dqr una declaración mia, que pueden 
traducir sobre la amnistía en este país. Es 
del 5 de noviembre...

LU

O
CZ5 
LU

JV CDICHII'
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SAJARO
^UeKte

Aléxis Sajarov nos abre personalmente 
la puerta. Lleva, como muchos rusos un 
"chandal” para estar en casa, que da un 
aspecto deportivo a su figura de 
intelectual. Tiene los cabellos revueltos. 
Mi compañero Ricardo Estarriol y yo 
hemos llegado sin preaviso e 
inmediatamente nos invita con una 
cordial sonrisa y un distinguido gesto a 
pasar a una pequeña habitación contigua 
al vestíbulo. Es la primera vez que le 
visitan periodistas españoles, según nos 
explica. La pequeña habitación es su 
cuarto de trabajo. Tiene una máquina de 
escribir negra y bastante anticua sobre 
una mesa llena de papeles. No tiene papel 
metido en el rodillo. Pero junto a la 
máquina observo un folio escrito a mano 
hasta la mitad, con letra pequeña y 
apretada. Enciende una lámpara de 
Èantalla, nos sentamos junto a la mesa, 

stanterias repletas de libros cubren las 
paredes casi hasta el techo. Sajarov en la 
intimidad da la impresión de vivir

Empezamos hablando de España.
Considero que el desarrollo habido en 

España desde la muerte de Franco ha sido 
extraordinario y ejemplar. Habíamos 
creido que no cambiaría nad3 en su país
durante muchos años, pero en muy poco 
tiempo la situación ha cambiado tanto 
que ahora la libertad y los derechos 
humanos se hallan allí al mismo nivel que 
en cualquier Estado democrático. Eso es 
muy importante, no sólo para Uds. sino 
también para todos los demás países.

No se le considera un "monstruo 
antipatriota" sino

UN GENIO

pobremente. Su casa es muy modesta 
con la de cualquiercomparada 

catedrático del

Enseguida

mundo occidental.

accede a responder a 
nuestras preguntas. Habíamos empezado

De nuestro continente, contemplamos 
con gran esperanza este proceso, 
pensamos que quizás pueda ocurrir alçio 
parecido también aquí, en la Union 
Soviética. Pero temo que aquí hay gran 
estabilidad. Nadie cree que algo pudiera 
cambiar. Por otro lado la historia nos 
demuestra que a veces pasan cosas que no 
se podían ver venir.

— Profesor Sajarov, nosotros hemos 
pasado de una situación de autoritarismo 
de derechas a un sistema pluralista con 
partidos políticos. ¿Cree Vd.que de una 
situación de izquierdas sin partidos 
políticos se puede desembocar también en 
una democracia?
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hablando en inglés, pero prefiere que 
grabemos en aieman. Se expresa con 
dificultad en ambos idiomas. A veces no 
encuentra la palabra precisa en uno y la 
dice en el otro. Habla tranquilo, sin 
miedo. No altera en absoluto su 
desenfado en la manera de expresarse 
cuando conecto la grabadora para hacer la 
entrevista.
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— Se refiere Ud. a.nuestro sistema o en 
general ?

— Me refiero al suyo, ¿Cree Ud. que de 
un sistema así se puede llegar a una 
democracia de tipo occidental a través de 
un proceso como el nuestro, o ser, un 
proceso deseado por el pueblo e 
impulsado desde arriba?

AJAROV procedede una culta familia moscovita. Tiene 56 años, fue 
"niño prodigio" en matemáticas. A los 22 años ganó una cátedra d® 

universidad. Con otros sabios descubrió el fundamento científico de w 
Bomba H. Al estallar la primera bomba de este tipo en la URSSsele 
concedió el ingreso «n la Academia de las Ciencias y el Premio Stalin. 
sido tres veces "héroe del trabajo" y le han galardonado dos veces con la 
orden de Lenin- A principios de la pasada década gozó de gran prestig*® 
político en las esferas oficiales. Krusohef llegó a prestar oídos a sus reservas 
morales respecto a la utilización de la energía atómica para armamento.

En 1975, ya en abierta disidencia tras varios manifiestos de protesta a' 
sistema soviético, fue galardonado con el Premio Nobel de la Paz, que no 
pudo .recoger por negarle los dirigentes soviéticos el permiso de salida a 
(Oslo (lo recogió su esposa que se hallaba a la sazón en Italia). Sajarov es una 
especie de conciencia rusa con resonancia en el extranjero. El Kremlin no 
le considera un "monstruo antipatriota'', como a Solchenitsin. sino un 
matemático aenial, descarriado de sus números.
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3CÚ: la

TEHERAN, 16 (Efe).- La

(¡Mi
ruó

¡Din

en esta 
¿es Vd.

la 
de

EXPLOSION DE 
UN TREN: YA SON 
'57 LOS MUERTOS

DISTURBIOS EN 
TERHERAN

—Jóvenes y 
vienen muchos, 
miedo, los que

ESTALLA UNA BOMBA 
EN LAS OFICINAS 
DE “AIR INDIA”

EXPLOSION DE UN 
HIDRODESLIZADOR 
BRITANICO. UN 
MUERTO Y NUEVE 
DESAPARECIDOS

INCENDIO EN EL 
PUERTO DE KARACHI

—Profesor Sajarov, veo que 
habitación tiene Vd. un crucifijo 
creyente?

MUEREN ABRASADOS 
DOS SOLDADOS 
FRANCESES

un árbol lo que nrovocó 
explosión del depósito 
cxanbus tibie.

INCENDIO EN UNA 
MINA; 130 MINEROS 
ATRAPADOS

— ¿Ud. se considera marxiste o quizás, 
socialdemócrata?

— Como Ud. sabe. El Partido 
Comunista de España, si^ue su propia 
línea, una linea eurocomunista

no tan jóvenes. Aquí 
Vienen los que no tienen

—Ud. Hoy en día tiene más libertad 
para reunirse aquí, en Moscú con sus 
amigos disidentes... ¿O esto es una 
impresión “para el exterior”?

— Mire Ud., los problemas en nuestro 
país van por otro lado... No son 
políticos. .Eso es ir demasiado lejos. Los

—S í, algunos

Seguimos hablando de comunismo y 
eurocomunismó y Sajarov se declara “no 
comunista, quizas más cerca de los 
socialistas, pero tampoco...”

—No, efectivamente es así. Tengo gran 
libertad aquí dentro, tengo jnuchos 
amigos, gente que piensa como yo, con 
los que puedo hablar abiertamente. Hay 
mucha gente con nosotros.

Nodovie, Perm y Vladimir. En Perm 
existen tres campos de trabajo. En 
Modovie quizás cinco y en Vladimir hay 
una cárcel grande para presos políticos. 
Pero eso no es todo.

están dispuestos a todo. 
Hay mucha gente así en nuestro país —y 
creo que en todos los países- que saben

que luchan aquí á favor de los derechos 
humanos no son políticos.

— ¿Luchan en primer lugar por la 
libertad?

centenares, quizás 
cuatrocientos. En los tres centros de

Es corta y precisa. “En ella pide 
Sajarov amnistía para todos los presos 
Dolíficos de la URSS.

—¿También jóvenes? ¿Pueden venir 
aquí a su casa a hablar con Ud. sin miedo 
a represalias?

iismo

u caminj 
ito a las

idaridai 
do pQr

— Ya sé y es muy importante. Pienso 
que la línea de su Partido Comunista es la 
más progresista del comunismo y eso es 
muy importante para nosotros. Considero 
que la postura del Partido Comunista 
español no es demagógica.La política del 
comunismo soviético es la que provocp a 
la línea comunista deotros paises 
europeos a acercarse a la linea socialista.

!, algo 
tal

. aue 
idiente

La prueba de si esas posiciones 
eurocomunistas son serias y sinceras la 
darán los eurocomunistas apoyando y 
brindando ayuda concreta a la lucha por 
los derechos humanos en la Unión 
Soviética y en ios países del Este de 
Europa. Dicen que ellos van a seguir su 
propio camino, que es un camino 
distinto, pero se callan en cuanto a las 
cosas que suceden en la URSS. Nosotros 
esperamos de eflos una ayuda concreta en 
la lucha por los derechos humanos en la 
Unión Soviética y en la Europa oriental, 
pero hasta ahora no vemos que haya dado 
ningún paso en esta dirección. Pienso que 
no sólo los comunistas españoles sino 
también los italianos y los franceses 
deberían formular algunos puntos como 
un ultimátum al Gobierno de la Unión 
Soviética y esa postura la deberían apoyar 
también los grupos de trabajadores de 
occidente más cercanos al comunismo o 
que tienen contactos con la Unión 
Soviética, como, por ejemplo, los 
trabajadores de la Renault en Francia. 
Pienso que la postura de esos trabajadores 
en España, Francia e Italia podría tener 
gran influencia sobre la situación en 
nuestro país. Hoy en día todavía no veo 
tal toma de posición de los 
“eurocomunistas”, la postura más fuerte 
es la de los comunistas españoles, lo que 
por otra parte es comprensible, pues han 
tenido amargas experiencias, en el 
pasado* Ha vivido muchos años bajo la 
dictadura de Franco. Antes conocieron 
una terrible guerra civil. Nos acordamos 
de lo que significó aquello, pues lo 
seguimos muy de cerca y tuvo una 
significación muy especial para nosotros 
aquí, en la Unión Soviética. España fue 
para toda nuestra generación nuestro gran . 
amor político de juventud y todavía hoy 
sigue siendo, un país especial distinto de 
los demás. Aquello constituye un punto 
importante de nuestros recuerdos 
emocionales y pienso que quizá no sea un 
sentir unilateral.«
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— Luchan por valores morales. 
Piensan que si proclaman bien alto la 
Vendad eso es muy importante, no para 
conseguir cambios, no, pero quizás para 
sentar las bases para cambiar a la gente. 
La sicología de la gente en nuestro país ha 
cambiado mucho en estos años terribles 
que vivimos Hemos vivido bajo una 
presión mucho más fuerte y durante más 
tiempo que en su país y esto influye de 
una manera tremendamente en la gente, 
en las masas, en la “intelligenzia*', en la 
clase trabajadora. A la gente le falta 
spiidaridad ciudadana: cada uno piensa 
solo en sí mismo y tiene miedo por sí 
mismo, por sus hijos y familiares. Existe 
un ambiente sicológico muy malo en este 
país... Los rusos no somos gente 
pragmática... Pero este ambiente 
sicológico está cambiando en los últimos 
años. Creo que cada uno de nosotros está 
cambiando también. ¡Cómo hubiera yo 
podido imaginarme hace diez años el estar 
charlando con periodistas extranjeros 
aquí en Moscú... diciendo cosas que ni se 
pueden publicar en la prensa soviética! 
TO he cambiado, todos hemos cambiado 
y todos nos influimos unos en otros, y así 
esperamos salir de la situación de 
esclavitud en que nos encontramos.

— ¿Cómo ve Ud el futuro ? ¿Cómo ve 
Ud. a la Unión Soviética en el año 2.000?

— Como ya dije antes no me gustan los 
pronósticos.. ■ algunos piensan que la 

situación es peor que antes, pero 
considero que no se puede mantener eso 
de manera tajante. Creo que en Moscú la 
situación era algo más fácil hace dos años, 
si bien eso no quiere decir nada en un país 
tan grande como la URSS. En provincias 
no ha cambiado nada en muchos años. 
Pero la gente oye ahora más radios 
extranjeras y no está tan influida por la 
propaganda. No puede leer una prensa 
pluralista y diferenciada, pero sí sigue la 
información de las emisoras extranjeros.

— Si Ud. pudiera elegir una de las 
tradicionales libertades democráticas 
occidentales para su país, ¿cuál 
escogería?

— Es una pregunta difícil. Creo que 
van todas tan unidas que la una implica la 
otra.... Si falta una, faltan las demás.

— Profesor Sajarov. ¿Qué piensa Ud. 
de Solchenitsin? al marcharse a 
Occidente? No cree que ha perdido algo 
la noción de ja realidad soviética?

— Creo que no. Pienso que, a grandes 
rasgos, sin entrar en detalles, todo lo que 
dice Solchenitsin es correcto. Su postura, 
efectivamente, es algo emocional. Hay 
gran sentido de expresión en todo lo que 
dice. Pero creo que en lo fundamental 
dice la verdad. Es un gran hombre y hay 
que escucharle con mucha atención. 
Quizás cada uno tenga que hacer algunas 
correcciones, pero no hace falta hacerle 
ninguna crítica: en algunos detalles a lo 
mejor él no es muy exacto. Pero eso no 
tiene importancia.

— En Occidente se le ve bastante “a la 
derecha”: se esperaba de él una postura 
liberal y causó sorpresa el que se 
manifestara tan conservador... Y eso 
quizá no sea muy positivo para la imagen 
de los disidentes soviéticos

— No quiero entrar en ese 
enjuiciamiento. Es su derecho el pensar 
como piensa y yo creo que la mayor parte 
de sus planteamientos están bien 
enfocados. Lo que piensa es correcto, 
pero lo que piensan algunos de él... 
tambjén 'tienen derecho a pensarlo. Lo 
que dice de la Unión Soviética, de que es 
un régimen autoritario que ha cometido 
crímenes en el pasado y los que sigue 
cometiendo hoy, es lo fundamental. Yo

creo que cuando se ha matado a millones 
de seres humanos, e^o es un hecho más 
importante que lo que puede pensar uno 
sobre la persona que lo cuenta.

—Ud. profesor personalmente disfruta 
de una cierta libertad que no tienen los 
demás ciudadanos soviéticos. ¿A qué 
achaca Ud. esto? Ud. puede hablar 
mucho más que sus conciudadanos sin 
represalias.

—Sí, es verdad, ésta es mi situación.
—Pero ¿Cómo explica Ud. esto?
—Esta libertad tiene un gran precio... 

Mi familia y mis amigos sufren las 
consecuencias y esto es mucho peor para 
mí. Esto me pesa mucho... El que no 
tomen represalias contra mi se debe, 
seguramente a queja atención mundial 
está pendiente de mí.

CICLON EN 
bengala;

217 
MUER 

TOS
exactamente lo que les puede pasar y, sin 
embargo, hacen lo que sienten que tienen 
que hacer: Tengo, por ejemplo, un gran 
amigo, Kovalev ^seguramente habrá oido 
Ud, hablar de él— que luchara por los 
derechos humanos en la época en que yo 
escribía mi primer manifiesto. 
Contribuyó mucho a la lucha por los 
derechos del hombre en nuestro país. Ya 
lleva tres años en la cárcel. El sabía 
perfectamente que iban a encarcelarle. Es 
un gran sabio en biología. Se jugó su 
carrera, ya con el primer paso que dio en 
pro de los derechos humanos.Supo que se 
«cerraban aquí todos los caminos en el 
campo de la ciencia. Eso lo comprendía 
y, sin embargo, hizo lo que consideraba 
necesario. Hay gente así y eso es lo 
grande... Conozco a mucha gente así.

—¿Hay mucha gente así encarcelada?

NUEVA DELHI, 16 (Efe)j^ 
La cifra de muertos a 
consecuencia del paso del ciclón 
que se .abatió sobre el estado de 
Tamil Nadu se eleva hasta ahora 
a 217, informa la agencia de 
noticias “Samachar”.

FURT IM WALD (Alemania 
Occidental), 16 (Efe).— Dos 
soldados franceses -^murieron; 
ayer abrasados al hacer 
explosión el depósito de 
combustible del camión en que 
viajaban.

El camión, se estrelló contra

— ¿Es cierto lo de las clínicas 
psiquiátricas?

—Sí, hay clínicas siquiatricas y en los 
campos no políticos hay también gente 
mezclada. Es muy difícil decir nada de 
esas personas porque están distribuidas 
por todo el país. Quizás se pueda hablar 
de dos mil en todo el país, pero la cifra 
no es nada exacta.

oficia antidistuibios patrulla 
as calles inmediatas a las dos 

principales universidades de esta 
capitcd, deques de aue más de 
mil jóvenes lanzaran piedras 
contra los vehículos y los 
escaparates de las tiendas.

Estos actos se desarrollaron 
al mismo tiempo que se 
producían en WaAington las 
manifestaciones contra el Sha y 
la emperatriz Farah Diba, que se 
encuentran en los Estadofe 
Uitidos, en visita oficial.

ABU DHABl, 16 (Efe).- Un 
hidrodeslizador británico, 
cargado con dinamita, hizo 
explosión anoche frente a la 
costa de Abu Dhabi. Al menos 
un tripulante resultó muerto, 
informan las autoridades

Otros nueve, entre los que 
figuran tres ingleses, 
desaparecieron a consecuencia 
de la explosión, registrada a 
unas 18 millas del golfo.

SEUL (Corea del Sur), 16 
(Efe).— Una chica de 15 años, 
que resultó herida el viernes de 
la semana pasada en la explosión 
de un tren de mercancías, que 
transportaba 30 toneladas de 
dinamita, murió ayer, hí 
informado la policía

Con la muerte de esU 
mpchacha los muertos por la 
explosión del tren ocurrida en la 
estación ferroviaria de la ciudad 
sudcoreana de Iri, se elevan a 
57. ,

En el accidente resultaron 
heridas más de 1.300 neisonas y 
quedaron sin hogar unas 10.000.

SEUL, 16 (Efe).— Alrededor 
de 130 mineros han quedado 
atrapados hoy en una mina a 
consecuencia de un incendio, 
según ha informado la policía. 
Más de 300 trabajadores 
lograron escapar.

—No, en absoluto.
—No es Vd. creyente y, sin embargo, 

tiene un crecifijo en la pared
—Míre Vd. cuando estuvo mi mujer en 

Italia hace dos años se lo regalaron. Mi 
mujeryyono pertenecemos a ninguna 
iglesia. Quizás no seamos ateos puros, 
pero es difícil de explicar..

—No, si yo sólo preguntaba porque he 
visto el crucifijo...

—Sí, ya lo sabemos. Es difícil de 
explicar, pero no pertenecemos a ninguna 
iglesia.

—Antes de concluir le pido, otra vez, 
que se defina políticamente, "si aquí 
hubiera partidos politicos”.

—No se, no sé... Yo sólo soy un 
luchador por los derechos del hombre.

KARACHI (PakistánX 16 
(Efe).— Un fuego producido por 
la explosión de más de 9.000 
barriles de productos químicos 
inflamables quedó aver fuera de 
control durante más de dos 
horas en el puerto principal de 
Karachi.

KUALA LUMPUR, 16 
(Efe).- Una bomba hizo 
explosión hoy en las oficinas de 
la “Air India” en esta ciudad, a 
consecuencia de lo cuaL resultó 
ligeramente herido un policía 
que se encontraba de servicio.
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dos, demostrando que ha reusino empató el Zaragoza
en forma y en un
desde que se

recordar,
asimismo, que en terreno
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tenemos
pasaporte para la Argentina,

ganado 
moral.

caram bolas 
siempre muy 
Venciendo o 
dfa treinta 
tria nfadores

Antonio SARRIA. 
(Foto García Luna).

en esta fase 
Mundial-78 
de la zona

me continúa 
buen sparring 
conjunto 
siempre que 
como sabe,

i nd iscutible 
previa del 
(grupo VIII 
europea),

a cero goles, en

Voy a

de terceros, 
complicadas.

empatando el 
contra los. 

de Bucarest,
asegurado el

pero también, y ésto ya 
resulta más interesante, 
perdiendo el choque por un 
gol a cero.

, , a quedar 
descartado definitivamente. 
Asi es el fútbol y así 
debemos.de aceptarlo. Los 
españoles, por lo menos los

enfrentó al conjunto 
blanquillo en su recién 
estrenado Nou Camp. Ello

ARECE 5 
las enseñ 

“Espertado esto 
’'«la puede oci 
Ifaie simpiemen 
ffñnte. Lo que 

■•'artes existe ms 
apasionamiento

No, el domingo, ese cuarto kilo mal pesado 
de bacalao, dio en la balanza zaragocista el 
mayor peso específico de toda la plantilla. Si 
goles son triunfos él consiguió dos de 
irreprochable factura y habilidad. O más bien 
de una oportunidad fuera de lo corriente. <

Ya casi podemos asegurar que Alonso es un 
jugador que intuye, que huele el gol íCon la 
falta que nos hacen en la delantera zaragocista 
esos sabuesos olfateadores que, contactan con 
hs redes adversarias! Por su forma de 
incordiar y de moverse con soltura en las 
zonas de mayor peligro, nos da en la nariz que 
Alonso ya a confirmar la fama de goleador de 

que venia precedido.

Pero es que además hace cosas de una 
inteligencia y sentido de colaboración poco 
común. Sus dejadas intuitivas, sobre la 
marcha, de auténtico fútbol asociación, 
demuestran que su centro de emisión de 
reflejos coordina perfectamente con el de 
recepción.. En una palabra que el susodicho

moNsa
CBHVm 

A lA AflEIBH STA tarde, entre la 
indiferencia general, 

se disputa otra ronda de las 
eliminatorias previas de la 
Copa del Rey. Por cuanto se 
refiere al Real Zaragoza, 
motivo principal de nuestro 
interés , añadiré que visita 
La Romareda el Reus 
Deportivo, conjunto de 
Tercera División, grupo III, 
clasificado ahora en séptima 
posición y con dos 
positivos. El domingo 
pasado venció a La Cava a 
domicilio, por tres goles a

no obstante, 
pareciendo un 
para el 
zaragozano, 
éste juegue 
puede y debe.

encuentro malo de 
solemnidad, donde lo más 
rentable para nosotros fue el 
resultado, sobre todo de 
cara a la taquilla. Esta noche 
parece que Arsenio Iglesias 
desea realizar algunas 
probatinas, al objeto de 
comprobar la forma actual 
de ciertos jugadores 
habituales de banquillo. 
Puede ser que le interese 
reservar a las figuras del 
conjunto, pensando ya en el

Por su fútbol,químicamente puro|

¡MUCHAS GRACIAS, 
YUGOESLAVIA!
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P
OCO a poco vamos descubriendo algo 

nuevo en el-Zaragoza. Sea para bien o 
para mal. Por ejemplo el partido ante el 

Tarrasa nos trajo dos notas positivas. A saber, 
el reencuentro con García Castany que 
galvanizó, puso orden y dio un nuevo tono al 
equipo y la confirmación de que Alonso es 
algo más que un futbolista de los pesos pluma.

Ya el d ía de su debut, se le vieron buenas 
maneras. Pero frente a bs catalanes hizo cosæ 

de verdadero mérito. Ya no se limito a dejar 
adivinar un adelanto de lo que en su día 
puede convertirse el aparente "cuatro chichas" 
que atiende por Alonso.

jugador piensa y ejecuta milimetradamente. Y 
eso es muy importante en fútbol. Mucho más 
si como parece no le asustan demasiado los 
hombres del área contraria.

Por esta vez pues y nos alegramos por la 
parte que nos toca, Arsenio acertó' 
decidie'ndose al alinear a Alonso. Sin que esto 

prejuzgue et qpe Camacho, que era el otro 
jugador de la quiniela, no hubiera cumplido 
también exceleníémente. Aparte de que no 

son incompatibles ni mucho menos ambos 
jugadores. Las dos son jóvenes y no se les dan 
mal las redes adversarias.

Precisamente uno pensó, cuando a Oviedo 
no se le daba la tarde demasiado bien y los 
catalanes apretaban lo suyo, que a lo mejor 
Arsenio quena probar si Camacho seguía 
siendo el delantero realizador de antaño. Pero 
no, a quien sacó del foso fue a Simarro, para 
emplearlo en tareas defensivas. Después de 
todo es casi inevitable que la cabra tire al 
monte.

Para al final no vestirse. 0 sea, que se 
repitió más o menos, aquella exfiibición de 
India corriendo la banda casi de un tiempo 
completo. Pero una cosa es hacer de India y 
otra muy distinta hacer el indio. Y Simarro en 
lugar de darse la paliza en balde corriendo por 
el margen del campo arriba y abajo ; se lo 
pensó mejor y adoptó una postura más 
filosófica. Y por supuesto descansada. El 
hombre se entretuvo lo mejor que pudo. 
Incluso hasta se hizo una fotografía con un 
niño Bien por Juan Manuel. Vengan esos 
cinco.

1 A N I A , 
epitosamente 

derrotada, a domicilio por 
Yugoeslavia, quien devolvió 
de esta manera la difícil 
pelota que le había 
“mandado’^ su adversario, 
ha pasado de favorito

españoles que viven el 
fútbol, seguimos el domingo 
con el mayor interés este 
choque en el que tanto nos 
iba, disputado entre 
yugoslavos y rumanos, Pero 
el más expectante, que 
además fue testigo 
presencial del mismo, 
suponemos-s que sería 
nuestro seleccionador 
nacional, Ladislao Kubala.

Ahora mismo, después de 
haber vencido a Rumania, 
por dos goles a cero en el 
Vicente Calderón, y después 
de esta sorprendente y 
abultada victoria yugoslava, 
la selección hispana, al 
parecer, en buena forma y 
excelente momento de 
moral, depende ya, única y 
exclusivamente, de lo que 
pueda hacer o dejar de hacer 
en campo yugoslavo, no de

z.
*1

renovado conjunto de Valok 
busca el gol y lo encuentra, 
incluso por seis veces y en 
terreno adversario. Si 
Ladislao Kubala piensa 
llevar a Zagreb una especie 
de Puerta del Carmen, si 
desea ordenar su defensa 
para mantener la igualada 
inicial, renunciando de 
antemano a la victoria, 
mucho nos tememos que va 

. a tocarnos sufrir una agonía 
lenta, para terminar, 
seguramente, eliminados. 
Porque bien dice el refrán 
que tanto va el cántaro a la 
fuente..

PUBLICISTAS 
CRAFISTAS

Importante empresa Artes Gráficas ofrece com
partir beneficio.s de sus encargos. Calidad y 
servicio. Tel. 2162 05. De 2,30 a 3,30 tarde. 

Señor González.

Í.A ALGARADA
ESPIRITUAL
La muerte de Cristo 
narrada en

Gabriel 
García 
Badcil

I primera persona. . /1 ',1 vniii.i t.-ii íiiiJiii /m jiure/idX

Deseamos señalar, sin 
embargo, que la empresa no 
será fácil que digamos, sino 
todo lo contrario, ya que 
pudimos observar como este

Pienso que ESpaña tiene 
entidad suficiente para 
plantarle cara a Yugoslavia, 
para jugarle de tú a tú v sin 
complejosde su inferioridad ,a 
pesar de que seis goles, 
siempre alarman, sobre todo 
si se piensa que se han 
logrado en un partido de ser 
o no ser y en terreno 
contrario. Rumanos y 
yugoslavos, aun contando 
con los regalos que 
ofrecieron al rival sus 
respectivos guardametas, 
Moraru y Borota, jugaron el 
pasado domingo un fútbol 
químicamente puro, un 
fútbol a la.antigua usanza, 
un fútbol en el que priva la 
búsqueda del gol y en el que 
se olvidan los mareajes 
férreos. Fútbol de infarto, 
pero bello y sugestivo, que 
puede generar resultados de 
balonmano en mayor parte. 
Este es el fútbol que nos 
agradaría saborear a todas 
horas, el que saboreamos en 
nuestra época de juventud.

Enrique PEYRONA

SERIGRAFIA MONTOYA
SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

adhesivos * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
^^®LICITARIAS * ESCUDOS SKAI * ESTUCHES 
DE ACETATO * ETIQUETAS * PLASTICOS. ETC.

Calle Lugo, 68 (Avda. América) Teléfono 377843
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difícil e interesante choque 
que el próximo domingo 
nos espera en Córdoba. Allí, 
en “El Arcángel", bien 
podría iniciar el Zaragoza su 
carrera ascensional hacia las 
posiciones de ascenso, sobre 
todo si continúa en línea de 
relativo y paulatino 
mejoramiento. Así lo deseo 
y así lo espero.

No se puede hablar de 
alineación con absoluta 
certeza, pero bien podrían 
jugar, a tenor de ios 
co mentarlos que se 
escuchan, los siguientes 
elementos: Irazusta; 
Heredia, Camus, Bastos o 
Blanco e India; Arrúa, 
Barrachina y Simarro o 
Víctor; Camacho, Insfran y 
Alonso. Nada oficial, desde 
luego, todo son hipótesis y 
producto de "habladurías" 
recogidas al vuelo. El 
Zaragoza, vuelvo a repetir, 
piensa más en el partido del 
próximo domingo que en 
"el entrenamiento" de esta

tarde, y además me parece 
lógico y natural. lEI Reus 
merece todos los respetos, 
pero la verdad sea dicha, no 
me parece un rival peligroso 
para un Zaragoza "normal".

Y ya que hablamos del 
Reus Deportivo, convendrá 
recordar que en el conjunto 
catalán, destaca Orenes, 
lateral izquierdo que jugó en 
el Huesca y que pudo venir 
al Zaragoza, como también 
que su central Diego, si mal 
no recuerdo, actuaba en el 
Barbastro o en el mismo 
Huesca. El veterano Capó, 
cúbrela portería, que en La 
Romareda puede y debe de 
ser batida en varias 
ocasiones. Quizá esté 
confiando demasiado en el 
Real Zaragoza, para que 
luego me deje mal parada, o 
bien valorando demasiado 
bajo ai Reus, pero deseo 
como siempre ser sincera y 
escribo lo que pienso,

Gloria ARIAS

BALONCESTO

TODO A LO 
GRANDE

HELIOS, 102 - CINZANO, 105
Himnos nacionales, una 

buena entrada y una gran 
demostración del Cinzano 
que vino a Zaragoza a 
entrenarse. Sabiéndo de la 
comodidad del partido se 
permitió el lujo de dejarse 
en Italia a Silvester, uno de 
sus mejores hombres.

Emparejamiento 
individual desde un 
comienzo y sorpresa. Salvo 
alero nato, de base desde el 
aspecto técnico nos 
imaginamos que para darle 
más altura al equipo, pero 
incomprensible partiendo de 
la base de tener sentados en 
el banco a los dos bases 
Cotta y Aliguer.

Mediaba la primera parte 
entra en juego Aliguer y 
Salvo torna a su puesto, 
dándole más sentido al 
juego.

Como es logico el ritmo 
lo marcan los italianos, en el 
minuto 12 "empate" a 26 
puntos y rápidamente 
despegue hasta llegar al final 
de la primera parte con un 
50-64. La realidad es que 
Helios no perdió la cara, en 
ningún momento, aunque 
siempre apoyado por ese 
puntal que es Webb 
Williams.

Pero en la segunda parte, 
descubríamos a ese Helios 
que todos deseamos con 
gran preparación física, 
íuchando lo indecible en los

rebotes, casi llegan a igualar 
al marcador, en el que no 
podíamos predecir 
claramente lo que iba a 
suceder

Un partido lleno de 
espectáculo del cual 
podemos destacar, por 
Cinzano a todos su 
jugadores; y por Helios, a 
Williams y Salvo.

Ahora solo nos resta 
esperar el resultado del 
partido de vuelta donde 
esperamos que Helios deje al 
baloncesto de Zaragoza en 
el digno lugar que todos 
deseamos.

C N. Helios (50-52) 
como cinco inicial Arcega 
(12), Salvo (16), Casado 
(16), Beltrán (10), Williams 
(42), Soto (6), F^alo Cotta, 
De la concepción, Aliguer, 
Estiragues.

CINZANO (64-41) como 
cinco inicial F. Boscelli 
ílOk Bianchi (9), Vecchiato 
(19), D’Antoni (17), Hansen 
(10), D. Boscelli (16), 
Herracini (2), Ballinari (2), 
Friz (6), Patisti, Eliminado 
por cinco personales 
Gallinari.

Arbitros Sres.: M. Harry 
Keats, Londres, Inglaterra, 
arbitro principal y M. 
George Keal Zurich, Suiza. 
Actuaron bien, sin 
problemas

CUVIVISA

NO ESTARIA MAL

NUEVA EDICION DEL ANUARIO 
ESPAÑOL DE LA PUBLICIDAD
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DEVOLVERLE LAS CUATRO
BARRAS AL ARAGON

ARECE ser que está de moda el airear

Con el formato ya 
tradicional y en lujosa 
presentación ha sido 
publicada la lOT” EDICION

En sus 1.094 páginas de 
contenido, recoge 
ampliamente los datos y las 
tarifas de Publicidad de: 
Diarios, Semanarios, 
Anuarios, Revistas, 
Boletines, Radio y TV., 
Cinematógrafos y 
Publicidad Exterior y las 
referencias necesarias de 
Agencias, Agentes, 
Especialistas y Servicios 
Técnicos, Artes Gráficas, 
Articulos de propaganda y 
otras especialidades -

Con esta obra tendrá la 
! orientación precisa y et 

conocimiento perfecto de 
i cuanto pueda utilizarse en 
Espana para hace; 
publicidad de su negocio o 
servicio

ES IMPRENSCiN- 
DIBLE PARA:

. Directores de Agencias 
de Publicidad y Ejecutivos 
de Cuentas.

. Jefes de Medios.

. Gerentes y Jefes de 
Publiciad de Empresas 
Anunciantes

. Jefes de Relaciones 
Públicas de Ministerios y 
Direcciones Generales.

Directivos de Institutos, 
Asociaciones y Colegios 
Profesionales

Expertos en Mercados.
Creativos y Técnicos en 

General.
Regentes de Empresas 

d e‘ Artes G rá f i cas y 
Fotograbados

Profesionales de is 
Publicidad, Radio 
Relaciones Públicas

ADQUIERALE HOY 
MISMO

Director y » Edito - : 
FRANCISCO CENTENO 
RODRIGUEZ. Su Precio es 
de 3.745,— Pts. más gasto; 
de envio. Para sus pedidos 
dirigirse a su librería o a 
nuestra dirección: Avqs 
José Arttonio, 57-7. r. 
Telf : 247.23.72.- MADRID 
- 13.

MINISTERIO DE SANIDAD Y SEGURIDAD SOCIAL

INSWO ÑACHI DE FBEÏKI3N
Delegación Provincial de ZARAGOZA

las enseñas regionales. La política ha 
“Espertado estos aletargados sentimientos. Y 
®ta puede ocurrir que en muchos casos se 

If’le simplemente de no desentonar de la co- 
ff®nte. Lo que no cabe duda es que en unas 

existe más convicción, e incluso mayor 
’Pssionamiento en el resurgir de los colores 
fisiónales, que en otros.

. Aragón por ejemplo somos un tanto 
(dos en este aspecto. 0 menos calientes. Y no 

‘ip Que queranyjs más tibiamente a nuestra 
Q pdela geográfica, que los demás. No. Lo que 

1*^ es que el aragonés suele querer hacia 
sin extroversiones de ninguna clase, 

fosándose, comiéndose las lágrinas cuando 
una jota bien cantada; porque desde chi- 

i le dijeron siempre que ilos hombres no

Bien, nos hemos puesto un tanto Senti
mentales; pero viene esto a cuento de algo que 
está cobrando actualidad y que nos atañe muy 
directamente. Nos .referimos a ese resurgir de 
las banderas regionales en los campos de fút
bol. En nuestra misma Romareda desde hace 
unos domingos ondean al viento dos banderas 
aragonesas. La una en la zona del marcador y 
la otra en la tribuna cubierta. Por otra parte, 
al brazalete del capitán aragonesista Royo, le 
ha sido incorporada últimamente las cuatro 
barras representativas de nuestra enseña re
general.

fundado con las cuatro barras rojas sobre fon
do amarillo emblema de la bandera del Reino 
de Aragón, campeando sobre las camisolas de 
sus defensores. 0 sea que en este terreno del 
Aragón fue un auténtico precursor. No tiene 
porqué copiar y ntenos robar la idea a nadie. 
El propio Villanova, actual entrenador del 
Aragón, llevo en su elástica el histórico emble
ma aragonés.

Y ahora ya, sin más dilaciones, vamos di
rectamente al asunto. Estamos en condiciones 
especiales de anotamos un tanto deportivo-re- 
gional de especial impacto. Para quien lo igno
re les informamos que el, actual Aragón fue

¿No sería el momento adecuado para de
volver al conjunto filial zaragocista esas barras 
símbolo consustancial, con el espíritu con que 
fue fundado? No es un asunto capital ni mu
cho menos. Se trata solamente de reivindicar, 
siquiera sea simbólicamente, unos fueros de
portivos que pasaron a mejor vida. Nada más.

AVISO MUY IMPORTANTE
Para general conocimiento de la población benefi

ciaría de la Seguridad Social, de Zaragoza capital, se 
comunica que el día 17 de noviembre de 1977 se pon
drán en funcionamiento los Consultorios de Medicina 
General, Pediatría de Familia y Ayudantes Técnicos 
Sanitarios de Zona, situados en las calles

Plaza de Muñoz Grandes, 1 y 2, de Zaragoza

Al respecto, puede solicitarse información, perso
nalmente o por teléfono, en la Delegación Provincial 
del instituto Nacional de Previsión, Agencias Urbanas, 
Instituciones Sanitarias e Inspecciones de Servicios 
Sanitarios correspondientes.

Zaragoza, 7 de noviembre de 1977.

EL DIRECTOR PROVINCIAL
Antonio SARRIA
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CARTELERA n
CINES DE ESTRENO

AR6ENS0LA. - 5-7-9-11 
(May. 18). Muerte de un 
quinqui. Carmen Sevilla, 
Paul Naschy.

AVENIDA. - 6-7-9-11 (May. 
18). 2.* semana: Dios <bendi- 
ga» cada rincón de esta casa. 
Un film de Chumy Chúmez, 
con Lola Gaos, Blanca Estra
da.

CERVANTES. — Sala especial. 
5-7,15 y 10,45. (Mayores 
18). 5/ semana: «Z». East- 
mancolor. Un film de Costa 
Gavras, con Yves Montand, 
Irene Papas.

COLISEO. - 5-7-9-11 (May. 
18). 2.* semana: Bfi hÿa Hil- 
degart. Un film de Femando 
Fernán Gómez, con Amparo 
Soler Leal, Carmen Roldán.

COSO. - 5-7,15 y 10,45. (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). El otro Sr. 
Klein.' Eastmancolor. Alain 
Delon, Jeanne Moreau.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-11. 
(Mayores 18). 2.* semana: 
Abortar en Londres. East- 
mancolor. Consuelo Ferrara, 
Pedro Mari Sánchez.

DORADO. - 5-7-9-11 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). Las Vegas lady. Stella 
Stevens, Stuart Whitman.

FLETA. - 5-7,15 y 11 (May. 
18). El castañazo. Paul 
Newman.

GOYA. - 5-779-11 (May. 18). 
7.* semana: Madame Clau
de. Françoise Fahian, Mu
rray Head, Dayle Haddmon, 

MOLA. — 5-7-9-11 (14 años y 
menores acompañados). 6.* 
semana: |Vaya par de geme- 
losl Paco Martínez Soria, Ju
ha Isbert. Eastmancolor.

PALAFOX. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Cuentos de las sába
nas blancas. Eastmancolor. 
Manolo Otero, Bárbara Rey.

REX. 5-7-9-11. (Mayores 
18). Profesión: bigamo. East- 
mancolor. Lando. Buzanca, 
Raffaella Carrá, Terry Tor- 
day.

VICTORIA. - 5-7-9-11. (Mayo
res de 18 años y de 14 acom
pañados). Amor precoz. 
Eastmancolor. Bernard Fres- 
son, Yves Coudray.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ACTUALIDADES. - 5-7-9-11 

(May. 18). 5.* semana: Todo 
lo que usted siempre quiso 
saber sobre el sexo, pero 
temia preguntar. Woody 
Allen, Jhon Carradine. ¡Ulti
mos díasi

ELISEOS. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 7.* semana: Bilitis. 
Eastmancolor. Patti d'Ar- 
banville. Mona Kristensen.

PALACIO. - 4,45-7-9,15 y 
11,15 (May. 18)i 3.* semana: 
El decamerón. Un film de 
Pier Paolo Pasolini.

RIALTO. — Una sala muy espe
cial. 4,30-6-7,30-9 y 10,45 
(Mayores 18). Hoy estreno: 
El acorazado Potemkin, de S. 
M. Eisenstein. El mejor film 
de la historia del cine. Corto: 
Gemika.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-11. (Ma

yores 14). El jovendto Fran
kenstein. Technicoloi;. Gene 
Wilder, Marty Feldman.

GRAN VIA. - 5-7,15 y 10,45. 
(Mayores 18). El inocente.' 
Cinemascope-Technicolor. 
Giancarlo Giannini, Laura 
Antonelli.

LATINOi - 5-7-9-11 (May. 
18). ¿Violación bajo el sol? 
OmeUa Muti, Alessio Orano.

MADRID, r- SALA 1: 5-7-9-11. 
(Mayores 18). Amor casi... li
bre. Eastmancolor. José Mo- 
ratalla, Beatriz Galbó.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11. 
(Todos púbhcos). Pojaros de 
presa. Technicolor. David 
Janssen, Ralph Meeker.

NORTE. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). El cuerpo. Enrico 
María Salemo, Seudi Araya.

OLIVER. — 5-7 y 9 (MayoreS' 
18). El alimento de los dio
ses. Pamela Franklin, Mar- 
joe Cortner.

PARIS. - 5-7-9-11. (Todos pú
bhcos). 3.* semana: La gue
rra de papá. Eastmancolor. 
El niño Lolo García, Teresa 
Gimpera.

PAX. - 5-7-9-11 (14 años y 
menores acompañados). 
Grandes vacaciones. East- 
mancolor. Louis de Funes, 
Sylvia Dionisio,

ROXY. - 5-7-9-11. (Mayores 
18). Tengamos la guerra en. 
paz. Eastmancolór. Francis
co Ceciho, Verónica Miriel.

SALAMANCA. - 5-7-9-11 
(May. 18). El fin de la ino
cencia. Mary Francis, Cristi
na Ramón.

VENECIA. — 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Las amazonas. Alena 
Johnson, Sabine Sun.

lADAjOlASCAMElMS;
A IOS PLATOS

"Las únicas cualidades que me conmueven son la ternura 
y la originalidad", afirma Jean Claude Brialy, considerado 
como un tanto desenvuelto y cínico

Actor, director cinematográfico, animador de espectáculos 
divereos, personaje conocido de la sociedad parisiense, Jean 
Claude Brialy es todo eso y en todo eso destaca. Es un seductor que 

coiwce el arte de hacerse irresistible y que lo emplea como nadie.
Se pasea sobre el escenario o el estudio como si todo lo que le rodea 

le perteneciese. Con aplomo, elegancia y la pizca de desenvoltura 
necesaria, encarna de un modo inigualable el inocente. Nadie como él 
AA ® 'Tiovlidad de un rostro simpático y conquistador. A los

Íi®’* “"° mejores actores de la
pantalla y del teatro francés.

Jean-Claude Brialy: Hace de todo y en todo destaca. (Foto Efe- Fiel}

Nado en Argelia, donde su padre, 
un coronel, estaba destinado en 
1933 Los sucesivos destinos de un 
militar de carrera hicieron recorrer a 
Jean—Claude casi toda Francia y fue 
en Estraburgo donde, después de 
haber terminado el bachillerato, 
empezó a estudiar y apreció en 
público en un escenario por primera 
vez en "Las manos sucias" de Sartre 
Luego vinieron "Los padres terribles 

de Cocteau y "El barbero de Sevilla' 
de Beaumarchais.

Destinado al Servicio 
cin ematográfico del Ejército, 
mientras hacia los dos años de su 
servicio militar, prestó su voz al 
comentar!'^ de distintos firimes. Al 
ser desmovilizado, continuó por ese 
camino grabando los textos de varios 
cortometrajes

Pero tan poca cosa no podía 
satisfacer a Brialy, que además 
consideraba que la mayoría de los 
filmes en los que hasta entonces 
había trabajado eran mediocres

— En el cine, explica el actor 
francés, eres como un peón en un 
tablero de ajedrez. Cualquier actor 
está a merced del director, del 
montador, etc... Salvo que trabajes 
siempre bajo la dirección de personas 
como Visconti, Ken Ruseel, Truffaut 
o Fellini.... Pero como ninguno de 
estos me había propuesto nada 
concretó, decidí dirigir mis propias 
películas.

UN DIRECTOR SENSIBLE

Y asi es cçmo en 1971 empezó 

lleno de entusiasmo una nueva 
carrera. Su primer filme, "Eglantine", 
es una obra llena de sensibilidad que 
cumple las promesas (modestas) que 
había hecho, lo que siempre vale más 
que las pretensiones decepcionantes. 
Y el crítico Jacques B^iclair pudo 
decir con razón: "Prefiero que para 
su primer film Jean—Claude Brialy no 
se haya preocupado dlé lo que se hace 
o no se hace en el cine. Que se haya 
conformado con enseñarnos .su 
corazón... "

Pero Jean—Claude Brialy no sa 
limitó a esto. A continuación rodó 
"Persianas cerradas", "El pájaro 
raro" y "Un amor bajo la lluvia", tres 
realizaciones que le valieron, buenas 
críticas. Luego, volvió a trabajar bajo 
la dirección de otros —pero nada 
menos que con Luis Buñuel— en "El 
fan tasma de la libertad", donde 
encarna a un burgués parisiense 
obsesionado por el sexo:

No hace mucho le hemos vuelto a 
ver en la pantalla en el papel grave y 
conmovedor del morboso fiscal de 
"El juez y el asesino" de Bertrand 
Tabernier. Poco después —en el otro 
extremo del registro— hizo de jefe de 
publicidad de un oresidente de la 
República demagogo en "Los huevos 
revueltos". Junto al llorado Jean 
Gabin y Danielle Darrieux, se vistió 
con sotana para encarnar a uno de los 
curas-gangsters de "El año santo", 
de Jean Girault. Luego vino 
"Barroco", el filme de uno de los 
directores franceses de más futuro: 
André Techiné.

Jean—Claude Brialy volvió después

a las tcdtjias, nada menos que para 
interpretar ei "Ricaitio /1'' de 
Schakespeare, muy bien acogido por 
una critica severa. Por último ha 
encarnado uno de los personajes de 
"El imprecador', el filme que 
Bertucelli ha rodado sobre la novela 
de fíV, Pilhes.

TERNURA Y GENEROSIDAD

La desenvoltura que exhibe en sus 
filmes o en el escenario pueden hacer 
creer que, en su vida diaria, 
Jean—Claude Brialy es un cínico. El 
lo niega diciendo: "Las únicas 
cualidades que me conmueven son la 
ternura y la generosidad. Además, me 
parece que eso se ve bien en mis 
filmes: no hay más que querer ver 
"las cosas que están detrás de las 
cosas".

También niega que sea el "dandy" 
que algunos pretenden. "Soy 
esencialmente un campesino, dice, 
como lo eran mis abuelos. No hay 
cósa que me guste mas que andar ert 
zuecos vigilando mi cosecha de 
alubias".

¿Cómo elige el actor Jean—Claude 
Bryaly los intérpretes de los filmes 
que dirige él mismo? A esta pregunta 
responde: "No tengo ningún 
prejuicia Contrato a los actores y 
actrices que admiro y que encajan 
bien con mis personajes. Para mí, 
Arletty (protagonista de "Persianas 
cerradas") tiene una personalidad 
única. Mi carrera se debe a ella: 
después de haberla visto diez veces en 
"Los hijos del Paraíso" me propuse 
ser actor

¿Los proyectos del director 
Brialy? Asegura que tiene en reserva 
algunos guiones menos amables que 
los que ha llevado a la pantalla hasta 
ahora. Espera rodar en breve una 
sátira a lo Fellini de lo que se 'lama 
"la buena sociedad' Un mundo que 
Brialy, actor de moda desde hace 
tanto tiempo, ha frecuentado en 
abundancia durante sus 22 años de 
carrera cinematográfica

Brialy sueña desde hace tiempo en 
llevar al cine la historia de Marie 
Duplessis, la joven tuberculosa que 
inspiro a Dumas hijo el personaje de 
Marguerite Gauthier de "La dama de 
las camelias'. Muerta a los 22 años, 
fue sin duda la cortesana más 
fascinante de su éooca Esta joven ha 
cautivado siempre a Brialy... hasta el 
punto de f'aber adquirido 
recientemente, en el célebre 
cementerio parisiense deí "Pere 
Lachaise", una concesión a 
perpetuidad al lado de la tumba de 
Marie.

Claude LE GENTIL 
(Fiel—Servicios Especiales 

de EFE-AFP).

PARSIFAL STORK - CLUB

CANCELA"EL PAPAGAYO'

ASTORG'S GALLERY 2

SENECA

GRAWER CLUB IGUANA

Elegante. Selecto. Distinto 
diferencia es su ambiente”

.juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. CaUe Madre Védru- 
na, 11. Teléfono 217052

DESPUES DE SL BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente refoixnada. Dirección y 
Teléfono; 396952

Cómodo, personal y diferente. 
Cahé Moncayo. CASETAS

‘‘La 
San

Ignacio de Loyola, 13, Teléfono 
214856 La nueva discoteca, abierta de 5 

tarde a ji madrugada, vuelve a su 
ambiinte.

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.Noche de sábado. Eiesta de no

che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184

Recuerde loe éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los fueros, 
viajando a través de la música. Ca- 
viá, 10

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo oue usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de Telefœ 
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 291166

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

NUEVA DISTINTA, ACTUAL. 
El mejór sonido con la música del 
momentOj^Va se dice: ‘‘Eso es Sé
neca y su’ambiente”. LA RæA .5

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

Nueva dirección por universita
rios. Donde el ambiente lo hace
mos entre todos. OS IN Vil AMOS 
A ESCUCHAR A L(-S CAN
TAUTORES NOVELES ARAGO
NESES... TODOS LOS JUEVES. 
N0CHF2 (Entrada gratuita). Abier
to Jueves y viernes noche. Sábado 
tarde y noche. Domingo, tarde. 
Camino de las Torres, 9o

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. Inde- 
pendencia,'*19. Tel. 214804

CHARLESTON 
AÑOS 20 >
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"El Justiciero

nos llegó nuestro 
amigo “El Justiciero” 
con ajegría y disfrazado 
de éLíjnismo. Y no mé
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LE GENTIL 
js Especiales 
EFE-AFP).

(oche 
de la 
Inde-

I am- 
nente 
de la

•vado 
usted 
;lefc>- 
Telé-

. Pre- 
'¿dru-

dinero que la película en 
sí). Y nos ponen a los 
robots pegándose sus 
bailes mecánicos. Y ya 
me imagino lo de “El 
Justiciero ’, bailando con 
uno de la película. Pero, 
en fin; habrá que verlo y 
esperemos que los 
“telemuñecos" sean más, 
breves y se limiten a la 
invitada: Twiggy.

LOS ROBOTS, DANZARINES

JXisticiero.**. Y 
preguntandble al 
engendro mecánico- 

cadiondórico-televisivo " 
cuál era la causa de ir 
disfrazado de sí mismo, 
me respondió, que es que 
.el viernes- la Isabel 
Tenaille dedicará su 
programa, (el serio, no el 

’i*n f a n t i 1 ) , a la 
ciencia-ficción. Vamos, 
que es el día de “El 
Justiciero”. Y pensé que 
hasta era capaz de ir a 

I soportar una entrevista 
en TVE, aunque quizás 

I haría como el magnífico 
I sordo aragonés, que se 
■hizo el sueco, 
I demostrando la poca 
I afabilidad del genio, que 

en verdad le ■ caracteriza. 
Pero así son ellos...

Y nos salf “El 
Justiciero” con la Isabel, 
(que por salir con ella, 
hasta yo me vestiría de 
maquinita de esas), pero 
sí saldrán sus primos, esos: 
de “La guerra de las 
galaxias”, que tanto han 
dado que hablar y que 
pronto veremos. Y» 
•como todos, pues los de 
las galaxias se sacan su 
tema musical, (que 
parece que ahora cuando 
se hace un film, lo que 
más se busca es la 
música, que da casi más

Hoy y mañana

"MUJER SENTADA " UN PICASSO

Hoy, en la 
programación de tarde y 
dando ya paso a la de 
noche, podremos ver el 
tercer capítulo de la 
novela de Miguel de 
Unamuno: “Abel 
Sánchez". En el capítulo 
de hoy Abel Sánchez 
obtiene un gran éxito 
con un cuadro suyo. 
Joaquín acrecenta su 
envidia con los años; Tras 
el nacimiento de su hija 
se caima un poco tal 
sentimiento. Joaquín es 
el encargado de dedicarle 
unas palabras al pintor, 
en el día de su homenaje.

Ya en la noche, 
podremos ver el 
"Especial":. "Las Vegas, 
Las Vegas''y no"24i 
imágenes por segundo", 
dedicado al mundo 
de la ciencia-ficción.

Ramón Sánchez Ocaña y 
"Cine-club", con el ciclo 

mejicano, en el que 
véremos la película: 
“Tiempo, de morir". 
Dirigida por Arturo 
Ripstein e interpretada 
por Jorge Martín de 
Hoyo. Marga López y 
Enrique Rocha, nos 
cuenta la historia del 
regreso a su pueblo de un 
hombre que cumplió 
condena por asesinato, 
pero el hijo del 
asesinado, (pendenciero 
como su padre), le busca 
por todas partes.
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En UHF destaca 
' Horizontes", revista de 
las ciencias que dirige

Mañana, en "Pintores 
en el tiempo", le llega el 
turno a Picasso. Un 
espacio interesante por 
cuanto se refiere ai 
personaje al que está 
dedicado. “La mujer 
policía*' nos ofrecerá el 
telefím: "Paradise Hall". 
En “Los* globos', lo 
mejor: "Jueves loco '.

Cosas mías
Y no son cosas mías, sino de TVE, el que cuando menos 

dinero tienen, sé larguen por ahí a hacer especiales y programas 
con caros ases de la canción. Y no es que seamos contrarios a 
espectáculos como el de esta noche, pero es que si luego nos 
quitan algo programado, porque es caro, o no graban otra cosa, 
porque no les llega el presupuesto. Pues para eso mejor que nos 
pongan cuatro o cinco de esos, (para los que no les llega) y no 
uno de media hora rodado en Acapulco...

"MS VEGAS. LAS VEGAS^'
El de esta noche no es de Acapulco, ni de Canadá, pero es de 

Las Vegas, ahí es nada. Y la verdad es que nos satisface poder ver 
un gran "show", como el de los artistas de*Las Vegas, junto con 
algún español: Dany Daniel, "Serranito", pero que luego no se 
quejen, ¿eh?.

Y podremos ver de todo, desde elefantes malabaristas, hasta la 
cálida Dionne Warwick, enamorándonos con sus canciones.

El gran show de Las Vegas hay que verlo. Actúan también los 
fabulosos Platters y el no menos espectacular Al Stewart, con 
una gran afluencia de público. Todo ésto en medio de un gran 
escenario, lleno de luces y grandes chicas de esas tan...tan.. de 
Las Vegas, como las que reciben a Dany Daniel. Cosas mías.

PB06RAMAS
PRIMERA CADENA

V

15,20
Café concierto

15,45
Viejas tierras, 

oces nuevas
"Ciudad Real: Ese 
lugar en La Mancha '*

16,15
Europa poderoso 

continente "Estamos 
construyendo una 
paz verdadera"

17,15
Despedida y 
cierre.

18,15
Carta de ajuste. "Mú
sica militar (V) Siglo 
XIX"

18,31
Apertura y 

Carta de presentación
18,32
Avance telediario
18,35
Un globo, dos

globos, tres globos 
¡Abrete Se'samo! : 
Episodio nr. 33. La 
abuela Cleta: "El 
espantapájaros” 
Espacio 1999: "La 
sesión fanta-sma".

20,00
Abel Sánchez, de 

Miguel de Unamuno 
(Capítulo III)

20,30
T e I e d i a r i o 

Segunda edición 
Incluye "Suplemen
to"
21,15

Especial
22,00
"Las Vegas"

23,15 
Ultima hora
23,35 
Poesía e imagen.
23,45
Despjdida ' 

cierre.
y
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! SEGUNDA CADENA

19,00
Carta de ajuste
Jethro T u I b 

interpreta “This 
Was"

19,30
Presentación y 

avances.
19,31
Avance informa

tivo

19,35 
Polidepcrtivo

20.00
Horizontes 

Revista de las 
ciencias

21,00
Cine club. Cine 

mejicano "Tiempo 
de morir”

22,30
Redacción de 

noche. Incluye 
"Universidad TV"

23,45 Despedi- 
cla y cierre.

"La mujer policía"
Mañana, dentro del 

programa de tarde y 
después de “Pintores en 
el tiempo” y “Viejas 
tierras, voces nuevas”, 
(jue dicho sea de paso 
'estará dedicado a 
“Córdoba, más allá del 
senequismo”, veremos un 
nuevo telefilm 
perteneciente a la serie 
americana: “La mujer 
policía", que está 
teniendo un alto nivel de 
aceptación, en la 
audiencia televisiva.

El episodio de esta 
semana se titula : 
‘ ‘Pa radise Haü” v nos 
relata cómo de una 
boutique de la calle 
Paradise Hall desaparecen 
varios velos de novia. El 
robo no es tenido en 
cuenta, hasta que los 
velos aparecen como 
tocado en distintas 
mujeres asesinadas. 
Todas ellas rubias y con 
cierto parecido físico. 
Una de las asesinadas es 
esposa de un policía, 
compañero de la sargento 
Papper Anderson, por lo 
que es relevado ■ ^i^ 
embargo él sigue la 
investigación por su

LOS COMPAÑEROS DE LA MUJER POLICÍA...

cuenta...

y así pasará todo, 
muy trepidante y como 
en todas estas series, con 
final feliz. La sargento se 
adelantará en la acción a 
Torn, el policía viudo, y 
más o menos entre 
ambos conseguirán pillar 
al culpable, lógicamente

un manía co, enfermo 
mental

Y todo muy bonito, al 
final chistecito del 
sargento Crowley, que se 
ha enfadado con ella y 
los dos a cenar. Lo único 
que destaca de la serie es 
que está basada en casos, 
verdaderamente 
auténticos de los archivos 
de la policía de U.S.A.
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A convocatoria de elecciones 
sindicales para la última quincena 
de diciembre está ya en el horno de 
las decisiones del Gobierno. En lo 
que todavía no se han puesto de 

acuerdo ios cocineros es en el razonamiento del 
guiso: ¿candidaturas abiertas a lo CC.OO.? 
¿cerradas a lo UGT? ¿cuántos representantes 
laborales en cada empresa? Pero todo lo demás 
está ya, dentro de lo que cabe, ultimado, pactado 
y en marcha.

En líneas generales y en vísperas de 
promulgación, cabe apuntar que:

— Una empresa, no debe tener más 
representantes sindicales que congresistas un país.

—La afiliación de las grandes centrales sindicales 
no alcanza el 10 por ciento de la población laboral 
activa.

—Resulta una amenaza para el asentamiento 
democrático que el pais demanda la no existencia 
de un sindicato no marxista como opción 
alternativa a los grandes y beneméritos sindicatos 
de la izquierda.

—Alarma el brote de intentos de sindicatos 
amarillos promovidos oor la torpeza no resignada 
de algunos patronos del antiguo régimen.

-Se corre el riesgo de una organización laboral 
plenamente asamblearia por falta de afiliación en 
los bloques sindicales establecidos.

-De cara a la nueva ley hace falta el 
establecimiento de 'ma normativa duradera, ya que 
ni patronos ni trabajadores pueden vivir la 
inestabilidad de lo ,jiovisional que es, por otra 
parte, nota característica de la vida nacional desde 
hace cuarenta años.

Obsesionados por el tema político general, ai 
que no se le puede discutir su importancia y 
transcendencia, estos temas "menores" están, 
posiblemente, marginados de la inquietud del 
Gobierno y de los principales líderes de la 
oposición. Sobre su importancia objetiva hay que 
considerar la coyuntural que la crisis le añade. 
Vivimos un país de puro disparate laboral, con 
tía jas cuotas de productividad, con abusos 
empresariales de reminiscencia feudal y con una 
legislación impropia y obsoleta-Todo ello no es 
baladí; exige también, el cambio. Radical.

Martin Ferrand

MALAGA: TRES COCTELES MOLOTOV CONTRA 
LA SEDE DEL P.C.

MALAGA. 16 (Europa Press) — A la 1,30 de la madrugada 
fueron lanzados sobre el edificio del PCE de Málaga tres cócteles 
molotov.

Uno de ellos quemó la bandera verdiblanca de Andalucía, el 
otro destrozó la bandera del PCE y el tercero dio en la ventana 
con lo que no pudo penetrar en el edificio cayendo más tarde a 
la calle.

ALAVA: UCD CONTRA LEIZAOLA

VITORIA, 16 (Cifra).— Los parlamentarios de Unión de 
Centro Democrático de Alava han hecho público su propósito de 
retirarse del Consejo General Vasco y de la asamblea de 
parlamentarios, en caso de que el presidente del Gobierno vasco, 
Lendakari Leizaola, sea designada para presidir el futuro consejo 
general.

El senador de UCD de Alava Jesús María Viana ha 
manifestado en concreto: "Como alavés, la UCD de Alava no 
hemos reconodido en ningún momento al Gobierno vasco en el 
exilio y por ello tampoco hemos realizado visitas a esta 
Gobierno. Y todo intento oor parte de otras fuerzas de que 
Leizaola pueda presidir el consejo general vasco provisional, que 
señala la preautonomía, la UCD de Alava lo considerara como 
una provocación que le obligaría a no formar parte del mismo 
consejo y de la asamblea de parlamentarlos vascos".

El problema de cambio de moneda, acuciante 1

la fielire üe las "rubias» 
Su peso en cobre no Pero numismáticamente/según la fecha de acuñación, 
llega a los 40 céntimos sif valor puede llegar hasta las veinte mil pesetas

En mayo de este año había 2.226 millones de monedas en circulación

Aw AMOS a ver si aclaramos de una vez qué pasa con las pesetas ¿Dónde están las pesetas? 
Wv ¿Qué.se hace con las pesetas? Y es que ya estamos todos hartos de ir al autobus y que 
nos pidan la peseta, (aunque ya el cobrador está acostumbrado a que no se la deff y ya no la 
pide), o que el camarero nos venga con dos cajas de cerillas, como vueltas de esa moneda que le 
dimos para pagar la consumición. Y la ausencia de pesetas se nota en farmacias y otros negocios, 
en los que los cambios se hacen más difíciles y comprometidos. Ya en vez de darte dos pesetas a 
lo mejor tienes qué consumir aspirinas "a porrillo"

Y ésto ya hace rebosar el recipiente que llevamos todos dentro de nosotros, y que está lleno 
de eso que llamamos paciencia Y cuando ésto pasa pues nos ponemos de mala uva y ésta es la 
que nos está dominando a unos y a otros; que en vez de razonar y arreglar la situación, nos 
desesperamos. Esto en el mejor de los casos, porque hay otros que ya sabe: faltan pesetas, pues 
yo me las guardo también.

LA FUNDICION, IMPROBABLE

Sí, es improbable que se fundan las 
pesetas para conseguir aumentar su valor. 
O mejor, es posible, (y hasta se ha 
demostrado), que haya alguien que ande 
fundiendo las pesetas, intentando hacer 
una buena inversión con el fuego, pero no 
parece que sea mucha la cantidad de 
pesetas o de otras monedas, (que ya pasa 
con todas), que se fundan. O al menos eso 
deducimos de la última información 
recogida de fuentes bien informadas. 
Estas iriformaciones nos aseguran que la 
fundición de la peseta no sena en aboluto 
rentable. ¿La explicación? Muy sencilla, 
o al menos eso parece. La constitución de 
la peseta está formada por tres metales 
esenciales, su peso es de tres gramos y 
medio y la distribución de esos metales 
que la forman es la siguiente: un 92 por 
ciento de cobre; el 6 por ciento de 
aluminio y un 2 por ciento de niquel.

En el mercado internacional de 
Londres, el cobre se vende a una 149,918 
fíese tas el kilogramo, por lo que, haciendo 
as debidas operaciones, resulta que el 

cobre componente de una moneda de 
peseta vale 30,58 céntimos. El peso del 
aluminio y del níquel es ínfimo. Por lo 
tanto parece ilógico que haya alguien que 
sa dedique a fundir pesetas, cuando el 
resultado da esa fundición no le va a 
deparar ningún beneficio, sino que, por ai 
contrario, según los valores demostrados, 
va a perder en la fundición más o menos 
el 50 por ciento de lo que invertía en 
semejante "negocio”

RETIRADA DE MONEDAS 
DE FRANCO

Es otra de las versiones que abundan 
por la calle. Se habla de que el Banco de 
España está retirando las existencias de 
monedas de peseta con la efigie de 
Franco, para sustituirlas por otras del 
Rey. Esta teoría no ha sido confirmada y 
apa lie hay pruebas que están a la vista de 
todos, qu** parecen desviar la causa délai 
ausencia de la peseta hacia otros lares.Por 
ejemplo, todos podemos apreciar que la 
mayoría de las pesetas en circulación 
actualmente llevan aún la efigie de 
Franco. Pues según datos oficiales, en 
mayo de este año circulaban 2.226 
millones de' monedas con la efigie de 
Franco, cifra que aún no ha sido 
compensada por las pesetas del Rey.

Otra versión es que la sustitución no es 
obra de meses. Por tanto, en caso de 
procederse al cambio de monedas, se 
haría progresivamente y no una retirada 
masiva, (en Grecia circulan todavía 
monedas con la efigie del rey Pablo y de 
Constantino).

EL VALOR NUMISMATICO

Ese o esos, que son muchos, puede ser 
cualquiera. Un alto cargo del Banco de 
España dijo en TVE, que los extranjeros 
se habían encariñado con la peseta y 
cuando uno se encariña con algo, pues va 
y se lo lleva. Pero más bien los 
responsables somos todos nosotros, todos 
los que de pronto se han hecho 
coleccionistas o surtidores de otros 
coleccionistas más poderosos, que 
realizan un asombroso tráfico de pesetas 
revalorizadas. Y esta revalorización la 
con-siguen por cualquier causa, ñor 
cualquier detalle. Por ejemplo, la peseta 
del 47 con estrella del año 56, se paga a 
dos mil pesetas. La del 63, con estrella del 
67, a unas ciento cincuenta. Otras piezas 
más o menos condiciadas son las de losafíne

CONFLICTO DE AEROPUERTOS: ESTA 
TARDE, NUEVA REUNION

MADRID, 16 (Europa Press).— Para esta tarde está prevista 
una nueva reunión entre el ministro de Transportes y 
Comuniaciones señor LIzdó y la comisión negociadora del 
personal de la Subsecretaría de Aviación Civil, según fuentes de 
la comisión

El ministerio de Transportes continúa buscando una salida al 
conflicto del personal de aeropuertos y trata de evitar por todos 
los medios que se produzca la huelga anunciada por el próximo 
viernes día 18, según fuentes del departamento.

OREJA DISPUESTO A COMPARECER EN LA 
COMISION DE EXTERIORES DE LAS CORTES

MADRID, 16 (Europa Press).— El ministro de Asuntos 
Exteriores, don Marcelino Oreja Aguirre, está dispuesto a 
comparecer ante la comisión de asuntos exteriores del Congreso 
tan pronto como ésta lo solicite, para exponer algunos temas de 
política exterior española, y en concreto el asunto del Sahara y 
el acuerdo tripartito con Marruecos y Mauritania, según han 
informado a Europa Press fuentes competentes

años 48, 49 y 50, con estrellas del 54 v 
63. *

Luego hay otras que ya constituyen 
los casos excepcionales, como la peseta 
acuñada en 1957, con motivo de la I 
Exposición Iberoamericana de 
Numismática y Medallística, que alcanzan 
un valor de unas veinte mil pesetas. Algo 
insólito pero cierto.

SICOSIS POPULAR

Es la única explicación a esta 
desaparición de las monedas en general, 
(pues no sólo son las pesetas las que se 

pierden, que también pasa con las 
monedas de duro, y no digamos con las 
de cincuenta céntimos, ¿cuánto tiempo 
hace que han tenido la última monedada 
cincuenta céntimos con agujerito e" 
medio, en sus manos? ).

Y es que eso del valor que asignan los 
coleccionistas a determinadas piezas, lo 
saben todos los que manejan la peseta en 
cantidades industriales. Taquilleras, 
cobradores, cerilleras, todos, miran con 
detalle sus pesetas a ver sj tienen alguna 
fecha. O si les llega esos dos reales del 
Rey, tan recientes y que se Cotizan a cien 
pesetas.

Y así seguiríamos y no acabaríamos, 
pero parece que todo ha quedado más o 
menos aclarado: la peseta se pierde, 
porque nosotros queremos que se pierda

JAVIER

■ DETENIDO EL PRESUNTO AUTOR
DE VARIAS ESTAFAS A TV.E.

MADRID, 16 (Europa
Press) — La policía 
madrileña ha detenido a 
Antonio Navarro Gonzálvez, 
de 50 años de edad, como 
consecuencia de la denuncia 
formulada por el 
representante de la 
compañía de seguros Cred ito 
y Caución, por lentrega de 
un talón sin fondos a 
Televisión Española por 
valor de 18 millones de 
pesetas en concepto de

publicidad.
Según informa la policial 

al ser interrogado é' 
detenido admitió el hecho 
de que se le imputaba y óH® 
justificó como consecuencia 
de la crisis económica por la 
que atraviesa el país.

Como consecuencia de 
las investigaciones realizadas 
se han averiguado otras 
presuntas estafas cometidas 
por el detenido.

La ocasión inmobiliaria

OIA VE...
...LA VE

¡véala vd. también!
OLAVE (A.P.I.)-Unceta, 97

Si
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